
 

[cartas] “me pidieron real 
porque la gente está pelando”

DesDe que el PresiDente ascenDió al PoDer caDa Diciembre hemos viviDo acontecimientos imPactantes. DesDe un Joao 
De Gouveia DisParanDo en una Plaza, bancos interveniDos, hasta un DiPutaDo sentenciaDo a Dos Días De naviDaD

[invetiGación]
6to Poder presenta una cronología de los hechos que 
han marcado las navidades desde que el 6 de diciembre 
de 1998 el presidente Hugo Chávez ascendiera al poder, 
con una votación de más de 50 % de los votos, frente a su 
contendor principal del partido  Proyecto Venezuela.

Los tradicionales colores rojo y verde de la Navidad han to-
mado otra tonalidad en Venezuela desde hace 12 años. Un ro-
jo revolucionario y un verde militar han estado presentes a la 
hora de abrir los regalos, comer las hallacas y dar el abrazo de 
feliz año nuevo. Para unos, Hugo Chávez ha sido el Grinch que 
se robó la Navidad; para otros, el Santa Claus criollo a quien 
le envían cartas con las peticiones para el próximo año. 

Analistas dividen en tres etapas las navidades durante el 
mandato chavista. Consideran que hubo una primera fase 
esperanzadora, a pesar de las dificultades que se presenta-
ron; una segunda fase, en la que empiezan a prevalecer las 
promesas incumplidas; y la tercera fase la califican como de 
devastación evidente.
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de los 4.380 días que el presidente lleva en el poder el país vive diciembres politcamente agitados
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El vErdadEro Niño JEsús, Er CoNdE Chuíto 

 Algo cansado de tanta actividad, nos visitó a la redacción de 6to Poder el Niño Jesús para acla-
rar una confusión centenaria. “Yo no soy San Nicolás, ese c….. es muy gordo y feo, yo soy Jesús, 
pero prefiero que me digan el Conde Chuíto”. 
Reconoce que Nico, como le dice al obeso señor, es su mejor amigo porque lo ayuda a repartir 
los regalos, pues el mundo está muy grande y la humanidad ha crecido que j….Nos explicó que 

San Nicolás se va para las partes frías del globo terráqueo y él para las calientes, porque son las 
más sabrosas. 
Durante la entrevista nos dio un ranking de los juguetes más pedidos y nos confesó que tiene un 
doble que se pone a repartir (regalos) en las zonas más inseguras.

6to poder /// www.6topoder.com
caracas domingo 26 de diciembre de 2010
al 2 de enero de 2011 
aÑo 1, nº 13 /// semanario Bs F. 3,50 
twitter: @6topoder
este semanario circula los domingos
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Diputado Robert 
Serra (PSUV)
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entre  Plomo y triki traki, 
12 años De naviDaD con chávez

 “seré un muro de contención 
contra la pretensión de tum-
bar a chávez”
El ex dirigente estudiantil insiste en ra-
dicalizar la revolución. Su fórmula se 
basa en tomar medidas sin pensar en 
los “chillidos” de la derecha.

testigo encapuchado 
del caso maZuco saldría liBre 
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ENCRiPtADo:

[resteaDo]
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SEXo EN PÚBLiCo
¿Usted se vuelve 
un “ocho” en el 
sexo? Quizás no 
utiliza la posición 
correcta a la hora 
de hacer el amor

PODER
to6  “chávez quiere apoderarse 

del sistema financiero 
y acabar con los financistas 
de la oposición”
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[escánDalo]
Documentos del 
Congreso de EEUU 
amenazan a PDVSA

en la misiva le exigen a rafael 
ramírez que “informe por es-
crito” que pdVsa no “realiza-
rá actividades comerciales en 
el futuro con irán”. Y amena-
zan con retirar las petroleras 
de Venezuela. 

Gerardo Blyde
“caso mazuco es absoluta-
mente inconstitucional”

[Postura]
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Gobierno entregará 
20 mil hectáreas 
expropiadas  para 
ser explotadas por 
empresas rusas

[el quiD]
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Gobierno Bolivariano pone  
de rodilla a los banqueros
el instrumento no sólo afectará  a la economía nacional en su conjunto

folioso,
folioso@6topoder.com

Un nuevo golpe a la economía 
venezolana le estaría asestando el 
gobierno del presidente Hugo 
Chávez, si da el ejecútese a la Ley 
de Instituciones del Sector Banca-
rio, de reciente aprobación en la 
Asamblea Nacional.

Analistas  advierten que este nue-
vo instrumento, que representa la 
quinta modificación durante los últi-
mos ochos años, debilitará aún más la 
banca privada y la pone en bandeja de 
plata para una eventual estatización.

Esto se infiere al leer el artículo 
8 de la ley: “El Presidente de la Re-
pública en Consejo de Ministros, 
podrá acordar la intervención, li-
quidación o cualquier otra medida 
que estime necesarias, sobre las 
instituciones del sector bancario, 
así como sobre sus empresas rela-
cionadas o vinculadas”.

Lo más resaltante y peligroso del 
articulado, de acuerdo a los consul-
tados, se materializa con el techo 
que pone al sistema bancario para 
financiar al consumo, el cual repre-
senta la columna vertebral de sus 
ganancias; y por otro lado, la enor-
me discrecionalidad otorgada al 
Presidente en los casos de inter-
venciones al sector, que crearía la 
natural desconfianza de los  usua-
rios y devolvería la preponderancia 
a los colchones como el sitio más 
seguro para resguardar los bienes.

Palo a la clase media
El artículo 99 materializa el lla-

mado que hiciera el presidente 
Chávez de frenar la  “locura consu-
mista”, y vaya que la frena, pues el 
enunciado resalta que los bancos 
no podrán otorgar préstamos para 
el financiamiento de servicios o 
bienes de consumo, por cantidades 
que excedan el 20% del total de sus 
créditos (la tasa actual es de 24%).  
En cifras la ley estaría restándole a 
la banca siete mil 310 millones de 
bolívares fuertes que percibe por 
esas operaciones.

Por su parte, en un informe ela-
borado en junio pasado por la Su-
perintendencia de Bancos, (Sude-
ban) los créditos al consumo se si-
tuaron en 37 mil 469 millones de 
bolívares fuertes, repartidos en tar-
jetas de crédito, préstamos para ve-
hículos y otros relacionados con 

[acuerdo]
“El Presidente de la Repúbli-
ca en Consejo de Ministros, 
podrá acordar la intervención, 
liquidación o cualquier otra 
medida que estime necesa-
rias, sobre las instituciones 
del sector bancario, así como 
sobre sus empresas relacio-
nadas o vinculadas”, según el 
artículo 8 de la Ley.
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El diputado José Sánchez 
Mazuco es llevado a 
audencia.

nueva ley de bancos prepara escenario para estatización del sector

  

otras consideraciones 
n Transformación de Sudeban por la Superintendencia 
de Instituciones del Sector Bancario, “para fortalecer su 
capacidad para supervisar, prevenir y controlar situaciones 
irregulares y desviaciones del sistema financiero”.
n Se cambia denominación del Fondo de Garantía de 
Depósitos (Fogade) por el Fondo de Protección Social de 
los Depósitos Bancarios, “para fortalecer la garantía de los 
fondos de los usuarios dentro las instituciones bancarias”.
n Creación de un fondo social para contingencias con 
aportes semestrales del 0,5% del capital social hasta alcan-
zar el 10%, los cuales estarán disponibles para responder las 
acreencias de carácter laboral ante una posible quiebra.
n Prohibición del cobro de intereses sobre intereses y la 
capitalización de los mismos. 
n “No deben ser organizadores de las instituciones bancarias 
los accionistas, directores, administradores o factores mercanti-
les de empresas que desarrollen las materias de comunicación, 
información y telecomunicaciones”. (Artículo 19).
n No pueden ser directivos de una institución bancaria 
aquellas personas naturales que posean directa o indirec-
tamente en otra institución del sistema financiero nacional 
una participación accionaria igual o superior a cinco por 
ciento. (Artículo 38).

Caracas, 26 de diciembre de 2010
al 2 de enero de 2011

5%
Deberá aportar la banca de 
su utilidad para financiar pro-
yectos de los Consejos Co-
munales

cuentas corrientes.
El artículo 17 de la resolución 

009-1197 de la Superintendencia 
de Bancos define financiamientos 
para el consumo a “aquellos otor-
gados a personas naturales que 
tengan como objeto la adquisición 
de bienes de consumo o el pago de 
servicios”, mientras que la Ley de 
Instituciones del Sector Bancario lo 
señala como el crédito que se en-
trega a través de tarjetas.

Si tomamos en cuenta esas dos 
explicaciones no es difícil deducir 
cuál será el sector de los ahorristas 
más afectado de ejecutarse la ley, en 
una primar instancia: la clase media.

“Una parte significativa del con-
sumo que realiza la gente en la ac-
tualidad, lo realiza a través de tarje-
tas de crédito. La inflación se ha co-
mido el salario de los venezolanos, 
por ello acuden a sus tarjetas para 
paliar los gastos del mes”, explica el 
economista César Aristimuño.

Para el presidente de la firma Aris-
timuño, Herrera y Asociados “ya ese 
sistema dejó de ser un lujo, ya no son 
bienes superfluos, los que se finan-
cian con tarjetas, sino productos 
esenciales de la familia venezolana, 
como los alimentos, las medicinas, y 
el pago de servicios y colegios”.

En cuanto a la compra de vehí-
culos por ese sistema y que ha si-
do catalogado como bienes suntua-
rios por parte del gobierno, el eco-
nomista subraya que  la mayoría el 
país no está en capacidad de adqui-
rir un vehículo de otra manera que 
no sea la crediticia.  “Sólo los millo-
narios pueden comprar carros de 
contado”, ejemplifica.

Por su parte, el economista 
Alexander Guerrero va más allá y 
alerta que la ley empobrecerá rápi-
damente no sólo al ciudadano de a 
pie, sino también  a las empresas 
medianas.

“El ahorro de la gente y de algu-
nas empresas del sector privado 
que aún quedan (empresas peque-
ñas), que son los clientes naturales 
del sistema comenzarán a empo-
brecerse de manera acelerada por-
que ya no habrá créditos para ellos, 
pues éste se racionalizará”.

Implicaciones colaterales toca-
rán el comercio en general: “Se 
afectaría  la demanda de enseres 
del hogar, capital de trabajo, pymes, 
salud, educación y alimentación”, 
advirtió en recientes declaraciones 

Juan Carlos Escotet, presidente de 
la Asociación Bancaria de Venezue-
la, quien asegura que no sólo la cla-
se media será la más afectada: “Es-
tablecer topes al crédito al consu-
mo es desconocer que los sectores 
C y D de la población, requieren del 
mismo para su crecimiento.”

También obstaculizarán las ope-
raciones en el exterior: “Sin duda 
que los bancos extranjeros segui-
rían con mucha cautela y precau-
ción, lo que sucedería en la banca 
venezolana en caso de aprobarse 
esta ley, tomando en cuenta que los 
títulos de la cartera de inversiones 
en moneda extranjera que tiene la 
banca privada nacional van a ser 

custodiados en el Banco Central de 
Venezuela. No los podrán tener en 
ninguna otra institución internacio-
nal y ese mecanismo lo usan los 
bancos para garantizar su línea de 
créditos internacionales”, según 
César Aristimuño.

cincuenta años atrás
El mismo artículo 99 en su nu-

meral 14, conlleva una limitación 
aún peor para el sector bancario 
que el apartado de los créditos al 
financiamiento, puesto que imposi-
bilita a cualquier banco usar su par-
ticipación en el mercado en activos 
por más de 15%  del sector total.

“La ley desanda el camino de la 

banca universal, porque le quita a los 
bancos sus otras actividades finan-
cieras, como las instituciones de in-
versión, las empresas aseguradoras 
las  casas de bolsas, ahorros y des-
parecen los fondos que pudieran es-
tar en manos de la banca, como ca-
ja de ahorros y fideicomisos en ca-
jas de ahorro. Esto implica un retra-
so de 50 años del sistema financiero”, 
lamenta Alexander Guerrero.

El economista explica que el ac-
tual gobierno tiene un concepto de 
banca pública errado, donde para 
cada actividad financiera se arma un 
esquema financiero por separado. 
Advierte que este esquema repre-
senta la estatificación paulatina de 
la banca: “Lo va haciendo por paso. 
En este sistema el dinero pierde su 
naturaleza de ser un agente de ri-
queza porque pierde la capacidad 
de ahorrase. Sólo será un medio de 
pago, como existe en Cuba. Esta ley 
es parte del arsenal para eliminar 
lo que queda del sistema capitalis-
ta. El dinero será uno de los medios 
para habilitar el trueque anunciado 
por el gobierno, y eso es lo que se 
va instaurar, La actividad económi-
ca se va a transferir al Estado, en 
ese sentido, ningún comercio tiene 
sentido como vehículo de riqueza 
o expansión”.

Como se mencionó al principio 
del presente trabajo la Ley de Insti-
tuciones del Sector Bancario aún no 
ha sido ratificada por el Ejecutivo. En 
este sentido, el economista César 
Aristimuño hace un llamado a la sen-
satez para que se tengan las precau-
ciones necesarias para advertir “que 
esta ley no es saludable al sistema fi-
nanciero ni a la economía. Sobre to-
do porque la economía es altamen-
te dependiente de la buena salud del 
sistema financiero. La crisis econó-
mica mundial se debió a malas ges-
tiones en las instituciones financie-
ras. Estamos convencidos de que la 
ley va a hacer revisada”.



opinión A3Editor: Fernando A. Martínez

    

LA condEnA A MAzuco  
La sentencia se basa en un testigo 

encapuchado que está detenido en la 
Disip, y que debería salir libre en los 
próximos días, como premio por su de-
claración y  por otra parte la decisión, 
se basó principalmente en las declara-
ciones de Ángel Ciro Díaz Serrano, por-
tador de la Cédula de Identidad N.: 
7.797.837, quien fuera admitido como 
testigo por la Juez Fabiola Vezga. Vezga 
en corta carrera tiene un record de re-
cusaciones por su mala praxis, además 
de haberse graduados con un prome-
dio de notas precario. La juez Vezga uti-
lizó para infiltrar a varios relacionados 
con Mazuco durante el juicio, un hom-
bre al que los alguaciles del Palacio de 
Justicia, llaman “El Sapo”, que actúa 
bajo órdenes de Venice Blanco y que 
se presenta como adeco en el área 
de Jefactura de Seguridad de esa 
institución.

 Pero vayamos al grano. Se-
gún la versión de Serrano Díaz, 
el ex director general de Segu-
ridad Ciudadana de la Gober-
nación del Zulia amenazó de 
muerte a Claudio Macías 
una vez que éste entró al 
mencionado penal. “Mazu-
co le puso un arma en la 
cabeza a Macías y le dijo 
estás en mis manos”, 
aseguró el testigo de la 
parte acusadora, Án-
gel Ciro Díaz Serra-
no. Esta información 
se la revelaría  el oc-
ciso a Serrano vía 
telefónica, gracias a 
que disponía de un 
teléfono celular, 
propiedad de un 
compadre quien 
también estaba re-
cluido en ese mis-
mo centro peni-
tenciario. El custo-
dio dice que cuan-
do llevaban al 
extorsionador Ma-
cías a una celda, es-
te le pidió que lo 
pusieran en el pa-
bellón donde esta-
ba su compadre, y 
así se hizo. 

Aunque Ángel 
Ciro , asegura, que 
Mazuco se movió al 
retén para amena-
zar a Macias, los 
aportes aportados 

Fernando a. Martínez.
fERnando6topodER@gmail.com

BANVALOR POR DENTRO.
Los trabajadores se Seguros Banvalor, C.A. no sólo fueron  
desamparados por los hermanos Castillo y Bozo. Ahora 
después de la intervención han sido  atropellados por la 
Junta Interventora. Nos hacen llegar pruebas  contra la  Dra. 
Nelly María Carrillo, (interventores) y La Dra. Judith Colme-
nares (Asesora Legal de La Superintendencia de la Actividad 
Aseguradora). A Carrillo la nombran Interventora de una 
Compañía de Seguros cuando viene de la Superintendencia 
de la Actividad Hípica. El Parampampán no queda aquí. 
El hecho, como para echarle más gasolina al fuego, es que 
un grupo de trabajadores de la Inversora Ivervalores, C.A. 
(financiadora de primas) empresa filial de Seguros Banvalor, 
C.A. y cuyos accionanistas mayoritarios son los hermanos 
Castillo Bozo, se les fue solicitada la carta de renuncia con la 
promesa de darles la liquidación en una semana, (hace tres 
meses) y hasta la fecha nadie responde.
Los hermanos Castillo Bozo están obteniendo cartas de 
recomendaciones de altos dirigentes de PJ como Julio Borges, 
ahora con la protección de un abogado cuñado de la Presi-
dente de Costa Rica, el cual está gestionando el apoyo en es 
ese país a cambio de la inversión con un banco en Costa Rica.
Los  trabajadores de Banvalor solicitaron  al superinten-
dente de la Actividad Aseguradora, Sr. José Luis Pérez la 
liquidación de unos bonos de la empresa de seguros, en 
vista de la falta de pago de tres (3) quincenas, de tickets de 
alimentación, guarderías y otros pasivos laborales. La au-
torización fue expedida por parte de esta autoridad. Ahora 
la Dra. Judith Colmenares está obligando a firmar cartas de 
renuncias para la entrega de los cheques  que  adeuda a los 
trabajadores.

El Parampampán 
de la semana

EncriptadoEncriptado

por movistar 
de las llamadas 

hechas ese día 
por el diputado 

electo, demues-
tran que nunca se 

movió del sitio donde 
estaba, esto se prueba 
por la antena donde se 
abría la celda de llamada, 
que sirve para ubicar la 
posición del que recibe o 
hace la llamada. Las de-
claraciones de director 
del penal niegna que el di-
putado electo haya en-
trado al pabellón B, don-
de se encontraba Macías 
para amenazarlo.

La juez Fabiola Vez-
ga aceptó la declara-
ción de Ángel Ciro Se-
rrano Díaz como 
coordinador de Segu-
ridad de la Asamblea 
Nacional en el núcleo 
del Zulia, cuya creden-
cial le habría sido en-
tregada por el enton-

ces el diputado Omar Prieto, actual al-
calde del municipio San Francisco.

Sin embargo varios documentos de-
muestran lo contrario.  A mediados de 
2007 la División de Investigaciones pena-
les de la Policía regional del  estado Zulia, 
a cargo para el momento del comisario 
Héctor Gregorio Otalora, solicitó a la 
Presidencia de la Asamblea nacional la 
confirmación de que Díaz Serrano y un 
grupo de ciudadanos laboraban como 
personal de seguridad en el Parlamento.

Un mes después, el director de Segu-
ridad de la AN, para ese entonces comi-
sario general del CICPC, licenciado Bla-
dimir Flores y hermano de la diputada Ci-
lia Flores, negó que estos ciudadanos per-
tenecieran a la nómina del ente legislativo, 
anexando en el documento de respues-
ta ejemplos de carnets autorizados por 
la Asamblea que no coincidían por el usa-

do por Ángel Ciudadano Díaz Serrano.
Esto fue confirmado por José Gre-

gorio Ávila, responsable de la Oficina 
de  Identificación y Carnetización en 
un informe entregado al por Bladimir 
Flores.

coMiTéS dE pRoTESTAS. 
Pese a que se cree que Yon Goicoechea 
anda bajo perfil, el ex miembro de Prime-
ro Justicia, anda viajando por el país en re-
uniones con líderes juveniles donde se es-
tán organizando unos llamados comités 
de protestas que tienen como intención 
salirle al paso al gobierno.

cHAVEz ABARcA Y EL 
MonTAJE dE pEÑA EScLu-
SA: Un parapeto está montado entre el 
gobierno venezolano y el cubano, esta se-
mana sacaron en Cuba una sentencia 

contra el  salvadoreño Francisco Chávez 
Abarca. Le  metieron  30 años de prisión 
por estructurar una red de agentes cen-
troamericanos y lanzar ataques con bom-
bas contra hoteles cubanos. Ahora 
Chávez Abarca es el testigo estrella con-
tra el político venezolano Peña Esclusa 
quien se mantiene detenido en la sede de 
la policía política. Abarca fue deportado 
para Cuba después de la detención de Pe-
ña Esclusa. Este señor declaró según un 
detective llamado Colmenares -en con-
secuencia es testigo estrella- que Peña Es-
clusa se había reunido con él antes del 
golpe en Honduras para planear la muer-
te del presidente Chávez. Peña Esclusa, tal 
como demuestran los movimientos mi-
gratorios, ni siquiera conocía Honduras y 
la visitó días después de los hechos que 
llevaron a Michelleti al poder.  La pregun-
ta: ¿Si esta condena es real  o un juego del 
G2 cubano para proteger al nuevo Gio-
vanni Vasquez del caso Peña Esclusa?.

El Jefe de Inteligencia del SEBIN, David 
Colmenares, elabora un informe donde  
incrimina a Peña Esclusa. David Colmena-
res ordenó y coordinó la siembra de ex-
plosivos en casa de Peña Esclusa, para lo 
cual metió de contrabando a cinco fun-
cionarios no autorizados judicialmente 
para participar en el allanamiento a la vi-
vienda.Por cierto que quien participó en 
ese montaje fue  Didier Rojas y su auxi-
liar Andrés Bravo. Rojas es el mismo que 
ahora han puesto para investigar a Noel 
Álvarez, presidente de Fedecámaras.

Lo dEL zuLiA LEJoS dE 
EnFRiARSE, SEguiRá. Los 250 
hombres que hicieron retroceder a pe-
lotones del Ejército y la GN fueron con-
tratados por los propios ganaderos, quie-
nes le declararon la guerra a muerte a co-
mandantes y dirigentes que están coor-
dinando las invasiones, en una zona donde 
las familias de hacendados se han toma-
do la justicia por su propia mano desde 
tiempos inmemoriales. El hecho de que 
unos negocien  no destruye la lucha. Por 
cierto, el ministro Loyo manifestó en pri-
vado que había que llegar a un acuerdo 
porque él estaba consciente de que el 
asunto podía irse de las manos.

RicARdo FERnándEz 
BARRuEco, preso en  la sede de la 
DIM en Caracas, se encuentra muy acti-
vo manejando sus negocios a distancia. 
Barruecos es un hombre de temer, por 
ejemplo, en el pasado negoció un acuer-
do con la DEA ayudado por una agencia 
privada de seguridad, en el que evitó ser 
acusado por actividades ilícitas luego de 

que la agencia contra las drogas retuvie-
ra en Fort Lauderdale, en el mayo de 
2007, un avión Raytheon Hawker 800 re-
gistrado a nombre de su firma American 
Food Grain y piloteado por su amigo Vla-
dimir Abad.

LoS cuARTELES. Hay ruidos 
en los cuarteles. Algunos militares hablan 
abiertamente sobre la eliminación de la 
independencia de los poderes públicos 
y las garantías de los Derechos Huma-
nos (libertad, propiedad, seguridad) y ciu-
dadanos (participación política, elegir y 
ser elegidos).  El asunto está movido en 
los mandos medios y el Presidente está 
al tanto. Alguien a quien se le ha tenido 
que bajar el volumen es al general Ran-
gel Silva por la  incomodidad que causó 
su ascenso.

JAuA  HA QuEdAdo MAL. 
Aunque para que un cura levantara su 
huelga de hambre, el Vicepresidente se 
comprometió a intervenir en el tema del 
Cacique preso Sabino Romero, todo in-
dica que Jaua no movió un dedo. Nos 
cuentan que el pasado 21 de diciembre, 
en el Circuito Judicial Penal del Estado Tru-
jillo, fue suspendida la audiencia del juicio 
contra el Cacique, debido a que no com-
parecieron los testigos al tribunal. En el tri-
bunal, concurrieron miembros de movi-
mientos chavistas  de Caracas, Mérida, 
Trujillo y Zulia, así como también partici-
paron varias organizaciones sociales, en-
tre ellas: Homo Et Natura y AIPO (Orga-
nización Internacional Anticorrupción y 
Defensora de los Derechos Humanos); 
todos esos grupos e individualidades ac-
túan en calidad de veedores y fundamen-
talmente en apoyo a demostrar la inocen-
cia de Sabino. Entre los rostros que tienen 
la trifulca armada por la detención del Ca-
cique está Roland Denis, de la ultra iz-
quierda y ex ministro del presidente 
Chávez. Así andan los líos en el chavismo.

EL Bod. El gobierno no envía bue-
nas señales al sistema bancario. Ahora ha-
brá que esperar hasta el primer semes-
tre de 2011 para saber si la Superinten-
dencia de Bancos de Venezuela autoriza 
la fusión entre el BOD y Corp Banca. Al-
gunos piensan que esta fusión no será 
autorizada a pesar de que no hay razo-
nes lógicas y valederas para impedirlo.

BREVE Y MEnSAJE A gAR-
cíA. Así como llegó la hora de los ban-
cos, llegó la de los Seguros. Este tema da-
rá que hablar de aquí a enero. Y varios 
escándalos están en puerta. Ahí se las de-
jo, y ya verán.

por Virginia Vallejo

Sólo ama a quien te hace feliz

La felicidad está hecha de 
dos simples cosas: hallar la pa-
reja casi perfecta y trabajar en 
lo que más nos gusta

Hace unos meses, la esposa de 
mi amigo se deprimió y regresó a 
la casa de su mamá en Nueva Jer-
sey. Como quedó abandonado, el 
pobre inició la más tórrida, com-

[la frase]

NoSotroS, LoS INErMESNoSotroS, LoS INErMES

pulsiva y adictiva relación sexofó-
nica con la dueña de una academia 
de salsa a quien había conocido en 
Internet. Me mostró la foto de una 
mulata muy guapa, y añadió:

- No me importa que esté algo 
gordita! Mejor, porque así tengo de 
dónde agarrarla para que no se me 
escape! Ay, Dios!!! Esa mujer me 
vuelve loco, despierta en mí las 
más bajas pasiones, los más sórdi-
dos instintos, las más depravadas e 
inconfesables formas de todos, ab-

solutamente todos, los pecados 
mortales! - exclamaba delirante de 
felicidad mientras calculaba los 
costos de traerla para Estados 
Unidos y abrir aquí la academia.

Pero algo ocurrió en las siguien-
tes semanas - no pregunté detalles 
- y entendí que las fantásticas lla-
maradas habían comenzado a ate-
rrizar en esa prosaica realidad que 
es la enemiga de las fantasías: los 
temores de quienes no disponen 
de muchos recursos para acortar 
distancias físicas, o no pueden dar-
se el lujo de arriesgar lo poco que 
tienen en un sueño imposible, o no 
tienen el valor de exponerse a una 
desilusión. Pero, en mi fuero inter-
no, yo sabía que había algo más, al-
go nuevo que había aparecido en 
el panorama y que no estaba en el 
Mar Caribe sino en territorio 
americano:

 - ¿cómo se llama la niña? 

- pregunté a mi amigo.

- Darling - confesó él, después 
de pensarlo un minuto, relamién-
dose los labios ante la dulzura de 
esa palabra que en inglés quiere 
decir “mi amor querido”.

- Darling, como la película de Ju-
lie Christie? Pero cómo no va a ena-
morarse todo el mundo de alguien 
con semejante nombre! Debe ser 
algún ángel caído del Cielo!

- Sí - dijo él entornando los ojos 
-, es linda físicamente y espiritual-
mente. Sólo tiene un problemita: 
ya tiene bebé y aún no tiene pape-
les. Pero a mi qué me importa que 
sea ilegal si me hace feliz! Todo el 
día sueño con abrazar a Darling, 
comérmela a besos, cuidarla a ella 
y al chamaquito, que es una belle-
za! Creo que ella me entiende y 
me quiere tal  y como soy. Porque 
yo sólo quiero ser feliz. ¡Eso, y na-

da más, es lo único que importa! 

Lucía radiante, y parecía haber 
olvidado el dolor que le había de-
jado la esposa y la locura que le ha-
bía regalado la rumbera. Y yo me 
quedé pensando en esa cosa em-
brujadora que es la pasión, que a 
veces se disfraza de ángel y a ve-
ces de hechicera, y que tiene la ca-
pacidad de inspirar desde guerras 
de Troya hasta los sacrificios más 
heroicos y de echar por la borda 
todo lo que creíamos sagrado.

De pronto, un día, la esposa de 
mi amigo regresó a la casa, y él vol-
vió con ella. Y todo en la vida de 
aquellos dos jóvenes retornó a la 
normalidad. 

La felicidad está hecha de dos 
simples cosas: hallar la pareja casi 
perfecta y trabajar en lo que más 
nos gusta; de saber que ahí, en al-
gún lugar, hay alguien que te cuida 

mientras vas en pos de tus sueños, 
alguien a quien regresar.

Amor es estar al alcance de una 
mano. Es velar por el otro sin que 
se entere. Es gozar como nadie 
con sus triunfos y compartir en si-
lencio sus derrotas. Es estar ahí, 
como una roca en el día y como 
una almohada en las noches. Co-
mo el amor nos hace buenos, es 
querer ser cada día mejores; y co-
mo nos hace bellos, es querer ha-
cer el amor. Sólo el genio creador 
puede sobrevivir sin él y llenar con 
su espléndido legado para la raza 
humana el enorme hueco que 
Dios nos puso en el lado izquier-
do del pecho. Ese corazón de to-
dos nosotros, hecho de la misma 
carne del Niño Jesús.

derechos de autor, Virgi-
nia Vallejo para Sexto po-
der de Venezuela. dic. 26 
de 2010

[INTRIGAS]
 Yo tengo tres amigos que 
son como mis hijos y tienen 
29, 22 y 17 años. Hace unos 
meses estuve hablando con 
el mayor, que había esta-
do triste y a veces me pide 
consejos sobre el amor. Al 
despedirnos se fue feliz, por-
que le prometí escribir esta 
columna para una dulce niña 
mexicana que había conocido 
en una fiesta en Los Ange-
les y, según él, podría ser 
la mujer de sus sueños. Lo 
ocurrido en su vida me ense-
ñó varias lecciones, que hoy 
quiero compartir con ustedes 
como un regalo de Navidad. 

Caracas, 26 de diciembre de 2010
al 2 de enero de 2011
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un paraiso para los que aman la aventura y el pleno contacto con la naturaleza

[aventura]
El noroeste del estado Anzoá-
tegui posee un sinfín de ma-
ravillas poco conocidas, que 
representan una alternativa 
turística a explorar, diferente a 
los destinos más visitados.

Jpr
Jruiz@6topoder.CoM

sos
Actualmente, Peñas Blancas, las mon-

tañas nubladas donde se encuentran 
ubicadas estas formaciones geológicas, 
no han sido jamás consideradas por las 
autoridades competentes para ser de-
claradas reserva forestal, mucho menos 
parque nacional. La tala y quema ya han 
comenzado a pasar factura.

“La sucursal del cielo en la Tierra”

Salida de la Tercera Cueva

Es habitual que el venezolano 
promedio busque a dónde ir los fi-
nes de semana y en temporadas de 
vacaciones para huir del estrés y 
del cansancio producido por las co-
las, la contaminación y la inseguri-
dad de las hermosas pero superpo-
bladas ciudades. 

Entre las posibles opciones siem-
pre están las ya muy conocidas pla-
yas cercanas a nuestra ciudad capi-
tal, entre las cuales destacan las de 
Higuerote, Rio Chico, La Guaira, las 
costas del estado Aragua, y otras op-
ciones para disfrutar al aire libre en 
clima de montaña, como La Colonia 
Tovar, El Hatillo y el Waraira Repa-
no (cerro El Ávila), por sólo citar al-
gunas de las múltiples y atractivas 
opciones con las que contamos a la 
hora de hacer turismo cerca de Ca-
racas o en la periferia de la ciudad. 

Sin embargo siempre surge la 
búsqueda de otras opciones en lu-
gares no tan lejos de la capital para 
regresar a  trabajar el lunes sin te-
ner que recorrer largas distancias.

Afortunadamente, estos lugares 
existen. Uno de ellos no solo está 
cerca, sino que también cuenta con 
múltiples atractivos ecoturísticos 
para diferentes gustos y exigencias. 
A solo tres horas de nuestra capi-
tal, al noroeste del estado Anzoáte-
gui, en su zona limítrofe con los es-
tados Guárico y Miranda, se en-
cuentra Valle Guanape, un hermo-
so pueblo de mitos y leyendas, con 
una inigualable riqueza natural, po-
blación a la que muchos llegan pe-
ro pocos quieren irse.

Entre sus atractivos turísticos, 
en un clima montañoso-costero, 
están el Jardín del Bonsái -de la se-
ñora Angelina Parés- con más de 
3.000 arbolitos en miniatura; las 
principales caídas de agua y balnea-
rios, conocidos como El Salto, San-
ta Inés y La Piedra del Corredor, ca-
mino la cual se encuentra la legen-
daria Piedra del Budare, donde an-
tiguamente los campesinos que 
transitaban esas montañas se sen-
taban a descansar, jugar truco, ha-
cer apuestas y cobrar de un mache-

tazo en la cabeza la deuda de quien 
no quisiera pagar. Estos tres santua-
rios naturales están ubicados a 30, 
35 y 45 minutos del casco central 
del pueblo, son de fácil acceso para 
personas sin ningún tipo de entre-
namiento físico ni de montañismo.

Los visitantes que quieran inter-
narse en la montaña con sus carpas, 
o alojándose en una churuata he-
cha con materiales del lugar, pue-
den ir al muy conocido en la zona 
“Campamento de Boris”, el cual 
cuenta con muchos atractivos que 
van desde la rica miel que allí se 
produce, pasando por parajes des-
tinados a la meditación y el encuen-
tro con uno mismo, como su jardín 
ying yang, construido a cielo abier-

to a base de grama y piedras. Cir-
cundado por refrescantes pozos, el 
sitio cuenta igualmente con manos 
expertas que aplican la cristalote-
rapia, una de las llamadas “terapias 
alternativas” de curación.

No obstante, el mayor atractivo 
de esta “sucursal del cielo en la Tie-
rra”, como muchos suelen llamarle 
cariñosamente a Valle Guanape, son 
las llamadas –paradójicamente- 
“Fauces del Diablo”, un sistema de 
siete cuevas que prometen a todos 
aquellos amantes de la espeleología 
y la  aventura un inolvidable reco-
rrido por las entrañas de una mon-
taña tan antigua como esta región 
costera, cuando emergió del mar 
hace miles de años.

Las “Fauces del Diablo” se en-
cuentran en plena selva nublada va-
llense, por encima de los 100 metros 
de altura sobre el nivel del mar 
(mtsn), muy cerca del pico El Tucu-
sito, el más alto del oriente del país, 
en la antigua hacienda La Macumera 
(nombre de una de las tribus indíge-
nas que alguna vez habitaron la zo-
na), la cual estaba a cargo el falleci-
do ambientalista y escultor Nelson 
Velazco, quien administraba unas pe-
queñas cabañas turísticas alusivas a 
las cuevas, de las que aún se pueden 
apreciar sus llamativas ruinas.

El acceso hasta el lugar es senci-
llo. Se llega en rústico, o a pie, desde 
el valle hasta el camino que da a la 
entrada de las cuevas. Solo hay que 
caminar unos quince minutos para 
llegar a la entrada de la primera de 
estas siete maravillas geológicas.

Cómo recorrerlas
Es recomendable llevar ropa y 

calzado que se pueda ensuciar y 
hasta romper. Debido al nivel de 
exigencia de la excursión y la acce-
sibilidad al lugar, solo tres de las 
cuevas son las más conocidas y ex-
ploradas por sus visitantes; la pri-
mera puede ser recorrida en unos 
diez minutos, aproximadamente, y 
presenta un nivel bajo de dificultad 
para hacerlo. La segunda, llamada 
Cueva Blanca (la única que tiene 
nombre), se transita en unos 25 mi-
nutos; posee amplias galerías y su 
nivel de dificultad es de bajo a mo-
derado.

La tercera cueva puede ser visi-
tada en una hora y media e implica 
un mayor grado de dificultad desde 
su entrada, a la cual se recomienda 
acceder con cuerdas ya que es pro-
funda, por lo cual se recomienda un 
descenso asistido para evitar lesio-
nes que arruinen la travesía. En su 
interior, esta tercera caverna tiene 
múltiples zonas inundadas y algu-

valle Guanape, un recorrido diferente

Antes de morir, Nelson Velazco comentó acerca de una 
nueva cueva que estaba explorando, dijo que su tiempo re-
corrido era mucho mayor a los tres días y que sospechaba 
que era una conexión subterránea entre Valle Guanape y Bo-
ca de Uchire -existen más de 20 km de distancia entre am-
bos poblados-. Lamentablemente, la muerte no le dio tiem-
po para revelar su ubicación ni para confirmar su teoría. 

Actualmente, Peñas Blancas, las montañas nubladas donde 
se encuentran ubicadas estas formaciones geológicas, no han 
sido tomadas en cuenta por las autoridades competentes pa-
ra ser declaradas reserva forestal, mucho menos parque na-
cional. La tala y quema ya han comenzado a pasar factura.

un par de datos curiosos  

Salto de Santa Inés

Caracas, 26 de diciembre de 2010
al 2 de enero de 2011

nos obstáculos a lo largo del trayec-
to. Lo más difícil es la salida, pues 
esta implica avanzar unos veinte 
metros por donde apenas cabe un 
cuerpo arrastrándose.

El recorrido de las demás cuevas 
es solo para personas que vayan ba-
jo su propio riesgo, como espeleó-
logos o personas con alto conoci-
miento en la materia, debido a que 
presentan bastante dificultad.

Venezuela es un país maravilloso, 
de miles de contrastes y un infinito 
patrimonio natural que pocos se 
preocupan por conocer completa-
mente. Es cierto que Egipto tiene 
sus pirámides, India su Taj Mahal y Ve-
necia sus canales, pero Venezuela tie-
ne Las Fauces del Diablo.

Entrada de la Cueva Blanca (segunda cueva)
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La hora cero de los gringos contra Pdvsa

poR CiERTo
Por cierto,  hablando de Irán, los 

norteamericanos están mostrando 
que en este tema no están dispues-
tos a transarse. Ese sería un buen 
ejemplo, para todo aquel que no en-
tienda que hay negocios donde hay 
que andar derechitos, porque a dife-

rencia de la Venezuela sin or-
den ni ley que hoy tenemos, en 
otros lugares, hay asuntos con 
los cuales no se puede jugar. 
Tengo en mi poder el docu-
mento que le envía  el 24 de 
septiembre de este año el 
Congreso de Estados Unidos, 
en comunicación privada, al 
señor ministro Rafael Ramírez, 
presidente de Pdvsa. Ese asun-
to ha pasado desapercibido.  
Ni una sola palabra se ha dicho 
desde el Ministerio de Energía 
y Petróleo de la carta que aquí 
público, y donde prácticamen-
te los miembros del Congreso 
de Estados Unidos,  Ted Poe-
me (Senador del Comité de 
no proliferación del Terroris-
mo), Brad Sherman (Presiden-
te  Comité de no proliferación 
del Terrorismo) Ileana Ros Le-
htinen (Miembro del más alto 
rango del Comité de Asuntos 
Exteriores) y Dan  Burton 
(Comité para el Medio Oriente), 
amenazan al gobierno de Venezuela. 
Óigase bien: amenazan.

AMEnAZA
Es increíble, que un gobierno tan 

belicoso, repleto de tantos fanfarro-
nes, no hubiesen saltado con el do-
cumento públicamente a burlarse 

del Congreso de EEUU.  Es 
increíble, la verdad, que ni 
uno sólo de ese rosario de 
prepotentes a la imagen y se-
mejanza de su creador, no di-
jeran que ahora cortarían el 
petróleo inmediatamente a 
esos gringos de “mierda”, parafra-
seando al Presidente, y que los pon-

drían a sufrir para que 
movieran su nivel de 
vida con “cardenillo” 
de mono si querían. 

 Digo esto porque 
la carta de los senado-
res norteamericanos, 
prácticamente pone 
un ultimátum al go-
bierno del presidente 
Chávez en materia 
petrolera. Ahí expre-
san su “preocupa-
ción” con respecto a 
“informes según los 
cuales, PDVSA conti-
núa haciendo nego-
cios con Irán que es-
tán sujetos a sancio-
nes bajo las disposi-
ciones de dos leyes 

estadounidenses”. Esas leyes 
que citan los congresistas son 

la Ley de Sanciones Contra Irán 
(ISA por sus siglas en inglés) y 
la Ley Integral de Sanciones, 
Responsabilidad y Desinver-
sión Contra Irán (CISADA por 
sus siglas en inglés)

EXiGEn
El reclamo no queda ahí. En 

la misiva le exigen a Rafael Ra-
mírez y su combo que “informe 
por escrito” que PDVSA no 
“realizará tales actividades en el 
futuro”. Le recuerdan al presi-
dente de PDVSA que esté al tan-
to que el Congreso de EEUU 
tiene el propósito de ejercer 
“sus responsabilidades de fisca-
lización enérgicamente  en lo 
que respecta a las sanciones 
contenidas en esta ley (…)”.

Una carta así no tiene ante-
cedentes en el país, porque ahí 
mismo señalan que Estados 
Unidos y sus tecnologías se po-
drían ver impedidas de actuar 
en el negocio petrolero en Ve-
nezuela de no obtener respues-
ta satisfactoria por parte del go-
bierno de Hugo Chávez. Cómo 
es eso, que Rafael Ramírez no ha 
salido con una de sus bravuco-
nadas a decirles que se metan 
sus dólares por allá, por donde 
el señor Presidente le indicó a 

[pdvsa]
  El señor Presidente debería 
empezar por expropiar las 
haciendas, hatos, empresas, 
cuentas bancarias en el país y 
en el extranjero,  de su entorno 
político y económico, que por 
cierto lejos están de haber sido 
adquiridos como producto del 
trabajo honesto. Sino que son 
producto del pillaje, como el que 
hoy impera en Pdvsa. En una 
empresa que maneja millones 
de dólares se han roto todas las 
barreras conocidas de la decen-
cia, lo que ahí priva es un frenesí 
de rapacidades ilimitadas, desde 
las pequeñas pillerías del entor-
no del señor ministro de Energía 
Rafael Ramírez,  hasta raterías 
de alto vuelo como las que se 
hacen con Irán.

El Ex duEño dEl banco  Mi casa asEgura quE su caso Es político y quE chávEz Está dEstruyEndo El país

[descubierto]
El banquero asegura que el 
organismo internacional ya 
está en cuenta que el go-
bierno venezolano usa los 
convenios de solicitud como 
arma de persecuión política. 
“Se está sugiriendo que In-
terpol, cree un capítulo para 
Venezuela, a fin de evitar 
que estos abusos continúen 
sucediendo”.

LEOCENIS garCIa
LgARCIA@6TOpOdER.COM

Chávez
No es una amenaza para los ve-

nezolanos únicamente, representa 
una amenaza para la paz y el equili-
brio de la humanidad. 

 “Chávez quiere apoderarse del sistema financiero 
y acabar con los financistas de la oposición” 

Para unos, un hombre de éxito. 
Para el gobierno, un banquero de-
lincuente más, y para fundaciones 
como Venezuela Vigilante en Miami, 
un perseguido político. Gonzalo Ti-
rado, ex dueño del banco Mi Casa, 
parece acostumbrado al escándalo. 
De entrada repite una y otra vez el 
nombre de Dios. Atiende con resis-
tencia y busca evadir mil veces las 
preguntas incómodas. Suelta núme-
ros con facilidad, y mientras uno le 
presta atención piensa que habla 
con un encantador de serpiente, el 
cual nunca se sabe por dónde va 
saltar.  

Fue presidente de UnoValores 
Casa de Bolsa en Venezuela y ya en 
agosto de 2005 estuvo frente a 
Stanford Bank Banco Comercial, en 
su junta directiva, que entonces en-
cabezaba Diran Sarkissian. Luego 
pasó a convertirse en el presiden-
te ejecutivo del nuevo banco. Poco 
tiempo después, ambos personajes 
se enfrentaron en uno de los casos 
judiciales de más trascendencia en 
la historia del Derecho en la Repú-
blica Bolivariana de Venezuela. Y esa 

historia es conocida, Tirado ganó la 
batalla.

Esta semana su nombre y el de 
otros,  ha sido retirado de la alerta 
roja de Interpol, la cual permanecía 
activa a solicitud del Gobierno y la 
Fiscalía de Caracas. Tirado rompe 
el silencio por primera vez. 

-¿Qué es lo que ha pasado 
con interpol? Dicen que us-
ted ha pagado para salir de 
la lista.

-Mira Leocenis, quien así piensa 
no conoce Estados Unidos, a dife-
rencia de Venezuela, aquí impera la 
ley y no los compadrazgos. Además 
no solamente salí yo, sino Pedro Pa-
redes, Edgar Monserratt, Humber-
to Ramírez, José Joaquín Núñez. Así 
como otros venezolanos que tam-
bién fueron removidos. Pero no es-
toy autorizado para hablar en nom-
bre de ellos.

- pero, ¿usted continúa 
solicitado? Entiendo que Es-
tados Unidos no le ha dado 
el asilo.

-Esto es un gran logro, que no 
debemos dejar pasar por alto los 
venezolanos, ya que Chávez en su 
desesperación por tomar el con-
trol del país, por sus planes de ven-
ganza y destrucción ha  dado uso 
indebido al convenio con Interpol.

 -perdone que le diga es-

desde eeuu habla el banquero Gonzalo tirado a días de ser removido de la lista de solicitados de interpol

 “Nosotros tenemos un compromiso moral, con nuestros 
presos políticos, incluyendo cinco ex empleados nuestros que 
fueron apresados, vejados y manipulados para que atestiguaran 
en nuestra contra. Sólo Dios sabe cuánto sufrimos y oramos 
por ellos. Lamentablemente no tenemos poder para lograr su 
pronta salida de tan amarga pesadilla. Los venezolanos somos 
las personas más bellas del mundo, tenemos que volver a la Ve-
nezuela de adversarios políticos, pero no de enemigos, donde 
se respetaban los derechos y la dignidad humana”.

compromiso

to, pero le escucho y me 
preguntó ¿por qué habla tan 
duro del presidente? no le 
recuerdo eso antes.

-Porque no debía hablar, porque 
los empresarios estamos para crear 
empleos, generar riqueza, y fortale-
cer la democracia. Pero Chávez no 
lo entiende, está acabando con el 
país, robándose los bancos, jugando 
con el patrimonio de miles de fami-
lias y  pasando facturas políticas.

Se dice que usted apoyó 
económicamente a RCTV 
cuando Chávez ordenó su cie-
rre, ¿le pasan factura por eso?

-No voy a contestar eso. 

-¿Y por qué debemos pen-
sar que usted es un perse-
guido político?

El hecho de que me hayan saca-
do de la lista de Interpol te señala 
por dónde van las señales. Está de-
más decir que el espíritu de Inter-
pol acuerda, entre quienes suscri-
ben dicho convenio, que ese orga-
nismo jamás será utilizado por mo-
tivaciones políticas.

-¿Entonces usted piensa 
que interpol lo saca de su lis-
ta porque considera su caso 

como persecución política?
-Desde hace varios meses, Víc-

tor X. Cerda, respetadísimo aboga-
do con enorme experiencia en los 
temas de inmigración y extradición 
viene trabajando con la Interpol, 
proporcionando la debida explica-
ción del uso indebido del convenio 
para la persecución política. En 
nuestro caso por ejemplo, envia-
mos una documentación con testi-
gos, testimonios y pruebas docu-
mentales para demostrar y darle 
fuerza a nuestra solicitud de remo-
ción. El hecho de que Interpol haya 
retirado el Alerta Roja, no es sólo 
algo que me alegra a mí y a mis so-
cios, sino algo que sienta un prece-
dente y abre la puerta para otros 
venezolanos que sufren y están 
destruidos en la cama por la angus-
tia y la depresión, debido a la mis-
ma persecución, porque también 
están en la lista de Interpol.

- Algunos dicen por ahí 
que “Tirado se llevó unos 
reales”…Hay gente que no 
lo quiere a usted.

 -Nuestra salida puede alegrar a 
unos y disgustar a otros, no somos 
moneditas de oro para que todos 
nos tengan simpatía. Si los únicos 
Bancos que hubiesen quebrado fue-
sen los nuestros, yo acepto que nos 
tilden de ladrones o de realizar una 
mala gestión. Pero cuando observas 
que Chávez ha tomado más de 18 
bancos, más de 50 casas de bolsas, 
más de ocho compañías de seguros, 
fincas, constructoras, no  hay que te-
ner dos dedos de frente para enten-
der que esto obedece a un plan pre-
meditado para destruir a la clase 
productiva. Atar de manos a la opo-
sición y sus posibles financistas, anu-
lar el concepto de propiedad priva-
da y apoderarse del sistema finan-
ciero sin tener que pagar por él.

 -¿Qué sigue después de la 
remoción de interpol?

-Obviamente, esperamos por 
una notificación oficial, para estar 
100 % seguros. Hay que alentar y 
felicitar al Secretario General Ron 
Noble por tener el coraje de revi-
sar nuestros casos, así como el de 
otros venezolanos que aparente-
mente ya fueron removidos. Al re-
movernos a nosotros, se le da un 
parado al régimen para que deje de 
utilizar esta herramienta como ar-
ma de persecución política. Cabe 
destacar, que un ex funcionario 
muy importante de los servicios de 
Inteligencia de Estados Unidos tam-
bién ha elevado su preocupación y 
recomendado al Secretario Gene-
ral estar alerta para que estos atro-
pellos no continúen sucediendo.

-¿Cuál es el nombre de 
ese funcionario?

-Me lo reservo. Pero te adelan-
to que se está sugiriendo que Inter-
pol, cree un nuevo procedimiento, 
un capítulo para Venezuela, a fin de 
evitar que estos abusos continúen 
sucediendo.

-Cuando le digo  el nom-
bre Hugo Chávez, ¿en qué 
piensa?

-Pienso en que Chávez no es una 
amenaza para los venezolanos única-
mente, representa una amenaza para 
la paz y el equilibrio de la humanidad. 

¿Usted piensa regresar a 
Venezuela?

-El mundo sigue girando.

-Le vuelvo a preguntar: 
¿Volverá?

Volveremos y daremos nuestro 
aporte al desarrollo, la paz y la de-
mocracia como siempre lo hemos 
hecho. 
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los dueños de medios que se metieran sus ca-
nales de televisión, periódicos y radios. 

¡UY!
Qué irá a pasar, toda vez que se sabe la 

Asamblea Nacional moribunda aprobó la 
constitución de una empresa mixta entre las 
estatales Petróleos de Venezuela (PDVSA) y 
Petropars de Irán para la explotación de cru-
do y gas en un campo maduro en el oriente 
del país, con  inversión de 1.500 millones de 
dólares para incrementar a 40.000 barriles 
por día (bpd) la extracción del campo Do-
bokubi, que producía  unos 4.000 bpd. Eso sin 
contar que en el  área petrolera, Venezuela 
vendió hasta hace pocos meses unos 20.000 
bpd de gasolina a Irán y luego  anunció que 
PDVSA participará con 10% en el bloque 12 
del gigantesco campo de gas South Pars en 
ese país, para lo cual ofreció pagar unos 760 
millones de dólares.

¿Deberá Venezuela tragar grueso, porque 
los gringos podrían llevarse sus dólares a 
otra parte, y vender sus participación de 40 
por ciento como dueños de la Faja, que le 
entregó este gobierno como parte de los 
acuerdos de empresas mixtas e invertir en 
aguas profundas en otros lugares? Deberá 
Venezuela agarrar su pírica producción de 
petróleo que no llega a 2 millones con es-
fuerzo propio y mandarla a China, donde los 
costos son elevados porque las distancias 
son el doble que poner un tanquero en Es-
tados Unidos? Veremos qué contesta el go-
bierno fanfarrón.
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[DIÁLOGO]
Los productores agropecua-
rios exigen al gobierno que 
rectifique y que desista de 
la toma de los más de 30 
fundos en el sur del Lago 
de Maracaibo. Dicen estar 
dispuestos al diálogo para 
buscar una solución en bene-
ficio de ambas partes. 

Las miradas de toda Venezuela 
están centradas estos días en una 
pequeña región del estado Zulia, 
concretamente en el Sur del Lago de 
Maracaibo, tras la decisión del Pre-
sidente de la República, de expro-
piar 47 fundos acusando a sus due-
ños de latifundistas. Buena parte de 
estas expropiaciones han ocurrido 
en los municipios Francisco Javier 
Pulgar y Colón. Esto ha traído como 
consecuencia intensas protestas de 
los productores agropecuarios, que 
han cerrado la carretera Colón, en 
El  Vigía, para impedir la llegada de 
los convoyes de la Guardia Nacional 
que buscan aplicar la medida. 

“Si tienen que mudar al Ejército 
para el sur del Lago, háganlo. Esa fue 
mi orden a las milicias”, expresó 
Chávez.  

Los fundos con medida de expro-
piación en el estado Zulia son: Hacien-
da Bolívar, de Jorge Brillemburg; Santa 
Rita; El Peonio, de Chucho Melean; 
Agua Cristalina, Santa Ana, Costa Ver-
de, Santa Rosa, La Larita, San Luis, La 
Carolina, Los Maduros, Madre Vieja, 
San Blas, La Gloria, Las Mercedes, Las 
Lomas, La Pablera, San Cristóbal, Di-
namarca, El Milagro, de la familia Gon-
zález; La Aurora, El Delirio, El Potente, 
El Ring, Miraflores, Monte Verde, San 
José, El Retiro, La Rosa, El Diluvio, El 
Boche, Las Carolinas, Olla Grande, La 
Esperanza, Guaramito, de Domingo 
Parra; Canta Rana, La Providencia, Mi 
Refugio y Rio Abajo.

Esta presión causó que el primer 
mandatario nacional revisara par-
cialmente la medida, decidiendo que 
16 de los 47 fundos serán devueltos 
a sus dueños y podrán realizar con-
venios con el gobierno nacional. Las 
haciendas desafectadas de la expro-
piación son: Agua Cristalina, Costa 
Verde, La Aurora, Las Laritas, Santa 
Ana, Miraflores, San Luis, Las Caro-
linas, Los Maduros, Madre Vieja, Las 
Lomas, Las Lomas (II), La Pablera, 
San Cristóbal y Villa Olga.

Sectores adversos a la decisión, 
unidos en la Asamblea de Producto-
res y Diputados del Zulia en defen-
sa de la propiedad privada exigieron 
al gobierno nacional la devolución 
inmediata de los 47 fundos y llama-
ron a la rectificación y al diálogo, ase-
gurado que la lucha será pacífica y 
ajustada a la ley.  

“chucho” Meleán, dueño 
del hato el Peonío: tengo 70 
años trabajando esta tierra

Jesús Hernández Meleán, “Chu-
cho Meleán”, ganadero de 94 años y 
dueño del hato El Peonío, informó 
que sus terrenos fueron tomados 
por un contingente de militares y 
que luego de dialogar llegaron a un 
acuerdo según el cual se quedarán 
solo dos Guardia Nacionales a la es-
pera de la inspección del Instituto 
Nacional de Tierras (INTI). Reveló 
que su finca abarca 2.600 hectáreas 
que “están completamente trabaja-
das y ocupadas por ganado”.

Explicó que llegará hasta el final ya 
que no tiene a dónde ir. “Esperaré a 
que me saquen, porque yo no tengo 
más casa, vivo aquí, desde hace 70 
años”. Destacó que está a la espera 

Gobierno expropió 20 mil hectáreas 
para ser explotadas por empresas rusas

de un diálogo para que le paguen sus 
tierras y poder comprar otro terre-
no. También descartó una asociación 
con el gobierno para explotar la tie-
rra. “Prefiero trabajar solo, ellos tie-
nen muchas trabas e instituciones y 
nunca se llegaría a un acuerdo, y al no 
tener otra alternativa, que paguen lo 
que está arriba de la tierra: ganado, 
maquinaria, casa, vaqueras y en ese 
momento se le entregará”.

Recalcó que el Ejecutivo Nacional 
busca tomar lo que produce. “¿Por 
qué no se van para la sabana o para 
la montaña y se dedican a poner pro-
ductivos esos terrenos?”.  También 
desmintió los señalamientos del pri-
mer mandatario quien expresó que 
su objetivo es “erradicar” los latifun-
dios. “Entre los 47 fundos hay peque-
ñas fincas de 5 o 10 hectáreas que 
fueron expropiadas”, señala Meleán.

En una reunión con el ministro 
del Agricultura y Tierras y el vicepre-
sidente se le prometió que le paga-
rían sus bienhechurías. “De acuerdo 
con el gobierno, ellos me cancelarán 
todo lo que está arriba de la tierra: 
Tractores, ganado y casas, entre 
otras cosas”.

Ganaderos exigen rectifi-
cación y diálogo

Jesús Iragorri, presidente de la Fe-
deración de Ganaderos de la Cuen-
ca del Lago (Fegalago), consideró 
“abusiva” la expropiación de las 47 
fincas y recalcó que 52 % de la pro-
ducción de alimentos que se consu-
men en Venezuela vienen de los sue-
los de Santa Bárbara del Zulia.   

“Los productores han desarrolla-
do esas tierras que eran inhóspitas y 
que hoy han hecho el milagro que ha 
sido el Sur del Lago. Muchos dimos 
nuestras vidas cultivando esas tierras 
y ahora nos tratan como si fuéramos 
delincuentes”, afirmó Iragorri.

Exigió al Estado que eche para 
atrás la medida de la toma de los 47 
fundos. “La lucha no termina con la 
devolución de las 16 fincas, las que-
remos todas de vuelta”. El vocero de 
Fedelago señaló que los ganaderos 
han logrando ejecutar una revolución 
agropecuaria. “El Sur del Lago se ha 
convertido en el principal productor 
de alimentos del país y quizás de La-
tinoamérica”. Aseguró que se en-
cuentran abiertos al diálogo. “Nunca 
hemos dicho al gobierno que no es-
tamos dispuestos a colaborar”.

Por su parte, Carlos Javier Bena-
vides, presidente de la Asociación de 
Ganaderos de Colón (Aganaco), re-
veló que cuando fueron a entregar 
un documento en cual se sugería fi-
jar una reunión entre el ministro Lo-
yo y el sector agroproductor se en-
contraron con que las oficinas esta-
ban cerradas. “Estamos dispuestos a 
debatir y a llegar a un acuerdo para 
que ambas partes salgan beneficia-
das”, expresó. 

Parlamentarios 
en pie de lucha
Eliseo Fermín, presidente del 

Consejo Legislativo del estado Zu-
lia (CLEZ) rechazó la expropiación 
y afirmó: “La verdadera soberanía 
alimentaria se encuentra en el Sur 
del Lago. Aquí se produce el mejor 
plátano del mundo, además de leche, 
carne, queso, que cubren las necesi-
dades de todo el país”. Aseguró que 
esta región fue levantada con el es-
fuerzo de los trabajadores y los ga-
naderos.

El diputado del CLEZ presentó 
las conclusiones de lo decidido en la 
Asamblea de Productores y Diputa-
dos del Zulia en defensa de la pro-
piedad privada. “Hemos resuelto 
asumir tres puntos esenciales” para 
“defender la “propiedad privada y la 
Constitución”, uno de ellos es desa-
rrollar “acciones apegadas a la ley 

hasta que devuelvan las tierras inter-
venidas”. Hizo un llamado al presi-
dente Chávez para que reconozca la 
Constitución y devuelva las tierras a 
sus legítimos dueños. 

Asimismo el diputado por circui-
to 1 del estado Zulia y productor 
agropecuario, Juan Romero, llamó al 
gobierno a la rectificación. “Después 
de las expropiaciones lo que hay en 
esa zona es desempleo sin prospe-
ridad, por eso tenemos la disposi-
ción de esperar la rectificación del 
gobierno, para que podamos seguir 
produciendo para Venezuela”. 

Expuso que presidente Chávez 
tiene un desconocimiento acerca de 
la realidad del Sur del Lago. “Es lamen-
table como el gobierno, con un tre-
mendo desconocimiento de la reali-
dad del Sur del Lago, que se levantó 
con el esfuerzo de hombres y muje-
res que convirtieron pantanos en tie-
rras productivas, se apareció con to-
do un despliegue militar para apode-
rarse de 47 unidades productivas”.

También el parlamentario electo 
por el Sur del Lago, Freddy Paz, de-
claró que el ejecutivo lejos de brin-
dar empleo viene a esta región a aca-
bar con la producción económica y 
a generar más pobreza. “Las fincan 
tomadas por el gobierno luego de 
un tiempo son ejemplo de fracaso 
en la política agrícola”. 

Igualmente resaltó que el Sur del 
Lago es la despensa de Venezuela. 
“Nosotros producimos la carne que 
se come Chávez en Miraflores, el 
queso, la leche y el mejor plátano del 
mundo que se produce aquí en San-
ta Bárbara, lo único que pedimos es 
que nos dejen trabajar”. 

trabajadores expresan 
apoyo a ganaderos

Gerardo Alvarado, presidente 
del Sindicato de Trabajadores del 
Campo Haciendo Bolívar, expresó 
su rechazo a las expropiaciones eje-
cutadas por el gobierno, que van en 
contra de la propiedad privada. Des-
mintió que hubiese maltrato por 
parte de los ganaderos, dijo que 
cuentan con los beneficios de ley y 
que fueron ayudados por los due-
ños. “Contamos con un contrato 
colectivo, exigimos al gobierno que 
lo revise bien y después de eso emi-
tan una opinión”.

Edwin Trujillo, obrero de finca, 
expresó su descontento ante la to-
ma de los fundos por el ejecutivo. 
“Estamos luchado para que devuel-
van las fincas que le robaron a los je-

fes de nosotros y exhor-
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atropello
Kevin Rondón :   
Coordinador de la MUD en Santa 
Bárbara: “El pueblo dijo ya basta al 
atropello que el gobierno nacional 
está realizando contra la propiedad 
privada. Todos estos fundos son pro-
ductivos y ejemplos de gerencia en 
Latinoamérica, sin contar con que 
esta región produce el 50 por ciento 
de la leche del país. Este no es solo un 
problema del Sur del Lago y de los 
ganaderos, sino de toda Venezuela”.

pueblo
Manuel Carrillo :    
Comerciante: “Esta lucha no es 
de unos cuantos productores, 
sino de todo el pueblo de Santa 
Bárbara, estas decisiones no 
van a favor de las grandes 
mayorías. Los campesinos no 
aprueban la medida, el pro-
pio ministro Loyo confesó 
que trajo a trabajadores de 
otras regiones”.

to a que se haga 
una comparación 
entre los campos 

desarrollados por el 
gobierno y las tie-

rras productivas de 
nues- tros patrones”.

Certificó el buen trato por par-
te de los dueños de las haciendas. 
“No son como los de las sillas gran-
des, ellos comparten todo con no-
sotros, nos dan medicinas y comida, 
nunca nos han atropellado”. Asegu-
ró que los trabajadores no se que-
darán tranquilos hasta que el gobier-
no desaloje las fincas.

El gobierno no rectificará 
El vicepresidente de la República, 

Elías Jaua, confirmó en rueda de 
prensa que las expropiaciones de las 
fincas en el Sur del Lago no serán 
rectificadas, siendo esto una deci-
sión firme del gobierno. “Los proce-
dimientos que hemos tomado no 
tienen vuelta atrás porque eran ne-
cesarios”, aseveró. 

En relación con el hato El Pionío 
aclaró que han conversado con el se-
ñor Jesús Hernández Meleán. “Las 
bienhechurías construidas en ese te-
rrenos compuesto por 2.600 hectá-
reas serán canceladas, el señor Me-
leán es un ciudadano que compren-
de las decisiones del gobierno”.

Igualmente explicó que “no se 
trata de combatir la producción” si-
no “las formas esclavistas” y acotó 
que Santa Bárbara se encuentra en 
un clima de calma.

Por su parte, el Ministro del Poder 
Popular para Agricultura y Tierras, Juan 
Carlos Loyo, indicó que esta acciones 
son un acto de justicia social- “Nues-
tro pueblo quedó excluido a las tie-
rras inundadas (…) esta es la única 
manera de encontrar soluciones es-
tructurales a las desigualdades”. Recal-
có que seguirán “atacando” los latifun-
dios, calcificando esto como “un asun-
to de soberanía nacional”.

El 19 de noviembre fue reseñado por la Agencia Venezolana de Noticia 
(AVN) y Venezolana de Televisión (VTV) un convenio ruso-venezolano para 
la producción de plátano en la región del Sur del Lago de Maracaibo. Un to-
tal de 20 mil hectáreas serán explotadas durante 10 años. Así lo confirmó ha-
ce un mes Luis Antonio Ruda, alcalde del municipio Francisco Javier Pulgar del 
estado Zulia. “El convenio entre Rusia y Venezuela consiste en sembrar 20 mil 
hectáreas de banano en un plazo de diez años. Esto es posible porque el Sur 
del Lago cuenta con una potencialidad de tierras para producir este rubro y 
abastecer el mercado nacional e internacional”, afirmó.

Además señaló que en los acuerdos también participa la República árabe Si-
ria y que el objetivo del plan es mejorar la calidad de vida de los habitantes del 
Sur del Lago de Maracaibo. “La población está muy feliz, además, el comandan-
te Chávez, desde el año pasado, está diciendo que hay que construir, en el Sur 
del Lago, una gran ciudad. Dentro de los convenios que tenemos con Rusia y 
con Siria, el Presidente anunció ahora la construcción de una ciudad agroindus-
trial, porque ahora no sólo vamos a producir la fruta fresca, sino que también 
vamos a transformar el plátano en tostones, en harina, en dulces y en pasta pa-
ra animales”.

En respuesta a esta medida el diputado electo por el estado Zulia, Omar 
Barbosa calificó la decisión de expropiación de las haciendas como una ma-
nera de desocupar las tierras para ser entregadas a extranjeros. “Creemos 
que puede tratarse de una maniobra del gobierno para arrebatarles estas tie-
rras a sus dueños y entregarlas al grupo extranjero aliado ideológico del pre-
sidente de la República”, enfatizó en nombre de la Mesa de Unidad Demo-
crática (MUD). 

EntREGa DE tIERRas 
a tRansnaCIOnaLEs
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Clasificados de Poder

SANTA ROSA DE LIMA 10-9935, 140MTS, 
4 Habitaciones, 2 estacionamiento, malete-
ro, puestos visitantes. Bs. 2.800.000,00.

Maryory Urribarrí / Franquicia Personal        www.tengoinmuebles.com

VILLA SOLAR  10-5354, 78MTS, 2 Ha-
bitaciones, 2 estacionamiento, maletero, 
puestos visitantes. Bs. 1.450.000,00.

SOROCAIMA  10-9926, 167MTS, 4 Ha-
bitaciones, 4 estacionamiento, maletero, 
puestos visitantes. Bs. 2.000.000,00.

SANTA MONICA 10-9408, 109MTS, 4 
Habitaciones, 1 estacionamiento, remo-
delado. Bs. 1.050.000,00.

SABANA GRANDE 10-7082, 63MTS, 1 
Habitación, 1 estacionamiento, 1 baño, 
Bs. 7.500,00.

LOS NARANJOS DEL CAFETAL  09-
1839, 200MTS, 4 Habitaciones, 2 esta-
cionamientos, 2 baño, Bs. 14.500,00.

SOROCAIMA  10-9924, 167MTS, 4 Ha-
bitaciones, 4 estacionamiento, maletero, 
puestos visitantes. Bs. 12.000,00.

SANTA SOFIA  10-7296, 377MTS, 4 Ha-
bitaciones, 2 estacionamiento, 2 jardines,  
Bs. 4.000.000,00.

EL HATILLO   10-4408, 120 MTS, 3 Habi-
taciones, 2 estacionamiento,  jardín,  Bs. 
1.500.000,00.

CASA AlquilEr

LOS PALOS GRANDES 09-2745, 
300MTS, 4 Habitaciones, 4 estaciona-
miento, 4 baños, Bs. 25.000,00.

PRADOS DEL ESTE  10-9662, 600MTS, 
5 Habitaciones, 4 estacionamiento, 8 ba-
ños, Bs. 30.000,00

LOS ROBLES  10-5851, 640MTS, estudio 
de suelo, cedula catastral, clima de montaña,  
Bs. 240.000,00

SAN BERNARDINO   10-4861, 11MTS, local 
comercial en Galerías Avila, excelente punto.  
Bs. 1.150.000,00

CHACAO  10-8961, 12MTS, cerca de metro 
y transporte público.  Bs. 4.000,00

SANTA ROSA DE LIMA  10-9935, 140MTS, 
4 Habitaciones, 2 estacionamientos, malete-
ro, puestos visitantes. Bs. 2.800.000,00.

VILLA SOLAR 10-5354, 78MTS, 2 Habi-
taciones, 2 estacionamiento, maletero, 
puestos visitantes. Bs. 1.450.000,00.

SOROCAIMA 10-9926, 167MTS, 4 Ha-
bitaciones, 4 estacionamiento, maletero, 
puestos visitantes. Bs. 2.000.000,00.

SANTA MONICA 10-9408, 109MTS, 4 
Habitaciones, 1 estacionamiento, remo-
delado. Bs. 1.050.000,00.

COLINAS DE BELLO MONTE 10-8449, 
51MTS, 1 Habitación, 1 estaciona-
miento, 01 Baño. Bs. 820.000,00.

COLINAS DE LA CALIFORNIA 09-7285, 
75MTS, 3 Habitaciones, 02 Baños, 
1 estacionamiento. Bs. 820.000,00.

LA ALAMEDA 10-2354, 266MTS, 
2 Habitaciones, 02 Baños, 2 esta-
cionamientos. Bs. 3.000.000,00.

SANTA ROSA DE LIMA   10-9937, 60MTS, 
1 Habitación, 1 estacionamiento, 1 baño, 
Bs. 6.500,00.

SABANA GRANDE  10-7082, 63MTS, 1 
Habitación, 1 estacionamiento, 1 baño, 
Bs. 7.500,00.

LOMAS DEL SOL 10-9923, 57MTS, 1 Ha-
bitación, 2 baño, 1 estacionamiento, ma-
letero, Bs. 7.500,00.

CAMPO ALEGRE  10-9918, 65MTS, 1 
Habitación, 2 baño, 2 estacionamientos, 
Bs. 9.000,00

LOS NARANJOS DEL CAFETAL  09-
1839, 200MTS, 4 Habitaciones, 2 esta-
cionamientos, 2 baño, Bs. 14.500,00.

SOROCAIMA  10-9924, 167MTS, 4 Habi-
taciones, 3 baño, 3 estacionamiento, male-
tero, puestos visitantes. Bs. 12.000,00.

LOS PALOS GRANDES 10-7854, 121MTS, 
3 Habitaciones, 3 baños, 1 estacionamien-
to, Bs. 12.000,00.

LOS NARANJOS DE LAS MERCEDES  10-
5084 98MTS, 2 Habitaciones, 3 baños, 2 
estacionamientos, puestos visitantes Bs. 
13.000,00.

SEBUCAN 10-4937 100 MTS, 2 Habita-
ciones, 3 baños, 2 estacionamientos, Bs. 
14.000,00.

ALTO HATILLO  10-9203 176 MTS, 3 Ha-
bitaciones, 3 baños, 3 estacionamientos, 
Bs. 16.000,00.

LA CAMPIÑA   10-6526, 280 MTS, 3 Ha-
bitaciones, 1 estacionamiento,  02 baños,  
Bs. 2.000.000,00.

HORIZONTE 10-9058, 300MTS, 4 Ha-
bitaciones, 2 estacionamiento, 3 baños,  
Bs. 2.000.000,00.

LA FLORIDA 10-8448, 300MTS, 4 Ha-
bitaciones, 2 estacionamiento, 4 baños,  
Bs. 2.050.000,00.

LA CALIFORNIA NORTE 10-6014, 389 
MTS, 6 Habitaciones, 2 estacionamiento, 
5 baños,  Bs. 2.200.000,00.

LOS PALOS GRANDES 08-5471, 
300MTS, 3 Habitaciones, 2 estaciona-
miento, 4 baños,  Bs. 2.400.000,00.

LOS NARANJOS DE LAS MERCEDES  10-
5084 98MTS, 2 Habitaciones, 3 baños, 2 
estacionamientos, puestos visitantes Bs. 
13.000,00.

EL MARQUES  10-7704, 118MTS, 
3 Habitaciones, 02 Baños, 1 esta-
cionamiento. Bs. 1.500.000,00.

LOMAS DE LA TRINIDAD 09-7705, 254 
MTS, 4 Habitaciones, 3 estacionamiento, 
4 baños,  Bs. 2.500.000,00.

SANTA EDUVIGIS 10-2795, 200MTS, 4 
Habitaciones, 4 estacionamiento, 4 ba-
ños,  Bs. 2.550.000,00.

LOS NARANJOS DEL CAFETAL   09-6568, 
426 MTS, 4 Habitaciones, 3 estaciona-
miento, 4 baños,  Bs. 2.600.000,00.

SANTA SOFIA  10-7296, 377MTS, 4 Ha-
bitaciones, 2 estacionamiento, 2 jardines,  
Bs. 4.000.000,00.

PRADOS DEL ESTE  10-7288, 450 MTS, 
3 Habitaciones, 4 estacionamiento, 3ba-
ños, Bs. 25.000,00.

SANTA PAULA  10-9629, 450 MTS, 4 Ha-
bitaciones, 4 estacionamiento, 4baños, 
Bs. 25.000,00

COUNTRY CLUB 10-8466, 480MTS, 3 
Habitaciones, 3 estacionamiento, 5 ba-
ños, Bs. 35.000,00

EL HATILLO  10-8370, 550 MTS, 4 Ha-
bitaciones, 6 estacionamiento, 6 baños, 
Bs. 35.000,00

MACARACUAY 09-1405, 750 MTS, 4 Ha-
bitaciones, 4 estacionamiento, 3 baños, 
Bs. 40.000,00

LA FLORIDA  09-2425, 750 MTS, 4 Ha-
bitaciones, 4 estacionamiento, 4 baños, 
Bs. 50.000,00

LA LAGUNITA  08-373, 1000 MTS, 4 Ha-
bitaciones, 10 estacionamiento, 6 baños, 
Bs. 50.000,00

CAURIMARE  10-7020, 800 MTS, 4 Ha-
bitaciones, 2 estacionamiento, 4 baños, 
Bs. 56.000,00

SANTA FE 10-7138, 19MTS, local co-
mercial con dos frentes, equipado.  Bs. 
900.000,00

SAN BERNARDINO  10-4861, 11MTS, lo-
cal comercial en Galerías Avila, excelente 
punto.  Bs. 1.150.000,00

LA BOYERA  10-262, 56MTS, local co-
mercial cerca de automercado. Bs. 
1.300.000,00

EL CAFETAL 10-3683, 108MTS, local co-
mercial con mezzanina, Centro Comercial.  
Bs. 1.490.000,00

PRADOS DEL ESTE  10-7420, 120MTS, 
local comercial para restaurant, Centro 
Comercial.  Bs. 2.100.000,00

LAS MERCEDES   09-8375, 124MTS, lo-
cal comercial con mezzanina, salida al es-
tacionamiento.  Bs. 3.500.000,00

MACARACUAY   06-4074, 160MTS, local 
comercial con mezzanina, 2 puestos de 
estacionamientos.  Bs. 4.875.000,00

LA CASTELLANA  09-3099, 35MTS, lo-
cal comercial amoblado, Centro Comer-
cial, Bs. 5.000.000,00

CHACAO  10-1154, 210MTS, local co-
mercial muy bien ubicado con mezzanina, 
Centro Comercial, Bs. 16.000.000,00

ALTAMIRA  07-737, 16000MTS, minicen-
tro de oficinas y comercio, deposito, ex-
celente punto, Bs. 25.500.000,00

COLINAS DE SANTA MONICA  09-5140, 
240MTS, 4Habitaciones, 04 Baños, 2 
estacionamientos. Bs. 3.200.000,00.

COLINAS DE VALLE ARRIBA 09-8778, 
750MTS, 7Habitaciones, 05 Baños, 4 
estacionamientos. Bs. 12.000.000,00.

PRADOS DEL ESTE  10-9662, 600MTS, 
5 Habitaciones, 4 estacionamiento, 8 ba-
ños, Bs. 30.000,00

CHUAO 10-1539, 7 MTS, unidad odontológi-
ca, Bs.6.500,00

MACARACUAY 10-8342, 60MTS, vigilancia 
privada, fácil acceso, Bs. 9.000,00

COLINAS DE LA CALIFORNIA  10-9532, 
62MTS, 3 despachos, estacionamiento pú-
blico Bs. 9.5000,00. 

LOS DOS CAMINOS  10-8351, 85MTS, cer-
ca del Millenium Mall, 2 baños, estaciona-
miento, Bs. 12.000,00.  

COLINAS DE LA CALIFORNIA 10-9532, 
62MTS, 3 despachos, estacionamiento pú-
blico Bs. 9.5000,00.   

PRADO HUMBOLTD 10-7748, 130MTS, re-
modelada, 6 cubículos, estacionamiento, Bs. 
20.000,00.    

CHUAO 10-9633, 108MTS, local comercial, 
vitrina por dos lados, estacionamiento público 
Bs. 28.080,00.     

LOS PALOS GRANDES 10-6735, 150MTS, 
oficina amplia y comoda, 1 baño, estaciona-
miento, Bs. 30.000,00.      

CHUAO 08-3820, 150MTS, CCCT, 02 baños, 
Bs. 45.000,00.  

COLINAS DE LA CALIFORNIA  10-9532, 
62MTS, 3 despachos, estacionamiento pú-
blico Bs. 9.5000,00. 

PRADOS DEL ESTE  10-7420, 120MTS, 
local comercial para restaurant, Centro 
Comercial.  Bs. 2.100.000,00

SAN BERNARDINO   10-4861, 11MTS, local 
comercial en Galerías Avila, excelente punto.  
Bs. 1.150.000,00

Telfs.: 0212 - 793. 5418 - 0212 - 793. 0100

Guinness World 
Records 2010
Autor: GUINNESS
Editorial: EDITORIAL PLANETA
ISBN: 9788408087915
Año Pub: 2010
Materia: TEMAS GENERALES

SINOPSIS

El libro Guinness 
World Records 2010 
viene cargado de nue-
vos contenidos: -Las 
100 personas que más 
récords han batido en 
esta década; -Descarga 
gratuita de imágenes y 
videoclips inéditos; 
-Listado de récords 
que todavía no han sido batidos; -¿Quieres saber 
qué récords han sido batidos el día de tu cum-
pleaños?; -Récords y fotos totalmente nuevos. A 
partir de 10 años. 

El Cementerio 
de Praga
Autor: ECO, UMBERTO
Editorial: RANDOM HOUSE MONDADORI
ISBN: 9788426418685
Año Pub: 2010
Materia: LITERATURA (NOVELA / NARRATIVA 
CONTEMPORANEA)

SINOPSIS

Estamos en marzo de 1897, en París, es-
piando desde las pri-
meras páginas de es-
ta magnífica novela a 
un hombre de sesen-
ta y siete años que es-
cribe sentado a una 
mesa, en una habita-
ción abarrotada de 
muebles: he aquí al 
capitán Simonini, un 
piamontés afincado 
en la capital francesa, que desde muy joven 
se dedica al noble arte de crear documen-
tos falsos. Hombre de pocas palabras, mi-
sógino y glotón impenitente, el capitán se 
inspira en los folletines de Dumas y Sue pa-
ra dar fe de complots inexistentes, fomen-
tar intrigas o difamar a las grandes figuras 
de la política europea. Caballero sin escrú-
pulos, Simonini trabaja al servicio del me-
jor postor: si antes fue el gobierno italiano 
quien pagó por sus imposturas, luego llega-
ron los encargos de Francia y Prusia, e in-
cluso Hitler acabaría aprovechándose de 
sus malvados oficios. Umberto Eco vuelve 
para mostrarnos que en la literatura y en 
la vida, nada es lo que parece y nadie es 
quien realmente dice ser: todo es según 
convenga, y quien triunfa, ahora y siempre, 
es el rufián que desconfía de todos y se 
mantiene alerta, aunque no se mueva casi 

Basta de historias!

Autor: LEANNE, SHEL
Editorial: PROFIT EDITORIAL
ISBN: 9788496998964
Año Pub: 2009
Materia: ORATORIA - COMUNICACIÓN

SINOPSIS

La educación es algo demasiado importan-
te como para dejarla en manos de los gobier-
nos. Periodista cardinal y siempre dispuesto a 
desafiar las modas políticas del momento con 
inteligencia y humor, Andrés Oppenheimer 
demuestra en este libro que mejorar sustan-
cialmente la educación, 
la ciencia, la tecnología y 
la innovación no es ta-
rea imposible. Pero sí 
tremendamente nece-
saria. La razón es simple: 
el XXI será el siglo de la 
economía del conoci-
miento. Contrariamen-
te a lo que pregonan 
presidentes y líderes 
populistas latinoamericanos, los países que 
avanzan no son los que venden materias pri-
mas ni productos manufacturados básicos, si-
no los que producen bienes y servicios de ma-
yor valor agregado. ¡Basta de historias! es un 
agudo viaje periodístico alrededor del mundo, 
que aporta ideas útiles para trabajar en la prin-

Hablar como Obama

Autor: OPPENHEIMER, ANDRES
Editorial: RANDOM HOUSE MONDADORI
ISBN: 9789802936823
Año Pub: 2010
Materia: POLITICA/CRITICA POLITICA

SINOPSIS
Comunique, entusiasme y motive, igual 

que el orador más audaz de América. En 
este obra se encuentran las técnicas de 
oratoria utilizadas por Obama y que han 
conseguido provocar entusiastas aplausos 
e inspirar un auténtico cambio en los oyen-
tes. Estas técnicas son vitales, no sólo en el 
área política, sino también para los ejecuti-
vos de empresas, directivos y líderes de to-
dos los campos. Hablar como Obama pro-
porciona las herramientas necesarias para 
infundir cambios positivos en todos los ni-
veles de su organización. * La obra aporta 
las claves necesarias para combinar orato-

liTErATurA

PuBlICIdad

Prestigio. 
Ranking 
de los mejores 
restaurantes 
de Caracas
Autor: GUIA PRESTIGIO
Editorial: EDITORIALES VARIAS
ISBN: 9781284223705
Año Pub: 2010
Materia: COCINA Y GASTRONOMIA

SINOPSIS

El Alazán, Astrid & Gaston, y Ávila Tei ob-
tuvieron la mayor puntuación por parte de 
los consumidores y encabezan el ranking 
elaborado por la guía astronómica Presti-
gio sobre los mejores restaurantes de Ca-
racas, eso si, elegidos por los consumido-
res, explico Adolfo Artiles, su director. ?No 
es una guía de autor; suma cientos de vo-
ces independientes que vía Internet otor-
garon una puntuación a 
estos restaurantes, de 
acuerdo con paráme-
tros especificos: exce-
lencia gastronómica, ca-
lidad de servicio y rela-
ción precio-valor?. ?Le 
da transparencia y sello 
propio a la publicación 
como ranking?. La guía 
ofrece, además, reseñas 
de los restaurantes seleccionados escritas 
por periodistas de la fuente gastronomica, 
y textos sobre los placeres de la vida, de la 
cocina y del vino contados por Héctor 
Soucy, Alberto Soria, Nelson Bocaranda. Y 
Las mejores recetas de los restaurantes ga-
lardonados. 

Caracas, 26 de diciembre de 2010
al 2 de enero de 2011

de esa mesa donde lo vimos al principio, 
cuando quizá no sabíamos que Simonini y 
los hombres como él aun están aquí, entre 
nosotros, y han venido para quedarse. “Una 
novela donde todos los personajes, excep-
to el protagonista, existieron realmente. Es 
más: algunos de ellos están todavía aquí, en-
tre nosotros” Umberto Eco 

cipal asignatura pendiente de nuestros países 
y la única que nos podrá sacar de la mediocri-
dad económica e intelectual en la que vivimos: 
la educación. ?Este libro sale a la luz en mo-
mentos en que buena parte de Latinoamérica 
esta festejando el bicentenario de su indepen-
dencia. La obsesión con el pasado es un fenó-
meno característico de la región. Curiosamen-
te, no ocurre lo mismo en China, India y otros 
países asiáticos y de Europa del Este, a pesar 
de que muchos de ellos tienen historias mile-
narias. Vale la pena entonces hacernos una se-
rie de preguntas tan pertinentes como políti-
camente incorrectas: ¿es saludable esta obse-
sión con la historia? ¿Nos ayuda a prepararnos 
para el futuro? ¿O, por el contrario, nos distrae 
de la tarea cada vez mas urgente de preparar-
nos para competir mejor en la economía del 
conocimiento del siglo XXI?? 

ria, lenguaje corpo-
ral y el arte de la 
persuasión para pre-
sentarse sin fisuras, 
generar confianza y 
fomentar la acción. * 
Barack Obama ha 
perfeccionado téc-
nicas que han hecho 
de él un orador ex-
traordinariamente eficaz. * Sus grandes dis-
cursos lo han llevado a ser el primer pre-
sidente afro-americano de Estados Unidos. 
* Shel Leanne es una gran experta recono-
cida internacionalmente en desarrollo de 
la capacidad de liderazgo. 
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Energía solar
Todo el territorio nacional es 

zona de potencialidad solar, según 
datos del Ministerio de Energía y 
Petróleo. Incluso la zona andina, 
que refleja el menor porcentaje de 
incidencia solar del país, se encuen-
tra por encima del rango conside-
rado como “aprovechable”, que se 
sitúa en 4 kilovatios hora por me-
tro cuadrado (kwh/m2). Las zonas 
con alta incidencia solar se encuen-
tran principalmente al norte del 
país, siendo la costa la más aprove-
chable. Sin embargo, todo el terri-
torio nacional tiene alto potencial 
de generación de energía solar. 

Energía eólica
Las zonas con mayor potencial 

para el uso de energía eólica se en-
cuentran en Nueva Esparta, Sucre, 
y las penínsulas de la Guajira y Pa-
raguaná. Esta última posee, entre 
todas las planteadas, una cifra cata-
logada como “suprema” para la ge-
neración de electricidad con co-
rrientes de viento. Por ello, dentro 
del Programa Nacional de aprove-
chamiento de las Fuentes Alternas 
Renovables de Energía (FARE), se 
proyectó la construcción de una 
instalación para la generación de 
energía eólica en Paraguaná, estado 
Falcón. ¿Hasta ahora? Solo planes.

planes y promesas
De acuerdo con el Plan de De-

sarrollo del Servicio Eléctrico Na-
cional (PDSEN), emitido por las 
empresas que forman parte del Sis-
tema Interconectado Nacional 
(SIN), entre los años 2005 y 2014 
se previeron proyectos para incor-
porar estas energías al desarrollo 
de la red interconectada, basándo-
se para ello en estudios de factibi-
lidad que muestran nuestro terri-
torio como un lugar prometedor 
para la generación de estas ener-
gías. El apoyo gubernamental pare-
ciera avanzar en operación morro-
coy en estos proyectos, pero algu-
nas iniciativas tratan de germinar 
entre la maleza de la burocracia y 
la desidia del sector público. 

A continuación les presento in-
formación de primera mano sobre 
lo que algunos empresarios están 
haciendo -con gran esfuerzo- en el 
uso y promoción de fuentes de 
energías limpias. Se trata de Ander-
son Da Silva, representante de la 
empresa Tecno Soluciones Da Silva, 
quien parece haberse tomado muy 
en serio los planes y promesas he-
chas por el PDSEN.

¿Quiénes son ustedes? So-
mos una Asociación Cooperativa 
donde cada asociados aporta cono-
cimiento en al área de energías al-
ternativas, electricidad y electróni-
ca; y nace con el objetivo de ofre-
cer e instalar, entre otros sistemas, 
los de energía solar fotovoltaica pa-
ra llevar el bienestar y comodidad 
de la electricidad y la comunicación 
contribuyendo con la preservación 
del medio ambiente. 

¿Cómo funcionan las ins-
talaciones para generación 
eléctrica a partir del sol? Los 
sistemas de energía solar fotovol-
taicas constan básicamente de tres 
etapas: 1) Un panel solar capta la 
energía de los fotones de la luz so-
lar y hace circular electrones libres 
dentro, generando electricidad. 2) 
La energía eléctrica producida por 
el panel es almacenada en baterías. 
3) Se convierte esa electricidad con 
equipos llamados inversores a 120 
ó 220 voltios, para poder alimentar 
artefactos y equipos, según sea el 
caso. El especialista recomienda no 
utilizar las baterías de automóviles 
para almacenamiento, pues no ofre-
cen descargas profundas y por su 
corta vida útil.

¿Cuántas modalidades de 
sistemas disponen? Tenemos 
dos modalidades de sistemas foto-
voltaicos. 1) KITS de Energía Solar 
pre-ensamblados, que son sistemas 
pequeños donde casi todo los equi-
pos están armados dentro de una 
caja metálica, de modo que el usua-

no puedo sino aplaudir que contemos con este tipo de ini-
ciativas empresariales en Venezuela. Para extender el uso de 
este tipo de energías limpias en el país se necesita la educa-
ción y participación de entes gubernamentales, que incluyan 
empresas petroleras, fuerzas armadas, ministerios de asuntos 
ambientales, y universidades. El país está en un momento idó-
neo para apoyar este tipo de iniciativas, lo que permitirá oxi-
genar nuevos paradigmas en consumo energético y abonará 
la semilla de una sociedad más amigable al ambiente, asunto 
vital para quienes se propongan sobrevivir al siglo XXI.

ConClusiones

Los hongos endófitos son considerados los parásitos silentes de ciertas 
plantas. Ahora, existen buenas razones para empezar a mirarlos con otros 
ojos. Varias investigaciones científicas han revelado que estos organismos 
muestran un inmenso potencial en la producción de biocombustibles.
-- “El hongo “Ascocoryne” tiene la capacidad de producir hidrocarburos 
que son fuentes potenciales de carburantes; ésta es una característica in-
usual en muchos hongos que no producen ningún compuesto volátil”, de-
talla Gary A. Strobel, botánico y catedrático de la Universidad Estatal de 
Montana (EE. UU.) -- El estudio deja en entredicho la teoría geológica 
sobre el origen y formación del petróleo y gas natural, como resultados 
de los procesos de compresión y calentamiento de sustancias orgánicas 
antiguas en el transcurso del tiempo.

Hongos, fuente potenCial 
de bioCombustible

petro Tips

-- La mayor bolsa de crudo del Yasuní, el bloque ITT, almacena 846 millones 
de barriles de un petróleo denso, casi como brea, equivalentes al consumo 
de Brasil durante un año.
-- En esta zona, de tan solo un kilómetro de largo por 500 metros de ancho, 
están presentes 1.200 especies diferentes de árboles y arbustos, más que 
todas las que existen en Estados Unidos y Canadá juntos.
-- En la reserva natural viven un par de miles de indígenas, según algunos 
cálculos, entre ellos unos 200 ó 300 miembros de unas tribus que evitan 
todo contacto con el exterior, los Tagaeri y los Taromenane. 
Al alba la selva se despereza como un organismo único, un gran cuerpo 
enmarañado de lianas y bromelias repleto de vida animal escondida. Es la 
hora del canto más alegre del paujil, el momento en el que el ocelote baja a 
beber agua a las corrientes marrones del río Tiputini y en que los indígenas 
huaoranis se acercan al hogar para el desayuno. La luz que apunta...

Yasuní: un mar verde sobre 
un mar negro

La imparable subida del precio del petróleo 
y la preocupación sobre el actual cambio cli-
mático ha hecho que muchos países desarro-
llen toda una serie de medidas que buscan 
un tratamiento más eficiente de la energía. 
La Organización de Naciones Unidas (ONU) 
también se apunta, y ha adoptado una subida 
en la temperatura media de sus dependen-
cias para bajar el consumo en aire acondicio-
nado. Eso sí, también habrá una relajación en 
las prendas de vestir para soportar el aumen-
to de grados.
Utilizar el transporte público, aminorar la ve-
locidad de los vehículos o cambiar las bom-
billas tradicionales por otras de bajo consumo, son algunas de las medidas 
cotidianas que llevan al ahorro de energía. 
Ahorrar energía supone gastar menos y ser más respetuoso con el medio 
ambiente.
La ONU ha decidido bajar el nivel de temperatura media de sus edificios 
para disminuir el consumo de aire acondicionado. Algo que se traducirá 
económicamente en 100.000 dólares al año, y ecológicamente en 300 to-
neladas menos de CO2 en ese período.
Ahorrar energía es una de las mejores maneras para paliar los efectos de 
la grave crisis a la que está conduciendo la imparable subida del petróleo 
y el crecimiento del consumo energético en las grandes economías emer-
gentes, como China. 
Además, una apuesta decidida por aumentar la eficiencia del gasto energé-
tico y por desarrollar el potencial de las fuentes renovables, lleva consigo 
un beneficio...

aHorrar energía es rentable

[energía]
Por su ubicación geográfica, 
Venezuela podría -y debería- 
convertirse en una nación ge-
neradora de energía eléctrica 
a partir de las fuentes solar y 
eólica, suficiente para cubrir la 
demanda parcial de, por lo me-
nos, cinco estados. Informes, 
evaluaciones técnicas, tanto 
nacionales como internacio-
nales confirman que todas las 
condiciones están dadas para 
desarrollar estas fuentes YA. 
Falta un ingrediente: voluntad 
política, que debe ser sazona-
da con capacidad de ejecución 
gerencial y ética ambiental. 
Aunque estos elementos son 
una suerte de especies en ex-
tinción, algunas iniciativas se 
resisten a la desidia y mues-
tran el potencial que trata de 
aflorar a superficie.

jgf,
jgil@6topoder.com
telf.: 0424-6894110

 Las zonas con aLta incidencia soLar se encuentran principaLmente 
aL norte deL país, siendo La costa La más aprovechabLe

Iniciativas venezolanas 
en energía solar
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rio sólo tiene que instalar los pane-
les solares y conectar el cable en-
tre los paneles y la caja. Esta toma-
rá la electricidad en 120 voltios pa-
ra uso directo en sus artefactos o 
equipos. Se recomienda esta moda-
lidad para casas aisladas, fincas, po-
sadas, campamentos turísticos y 
militares, y pueden encender varias 
lámparas, ventiladores, TV, radios, 
etc. Factible en Instalaciones con 
menos de cuatro paneles solares. 2) 
Sistemas de energía fotovoltaica de 
generación media y alta. Son siste-
mas de generación de potencias su-
perior a 3.000 vatios-día, y requie-
ren ser instalados por personal en-
trenado por ser más complejos y 
de mayor riesgo eléctrico. 

Sistemas con energía 
eólica
También disponemos del cono-

cimiento y los sistemas con la ca-
pacidad de generación eléctrica 
con energía eólica, en los que se ge-
nera electricidad a partir de la fuer-
za del viento. Las zonas ideales pa-
ra el aprovechamiento este tipo de 
energía son las Costas Venezolanas 
donde podemos obtener vientos 
de hasta 12 metros/segundo regio-
nes como Paraguaná.

¿Cuál sector es más 
recurrente?
Por lo general empresas y parti-

culares del sector privado; algunos 
requieren sistemas de respaldo 
eléctrico en casos de corte de 
energía para no detener sus activi-
dades. Posadas turísticas ubicadas 

donde no hay o es deficiente el ser-
vicio de electricidad pública, funda-
ciones ecológicas, fincas y casas en 
ubicaciones remotas.

¿alguna vez contrató con 
entes gubernamentales?

La verdad, aún no, aunque hemos 
hecho algunas propuestas. Para 
principios del 2011 intensificare-
mos el esfuerzo en esa dirección. 
Podemos trabajar de la mano con 
consejos comunales y comunas, pa-
ra quienes tenemos buenas pro-
puestas.

¿puede nombrar algunos 
de sus clientes y la capaci-
dad instalada?

Por supuesto, a la Asociación de 
Productores Agropecuarios Monte 
Calvario, en Maturín, estado Mona-
gas, le instalamos un sistema foto-
voltaico con una potencia de 2400 
vatios-día. A Infalcosta, Proyecto 
Montecano, en la Península de Pa-
raguaná, estado Falcón, le instala-
mos un sistema de energía solar 
con una potencia de 2.400 vatios-
día. Un tercer cliente fue la Asocia-
ción Coop. Las Marías 298, R.S, en 
el estado Lara, que le instalamos 
electrificadoras de alto voltaje con 
sistema de energía solar para con-
trol de ganado. En el alto de Caura, 
frontera con Brasil, instalamos unos 
paneles de energía solar fotovoltai-
ca para un campamento misionero 
en la zona indígena. En Caripe y 
Caicarita, estado Monagas, hemos 
hecho instalaciones de sistemas de 
2.000 vatios-día. También en Pana-
quire, estado Miranda. 

¿Cuáles otros proyectos 
tienen para el corto plazo?

Estamos desarrollando, con re-
cursos propios, un prototipo de ca-
lentador solar de agua que permi-
tirá ahorrar hasta 15.000 vatios al 
día en hogares, ya que no necesita-
rá electricidad ni gas. El vital  líqui-
do absorberá calor de los rayos so-
lares, representando un ahorro 
sustancial en energía y dinero en su 
pago de factura. Con la energía con-
sumida en una hora por un calen-
tador eléctrico se puede alimentar 
100 lámparas ahorradoras de ener-
gía también durante una hora.



 

A9sexo en público

Son muchos los amantes que se 
preguntan ¿por qué vivir una monó-
tona vida sexual si existen tantas po-
siciones que ayudan a disfrutar el 
sexo de una manera más plena?

Todo es cuestión de creatividad, 
pues hay posturas sexuales para to-
dos los gustos y para todos los pla-
ceres; es cuestión de ponerle un to-
que de sabor y de decidir junto a tu 
compañero qué es lo más apropia-
do y qué es lo que más le apasiona 
a ambos, no olvides que la comuni-
cación con tu pareja es uno de los 
ingredientes que jamás debe de fal-
tar, si en realidad quieres disfrutar de 
una relación placentera.

La sexualidad debe ser alimenta-
da con aspectos novedosos que sor-
prendan a la pareja, en este sentido 
las fantasías sexuales juegan un fac-
tor determinante cuando son bien 
concebidas. Lo positivo de estos en-
cuentros amorosos es lograr un sa-
no convivir junto a ese ser querido. 
Para ello existen miles de opciones, 
sin embargo, las posiciones sexuales 
constituyen una de las más impor-
tantes y picantes. Los invito a ver 
qué es lo que más practican las pa-
rejas en sus momentos íntimos.

“Mi esposo y yo tenemos 12 años 
de casados, nuestra sexualidad es 
muy activa gracias a la imaginación; 
nos conocemos muy bien y sabe-
mos qué nos gusta, pero hay posi-
ciones que favorecen y otras no. Él 
es un hombre muy bien dotado y 
tiende a lastimarme, pero como di-
cen que el dolor es parte del placer 
nos ingeniamos con la postura del 
columpio, que permite una penetra-
ción de espaldas y controlar los mo-
vimientos; me ayudo con los brazos. 
Hay otras posiciones que mi espo-
so y yo inventamos, eso es lo más 
divertido”. 

Esta vivencia es de la señora Car-
la Niño, caraqueña de 38 años de 
edad, quien además recomienda a las 
parejas que jueguen, ya que así nun-
ca perderán la llama del amor. Para 
ella lo importante es convertirse en 
“la diosa del sexo” para su pareja. 

Unión del ágUila.- 
Acostados de lado, la pareja se enla-
za brazos y piernas; la mujer, rodean-
do con sus muslos la cintura de su 
compañero. El hombre dobla ligera-
mente las piernas para facilitar la pe-
netración. Esta postura, muy íntima, 
ofrece un contacto máximo entre 
los dos amantes y buena profundi-
dad de penetración si el hombre 
pliega suficientemente sus muslos 
entre los de su compañera. 

penetrando desde atrás

el tornillo.- Ella se acues-
ta en el borde de la cama y tiende 

Pon sabor a tu vida adoPtando algunas Posturas que te Permitirán gozar más tu relación íntima 

Deja que tus sentiDos te ayuDen a encontrar el máximo placer

[pasiÓn]
En el amor y en la guerra 
todo se vale; esto a su vez 
es muy utilizado por todos 
aquellos amantes que siem-
pre andan buscando innovar 
y mantener viva la pasión y el 
erotismo que comparten con 
su pareja.
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sus piernas flexionadas a un costa-
do de su cuerpo mientras el hom-
bre de rodillas penetra el pene en su 
vagina. Esto permite mantener el clí-
toris atrapado entre los labios vagi-
nales lo cual permite a la mujer lle-
gar al preciado orgasmo con mayor 
facilidad.  

sentados y de rodi-
llas.- A su vez, es una penetra-
ción bastante profunda.

 
de pie.- En la postura de base, 

ambos miembros del coito se dan la 
cara. También hay variantes: de es-
paldas, apoyándose la mujer contra 
la pared o doblando la espalda 
y apoyando los codos en una 
mesa.

postUra in-
dra.- El hombre 
se iza sobre sus ro-
dillas. La mujer, 
recostada boca-
rriba, coloca 
sus pies contra 
el torso de su 
compañero. El 
hombre se in-
clina hacia 

editor: dinora girón

sabías que…

información sexual calificada

RespiRación
La respiración lo es todo; también en la cama. Respirar 
profundamente te conecta con tu cuerpo y con tu mente. La 
mayoría de la gente intenta controlarla cuando se acerca al 
clímax, pero si dejas fluir tu respiración multiplicas el placer 
del orgasmo. 
 
el masaje 
Ni el hombre ni la mujer pueden resistirse a recibir un buen 

masaje. Estos son imprescindibles para darle calor a ese 
momento de placer 

juego nuevo 
Si estás casado y tienes una relación de años, es común que 
la pasión se apague con el paso del tiempo. Para que nunca 
te pase, haz todo lo posible porque no desaparezca del todo 
la pasión. Habla con tu pareja sobre la posibilidad de iniciar 
un nuevo juego sexual, comprar objetos con los que quieran 

explorar, usar videos para excitarse o buscar nuevas alterna-
tivas como el uso de vibradores o lencería sexy.

mejoR comunicación
Compartan sus fantasías, sus deseos, lo que les gusta y lo 
que no. Recuerden, la mejor manera de obtener algo es pi-
diéndolo. Por lo general, las parejas que declaran tener las 
mejores relaciones sexuales son las que tienen muy buena 
comunicación, dentro y fuera del dormitorio.

consejos para mantener una sana relación sexual

1) El sexo es una cosa 
sorprendente, donde en-
contramos a dos personas 
entrelazándose en la bús-
queda de la liberación de 
tensiones, a través de movi-
mientos de entrada y salida, 
que a veces pueden ser vi-
gorosos y otras veces más 
sutiles.  

2) Es asombroso lo 
que el cuerpo humano pue-
de hacer en la búsqueda de 
esta liberación de tensio-
nes. Si a todo esto le agre-
gas el plano mental, los re-
sultados pueden ser muy 
placenteros para ambas 
partes. 

3) El buen sexo va mu-
cho más allá. Tiene que ver 
con la personalidad, la indi-
vidualidad y la unicidad. Tu 
estado físico, peso y flexibi-
lidad son factores que, se-
gún tus creencias, podrían li-
mitar tu accionar sexual. 

Posiciones sexuales,

adelante para comprimir los muslos 
de la mujer contra su pecho. Pene-
tración máxima y muy profunda. La 
compresión del vientre y la vagina 
produce una fuerte estimulación. 

 
postUra de la cor-

tesana.- El hombre se arrodi-
lla en el suelo y penetra a su com-
pañera, que está apoyada en el bor-
de de la cama o en una silla. Ella pue-
de enlazar sus piernas alrededor de 
la cintura de su compañero.  

 
Unión de la ostra.- 

La mujer se acuesta bocarriba, atra-
yendo sus muslos doblados hacia el 
vientre. El hombre la sujeta por las 
rodillas, utilizando los muslos de su 
compañera como apoyo para facili-
tar el vaivén y guardar un ritmo re-
gular. Penetración profunda y buena 
amplitud de movimientos. La vagina 
se comprime contra el pene, por lo 
que los dos reciben una excelente 
estimulación. 

postUra del árbol 
frUtal.- Es una variante de la 
postura de la Indra. Produce las mis-
mas sensaciones al mismo tiempo 
que disminuye la opresión del hom-
bre sobre su compañera. La mujer 
coloca una pierna sobre el torso del 
hombre, y extiende a un lado la otra 
pierna. 

Unión de la rana.- El 
hombre se acuesta bocarriba, con 
las piernas entreabiertas. La mujer 
se acuesta encima de él, de tal for-
ma que las plantas de sus pies se 
apoyan en el empeine de los pies de 
su compañero. La mujer utiliza este 
apoyo para mover su cuerpo de ade-
lante hacia atrás. Para guardar el 
equilibrio y acompañar el movi-
miento, el hombre sujeta a su com-
pañera por la cintura.

 
postUra de las tije-

ras.- Partiendo de la postura de 
Andrómaco (la mujer se sienta o se 
pone de cuclillas sobre su compañe-
ro) la mujer bascula hacia atrás, has-
ta los pies de su compañero. Muy re-
comendable si se quiere retardar la 
eyaculación. 

 
Unión del mono.- Se 

parte de una posición en la que la 
mujer está a horcajadas sobre el 

hombre. La mujer bascula pro-
gresivamente hacia atrás, 

de tal forma que su es-
palda toca el pecho 

del hombre. Re-
sulta más cómo-
do si la mujer ex-
tiende sus pier-

nas en la misma di-
rección que las del 

hombre.  

Unión de la diosa.- El 
hombre se sienta en la cama, con 
la espalda contra la pared para un 
mejor apoyo. La mujer se sienta 
sobre el pene, guiándolo hacia la 
vagina, mientras rodea con sus 
piernas la cintura de su compañe-
ro. La mujer realiza movimientos 
pélvicos ondulatorios para una 
mejor estimulación del clítoris y 
las paredes vaginales.  

salto del tigre.- Esta es 
una técnica donde el varón se lanza 
desde cierta altura (desde lo alto de 
un armario) sobre la mujer introdu-
ciéndole el pene en el aterrizaje. 

Caracas, 26 de diciembre de 2010
al 2 de enero de 2011

unión divina en pareja

posición del pe-
rro.- La persona que va a ser 
penetrada se apoya sobre sus 
cuatro extremidades con sus 
piernas ligeramente separadas, 
mientras que la persona que va a 
hacer la penetración se pone en-
cima del receptor y le inserta el 
pene por detrás en la vagina o el 
ano. Esta posición es apasionada. 
Con los dos en posición de cua-
tro, permite la comodidad del 
hombre para tocar el clítoris o el 
ano de su compañera, además de 
hacer variados movimientos que 
dan la posibilidad de que la mu-
jer tome con una mano los tes-
tículos del hombre. 

el misionero.- La pos-
tura básica es la del misionero, la 
más usual y normalmente de pe-
netración vaginal, aunque algunas 
veces vale para la penetración 
anal. Con esta posición el que es 
copulado está tumbado sobre su 
espalda con las piernas abiertas 
y la persona que penetra se sitúa 
encima de aquella, encarándola. 



A10 entrevista editor: Federico Olioso Martín

Tengo Tres presenTes para Venezuela: un abrazo, un beso y el escudo de Monagas, 
porque dice “resisTió con Valor” y seguirá resisTiendo 
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[Paz, Paz, Paz]
 “Vamos a darnos una tregua. 
En enero seguimos pelean-
do, ¿si la canción Noche de 
Paz fue escrita en una tregua 
de guerra, por qué nosotros 
tenemos que pelear todo el 
año? Vamos a reposar un rato, 
¿si?”.

Algo cansado de tanta actividad, 
nos visitó a la redacción de 6to Po-
der el niño Jesús para aclarar una 
confusión centenaria. “Yo no soy San 
Nicolás, ese c….. es muy gordo y feo, 
yo soy Jesús, pero prefiero que me 
digan el Conde Chuíto”.

Reconoce que Nico, como le di-
ce al obeso señor es su mejor ami-
go porque lo ayuda a repartir los re-
galos, pues el mundo está muy gran-
de y la humanidad ha crecido que 
j….Nos explicó que San Nicolás se 
va para las partes frías del globo te-
rráqueo y él para las calientes, por-
que son las más sabrosas.

Durante la entrevista nos dio un 
ranking de los juguetes más pedidos 
y nos confesó que tiene un doble 
que se pone a repartir (regalos) en 
las zonas más inseguras. 

Benjamín Rausseo tomó presta-
dos el cuerpo y la voz de nuestro 
querido personaje navideño para di-
vertilos en estos atribulados días de-
cembrinos.

¿Cómo prefieres que te 
llamen san nicolás, santa 
Clauss o Niño Jesús?

No, estás equivocado esos son 
otros, yo soy el niño Jesús, pero pre-
fiero que me llamen Conde Chuíto

¿Y por qué?
-Porque yo no puedo perder mi 

esencia.

-¿Cómo haces para repar-
tir los regalos en Venezuela 
si aquí no hay chimeneas.

-Te vuelves a pelar yo no reparto los 
regalos por las chimeneas, no las uso. 
Aunque sí hay chimeneas, las de la indus-
tria petrolera y las de las industrias bási-
cas pesadas. Pero como te dije  yo no las 
uso, porque yo me meto por detrás, o 
sea meto los regalos por la parte de 
atrás de las casas. Por el traspatio.

-¿Cuáles fueron los rega-
los que más te pidieron los 
niños en esta Navidad?

-Me pidieron puro juguetes del 
imperio, como las Barbies y los 
Transformers. La Barbie que más me 
pidieron fue la Barbie Tierrúa, que es 
la que está preñada y tiene una bom-
bona de gas en la mano. Esa es una 
Barbie de colección.

-O sea, debe ser carísima 
esa Barbie

-No, la Barbie divorciada es la más 
cara, porque trae todos los acceso-
rios del Ken. Trae la casa, la moto, los 
reales, la siembras, todo lo que uno 
le quiera poner. Y trae también al Ken 
pela bola que viene rascao y con una 
gavera de cerveza en la mano.

-¿Y los niños varones qué 
te pidieron?

-Pan de jamón, arepas. Los varones 
están más pendientes de comer que 
de jugar, porque la cosa está pelúa.

-¿Y cuál fue la carta que 
más te conmovió?

-Hubo muchas. Pero una me 

Al niño Jesús le pidieron real y Cesta 
Tickets porque la gente está pelando

La esposa del Niño Jesús es 
muy gorda. “Para darle el abra-
zo de año nuevo tengo que 
empezar el 24

La caimana 
“Ese muchacho va a llegar muy lejos, tiene mucho talento. 

Me contaron que él nació enmantillado un 26 de enero a las 
4 y 30 de la mañana y encima caía un palo de agua. Estaban 
entrelazados Urano y Neptuno en una onda elíptica, lo cual 
le confirió a este muchacho un destino del cual se va a be-
neficiar mucha gente, porque él saca sonrisas, y no hay nada 
más sabroso q1ue una buena risa. Pero lo mejor que tiene 
er Conde del Guácharo es que es muy feo, y a toda mujer 
bonita Dios la castiga con un hombre feo. Porque los feos 
son el equilibrio de la naturaleza, es la selección natural de la 
especie: mujer bonita con hombre bonito tienen niños feos. 
Tiene que combinarse feos con bonitas. Eso es lo que los 
griegos llaman el Libris y el Némesis.

Benjamín Rausseo

Caracas, 26 de diciembre de 2010
al 2 de enero de 2011

“Yo no uso Las chimeneas sino que me meto PoR detRás” 

“Serenidad, paciencia y un poquito de humildad. Que abra 
los ojos, porque no se quiere dar cuenta. Quizá oye pero se 
hace el loco.

mi RegaLo aL PResidente 

También paciencia, pero ésta acompañada con coraje y 
unidad para que dejen las apetencias personales y trabajen 
en función de lo que conviene al país entero.

eL aguinaLdo PaRa La oPosición 

emocionó profundamente, una don-
de me pidieron la colección comple-
ta de los chistes de Er Conde del 
Guácharo.

-¿Y por qué te conmovió, 
qué tiene eso de especial?

-Me emocionó porque nunca me 
la habían pedido completa. Me decían 
dame un poquito, dame un poquito. Y 
cómo me pidieron la colección com-
pleta de Er Conde le dije a él que la 
grabara y que se la vendiera a todo el 
mundo, por si acaso se muere maña-
na o pasado. Si  pasa, todos los vene-
zolanos la tendrán y quedará para la 
historia del humor en Venezuela.

¿Y los adulos te escribie-
ron cartas para pedirte re-
galos?

Me pidieron real, Cesta Tickets, 
porque están mamando y locos.

¿Y por qué están locos?
Porque Chávez los tiene looocos, 

lero, lero….

¿Y entre los adultos hubo 
un personaje famoso que te 
haya escrito?

Sí. Reinaldo Armas que me pidió 
costilla criolla, costilla Maggi.

Con tanto tráfico que hay 
en las ciudades de Venezue-

la, ¿cómo haces para estar 
puntual en todos los hogares 
repartiendo los regalos? 

-Lo mío es mentar.

¿Cómo es eso?
Mentar madre.

Pongámonos serios Con-
de Chuíto, porque nos van a 
censurar. De verdad, cómo 
haces para estar a tiempo en 
todos los hogares venezola-
nos. Nos dijeron que tenías 
unos dobles.

-Sí es verdad, porque en la calle 
ahora hay mucho peligro, yo mando 
a Leocenis García que se parece mu-
cho a mí. Es igualito y a veces, cuan-
do trabajo, el coge para un lado y yo 
cojo para el otro para repartir. El ca-
si siempre se va para el lado chavis-
ta y yo me voy para el escuálido.

¿Tú has ido a La Casona a 
repartir regalos?

-Yo he ido, pero no he entrado 
porque eso está muy peligroso por 
allí.  Por allí atracan.

¿En La Casona atracan?
-Sí, y también en Miraflores. ¡Aquí 

no se salva nadie!

¿Y qué haces con los rega-
los que tienes que llevar a La 
Casona y a Miraflores? 

-Yo los mando por correo.

Tú tienes muchos años re-
partiendo regalos…

-…¡Y es lo único que he repartido, 
aclárele eso a los lectores! Voy a cum-
plir 220 años repartiendo regalos.

-Déjanos terminar, estás 
como nervioso. Tú tienes mu-
chos años en el oficio de niño 

Jesús, y por esa experiencia 
queríamos saber ¿cómo eran 
las navidades de antes?

-Eran menos complicadas. Antes 
la gente se conformaba con las ha-
llacas, pero ahora hay que tener el 
arbolito, las luces, el San Nicolás que 
baila solo. La gente se ha llenado de 
obligaciones por estas fechas. Ahora 
la gente se mata por un arbolito, en 
cambio antes con una mata de man-
go o de mamón se conformaba.

¿Y cómo hacían, usaban 
los mamones y los mangos 
como bolitas de Navidad?

-Sí y todo funcionaba bien hasta 
que la gente quería poner esas ma-
tas en la sala.

¿Y cuál fue la Navidad más 
triste?

-La Navidad más triste fue la del 
paro petrolero, porque no había Ha-
rina Pan, no había hallacas, muchos ar-
bolitos se pudieron tristes porque se 

quedaron fríos. ¡Pero el año siguien-
te nos levantamos! Porque los vene-
zolanos nos recuperamos de las ad-
versidades más grandes. Contamos 
con la capacidad para sobreponernos 
a cualquier cosa. Si algún día se acaba 
este mundo o la tierra y escogen a 
las personas para poblar otro plan-
tea, esos serán venezolanos.  No hay 
nadie mejor que los venezolanos, 
porque si los hubiera ya los científi-
cos los hubieran inventado.

Tú ya debes tener edad 
para estar casado. 

-Sí tengo tres mujeres.

Tres, ¿no son celosas?
 No.  Ellas colaboran conmigo en-

volviendo los regalos, son muy cola-
boradoras entre ellas. Y como saben 
que yo también entrego regalos a los 
niños más necesitados, se conmue-
ven, me ayudan y no pelean.

¿Y cómo se llaman esas 

mujeres tuyas, Chuíto?
-Cuaima Uno, Cuaima Dos y 

Cuaima Tres. A ésta última también 
le dicen la caimana, porque se come 
todo lo que encuentra. ¡Está gordí-
sima! Figúrate que para darle el 
abrazo de feliz año tengo que empe-
zar el 24 de diciembre. 

Las expropiaciones están 
a la orden del día, ¿cómo hi-
ciste con los niñitos que vi-
vían en las haciendas del Sur 
del lago de Maracaibo?

-Me apuré y antes de que se fue-
ran esas pobres criaturas me tuve 
que disfrazar de miliciano para entre-
garles los juguetes, al menos para que 
se fueran con algo en la mano.

¿Y no te reconocieron 
Chuíto? Porque tú no eres 
cara común. 

-No porque yo entré con una 
tanqueta. Por cierto, hablando de 
expropiaciones, yo también quiero 
pedir un regalo.

¿Tú vas a pedir un regalo?
-Sí. También me toca.

-¿Y cuál es?
-Voy a pedirles a los que están en 

el alto gobierno que expropien a los 
malandros, que se los agarren para 
ellos. Porque todo lo que ellos ex-
propian desaparece.

Tú eres amigo de San Ni-
colás, hasta los confunden. 
¿Por qué no le dices que cam-
bie esos trineos por un avión, 
qué deje descansar a esos 
pobres venados?

-Si los ve Chávez se los va a qui-
tar porque son del imperio. 

Nos dijiste que tienes 220 
años en el oficio. ¿No te pien-
sas retirar? Haz hecho un 
monopolio del oficio. Dale 
una palomita a otro, vale.

-Yo parezco mono pero no ten-
go polio. Yo no pienso retirarme. 
Que me retire la gente por medio 
de un referéndum. Si votan SÍ, me 
quedo y si votan NO, no me voy. 

¿Pero quién crees tú que 
te podría suplir como niño 
Jesús?

Pondría a Ricky Martin.

-¿Ricky Martin? No lo ve-
mos en tu puesto, porque a 
ti te ven con ternura pero a 
él con lascivia.

-Ricky Martin tiene que hacerme 
la segunda porque él escribió un li-
bro que se llama “Yo”. Por eso quie-
ro un chance para escribir otro libro 
que se llame “Yo también”.

-Las últimas preguntas.
-Sí por favor, porque estoy mama-

do de tanto repartir. De tanto repar-
tir regalos.

-¿Luego de las navidades 
para dónde va el Conde Chuí-
to a descansar?

Las vacaciones este año comenza-
rán en Egipto para celebrar el quin-
cuagésimo aniversario del natalicio 
del prócer de la Independencia, doc-
tor Benjamín Rausseo, monarca de 
Musipán, Conde del Guácharo, Señor 
de los Aliños y Sal de Araya. La cele-
bración comenzará en las Pirámides 
el 20 de enero. De allí paso a Israel, 
Líbano y Siria. Voy a comer bastante 
tabule para concentrar energía, por-
que el año que viene será bastante 
apretado. De hecho será muy difícil 
repartir regalos el año que viene.



A11entrevistaeditor: José Gregorio Martínez

La energía, irreverencia y eferves-
cencia de la juventud chavista tendrá 
una digna representación en la próxi-
ma Asamblea Nacional en Robert Se-
rra, abogado egresado de la Universi-
dad Católica Andrés Bello (UCAB) 
con especialización en Criminalística, 
quien con sus 23 años se convierte en 
el diputado más joven al resultar elec-
to en las elecciones parlamentarias del 
pasado 26 de septiembre por el cir-
cuito 2 del Distrito Capital.

 
El silencio, la prudencia y la diplo-

macia no son sus mayores virtudes. 
Dice lo que piensa, sin tapujos y sin va-
cilaciones mientras sea en pro de la 
revolución. Tras una larga búsqueda 
accedió a hablar con 6to Poder so-
bre sus planteamientos para el próxi-
mo periodo legislativo que se instala 
el 5 de enero.

 
Su función como parlamentario la 

tiene bien definida y la circunscribe a 
tres objetivos: Generar políticas para 
la juventud en sus propios códigos, ha-
cer un muro de contención ante las 
pretensiones de la oposición de de-
rrocar a Chávez y radicalizar la revo-
lución. En lo que al aporte de solucio-
nes a las necesidades de su circuito se 
refiere, promete dar prioridad a la se-
guridad ciudadana sin dejar de lado la 

Caracas, 26 de diciembre de 2010
al 2 de enero de 2011

Prometo dar prioridad a la segu-
ridad ciudadana sin dejar de lado la 
salud, educación y vivienda

proyecto

salud, educación y vivienda, pues con-
sidera que la delincuencia forma par-
te de un problema estructural de la 
sociedad.

 
¿Por qué querías ser 
diputado?
Honestamente yo no quise ser 

diputado, no fue que me lo planteé 
como meta y en caso tal de que no 
lo lograra me iba a frustrar o que 
fuera mi único objetivo de vida. Yo 
tengo muchos objetivos de vida pe-
ro creo que fue una necesidad his-
tórica de que los jóvenes asumiéra-
mos este reto. Yo recuerdo que ha-
ce tres año yo estaba en el cuarto 
año de Derecho en la Universidad 
Católica Andrés Bello y sentía la ne-
cesidad de defender un proyecto de 
país que yo creía que era el mejor 
para Venezuela, era la revolución bo-
livariana, y no me importó arriesgar 
mi título de abogado en lo más mí-
nimo con la finalidad de avanzar en 
lo que yo creía y luego de eso creo 
que se dieron las condiciones para 
que la juventud asumiera responsa-
bilidades importantes, entre ellas la 
de ser diputado.

 
¿Con qué va robert serra 

para la asamblea?
Yo tengo la responsabilidad de ser 

el diputado más joven electo en esta 

n Dirigente estudiantil de la Universidad Católica Andrés 
Bello (UCAB) 2007

n Miembro de la Comisión Presidencial Estudiantil 2007

n Abogado egresado de la UCAB 2008

n Integrante de la Dirección Nacional de la Juventud del 
Partido Socialista Unido de Venezuela PSUV

n Asesor Jurídico de la Jefatura de Gobierno del Distrito 
Capital

n Diputado elector de la Asamblea Nacional por el circui-
to 2 del municipio Libertador (Parroquias: Altagracia, Cate-
dral, San Juan, Santa Teresa y 23 de Enero)

trayectoria de un líder

El diputado ElEcto por El pSuV confiESa quE no lE importó arriESgar Su título dE abogado por la rEVolución

jgm
jgmartinez@6topoder.com

[fórmula]
Insiste el ex dirigente estu-
diantil en radicalizar la revo-
lución. Su fórmula se basa en 
tomar medidas sin pensar en 
los “chillidos” de la derecha.

“Seré un muro de contención contra 
la pretensión de tumbar a Chávez”

el diputado del psuv robert serra reconoce que el principal problema en su circuito es la inseguridad

Asamblea. Eso me da el desafío de in-
corporar a un grupo etéreo que po-
cas veces está incorporado, como es 
la juventud, y sobre todo generar po-
líticas para ellos en sus términos, en 
sus propios códigos, creo que ese es 
el primer desafío histórico; segundo, 
nuestra dirigencia revolucionaria nos 
obliga a hacer un muro de conten-
ción de las pretensiones de la oposi-
ción que definitivamente tiene claro 
que su objetivo allí es golpear a 
Chávez, tumbarlo y derrocarlo, y 
frente a eso nosotros seremos un 
muro de contención sólido; y en ter-
cer lugar, va a ser radicalizar y pro-
fundizar la revolución.

¿A qué te refieres con 
radicalizar?
Llevarla a su máxima expresión, lle-

varla a cada espacio, llevarla a cada rin-
cón. Yo se que quizás los periodistas 
quisieran escuchar de mí que es lle-
varla a la parte armada, no es eso a lo 
que me refiero. No me refiero a esa 
parte de la radicalización que tampo-
co la descarto. Me refiero a tomar me-
didas cada vez más revolucionarias sin 
pensar en los intereses que se toquen 
porque aquí evidentemente siempre 
alguien va a chillar y la derecha va a ha-
cer pucheros por cualquier medida 
que vaya contra ellos. Entonces me re-
fiero a eso, a tomar medidas sin pen-
sar en los chillidos de la derecha.

 
¿Y cómo representar en-

tonces con esa radicalización 
a ese 48 por ciento de electo-
res de tu circuito que no vo-
taron por ti?

Ellos ya están representados en los 
65 diputados que metió la oposición.

 
¿Qué propuesta llevas para 

atender los problemas de la cir-
cunscripción que representas?

Yo creo que en este circuito lo 
principal que hay que hacer es brin-
dar seguridad. El tema de la seguri-
dad es un problema estructural que 
debe ser atendido como tal. Tam-
bién hay que atender el tema de la 
vivienda, salud, educación porque 
como te digo es un problema es-
tructural, en la medida en que se 
tenga vivienda, salud y educación 
disminuye el ocio que lleva a la de-
lincuencia porque si no tienes nada 
algo tienes que hacer.

 
En el caso de las universida-

des insistes en el tema de la 
inclusión. ¿Hay infraestructu-
ra suficiente para atender to-
da la demanda?

Sí, sí la hay. La Universidad Central 
de Venezuela tiene infraestructura su-
ficiente. Y no solamente las universi-
dades públicas, también hay que revi-
sar las universidades privadas porque 
la educación es un servicio público.

 
¿Por atender la cantidad no 

se va a descuidar entonces la 
calidad de la educación?

No, la cantidad no riñe con la cali-
dad, eso es mentira. Ahora con poca 
cantidad de egresados salen muchos 
sin esa calidad.

 
¿sobre qué tema estarías 

dispuesto a debatir con Stalin 
González, como ex dirigente 
estudiantil del lado de la opo-
sición?

Bueno yo creo que primero debe-
ría terminar de graduarse y después 
podemos debatir sobre educación, 
sobre las universidades si no es que 
hay que explicarle con plastilina, pero 
si está dispuesto a dar un debate se-
rio yo estoy dispuesto a debatir sobre 
cualquier tema.

Circuito 2 del Distrito Capital (50,33 %), candidato del PSUV

En las pasadas elecciones parlamentarias del 26 de septiembre, Robert 
Serra derrotó a Antonio Ecarri, alzándose con 71.339  votos, una represen-
tación del 50,33% frente a un 49,27% logrando la victoria al circuito 2 del 
Distrito Capital, en donde representará como diputado a la Asamblea Na-
cional al municipio Libertador, en las comunidades de las parroquias San 
Juan, Santa Teresa, Catedral, Altagracia, 23 de Enero para el próximo 2011
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Economía, petróleo 
y gobernabilidad

Más que nunca, los ciudadanos venezolanos no podemos desapreciar la 
ocasión de fin de año para conocer el balance de nuestra Industria Petrole-
ra. Ésta presentó en su último Plan de Negocios, Siembra Petrolera -dispo-
nible en su página oficial en Internet-, el 18 de agosto de 2005 (en parte cal-
co del realizado por Pdvsa en 1998), que para 2010 la producción de petró-
leo estaría cerca de 5,0 millones de barriles diarios, la de gas natural en cer-
ca de 10.000 millones de pies cúbicos diarios (Mpcd), de los cuales 600 
Mpcd saldrían, desde 2008, del proyecto Mariscal Sucre (donde se hundió re-
cientemente un equipo de perforación, y no ha salido el primer pie cúbico), 
que 3 nuevas refinerías en Venezuela y 4 en el exterior estarían operando (la 
de Cienfuegos fue la única que se construyó). Adicionalmente, Venezuela es-
taría sembrando 314.000 hectáreas de yuca y caña de azúcar (la primera co-
secha estaría lista para 2006) para producir 21.000 barriles diarios de etanol 
y así reducir el consumo de gasolina. La inversión en el proyecto de etanol 
sería de 1.347 millones de dólares (MUSD). La inversión total en estos pro-
yectos de refinación sería de 16.480 MUSD y se crearían 25.400 nuevos em-
pleos. Así, también 3 nuevas plantas petroquímicas estarían por terminarse 
en 2010 y el mercado interno de gas por tubería estaría cerca de tener 2,6 
millones de suscriptores, además de contar con una red de gasoductos ple-
na y robusta. Todo ello con inversiones y gastos que sumaban cerca de 89.000 
MUSD. Atención ciudadanos bien informados, alumnos y demás interesados: 
de acuerdo con el Informe de Gestión 2009 y con el reciente informe de 
Pdvsa para lanzar su emisión de bonos por 3.000 MUSD con vencimiento al 
02-11-2017 (PDVSA-2017), ninguna de estas cifras se ha alcanzado, y más 
bien su número de empleados y su deuda se agiganta (la financiera a largo 
plazo está sobre 21.920 MUSD y en 1998 era 6.973 MUSD; demás, tiene 
unos pasivos totales por sobre los 70.000 MUSD, en tanto que en 1998 eran 
de 15.787 MUSD. Exigimos que nuestra vital industria retome el camino de 
la efectividad y profesionalismo, que se entreguen cuentas claras y que exis-
ta responsabilidad con sus consecuentes implicaciones.

Globalización e integración
LE TOcÓ EL TURnO a MOODyS
Los mercados y especuladores no dan tregua a la economía española: al banqui-

llo ahora la banca. Moody’s (agencia de medición de riesgos), ha hecho pública esta 
semana una perspectiva negativa sobre la banca española debido a las dificultades de 
acceso a financiación y a las presiones que persisten sobre la capitalización y la ren-
tabilidad de estas entidades. Pese a ello, los valores bancarios han encajado bien el in-
forme de Moody’s y no acusan descensos significativos en la cotización. Según el in-
forme “Banking System Outlook for Spain”, las razones de esta decisión descansan 
en la mala situación de la economía, el constante deterioro de la calidad de los acti-
vos y los planes de austeridad fiscal del Gobierno español. La agencia estima que los 
bancos españoles tendrán que hacer frente a “pérdidas económicas” de hasta 176.000 
millones de euros debido a dotaciones y reservas, una cifra de la cual las entidades 
“sólo han reconocido la mitad (88.000 millones)”. Los bancos tendrán que afrontar 
un déficit de capital de alrededor de 17.000 millones de euros. En consecuencia, los 
bancos tendrán que acudir al Fondo Ordenado de Reestructuración Bancaria (FROB), 
cuyos 99.000 millones de euros “permitiría a las entidades reforzar sus ratios de ca-
pital por encima de los niveles utilizados en las pruebas de resistencia de la propia 
agencia”. Asimismo, Moody’s recuerda que la crisis económica que comenzó en 2007 
ha provocado una caída del 4,9% en el PIB español y ha situado la tasa de paro en el 
19,8% en septiembre, desde el 8% que marcaba a finales de 2007. En nuestro crite-
rio, la tasa de desempleo se mantendrá y tendrá tendencia a la suba ralentizando más 
la economía española en 2011.

Sistema de Liquidación bruta en Tiempo Real 
LbTR es un nuevo mecanismo de pago administrado y 

operado por el bcV y permite realizar operaciones banca-
rias en tiempo real. 

La banca debe dar cumplimiento a la resolución emitida por el Banco Cen-
tral de Venezuela (BCV), G.O. N° 39.494 del 24-08-2010. A partir del 8-10-10, 
estas normas que regirán la liquidación de las transferencias de fondos inter-
bancarios en el Sistema de Liquidación Bruta en Tiempo Real, ponen en vigen-
cia el nuevo sistema. Es un nuevo mecanismo de pago administrado y opera-
do por el BCV, mediante el cual se podrán realizar operaciones bancarias en 
tiempo real, siempre y cuando el ahorrista disponga del dinero en la cuenta; es 
decir, que la acreditación de los fondos en la cuenta del ahorrista beneficiario 
será de forma inmediata. Sólo se podrán procesar las transacciones interban-
carias de pagos cuyos montos sean iguales o superiores a Bolívares quinientos 
mil con un céntimo (Bs.F 500.000,01), denominadas “Transacciones de Alto Va-
lor”. Mientras que las transacciones correspondientes a montos iguales o in-
feriores a Bs.F 500.000,00 serán procesados por la Cámara de Compensación 
Electrónica. Conforme lo dispuesto por el BCV, dichas transacciones genera-
rán un recargo: Cámara de Compensación Electrónica (Cheques), el recargo 
por operación de alto valor igual o superior a Bs.F 500.000,01 es de BsF. 100,00 
por cada cheque. En operación igual o inferior a Bs.F. 500.000,00 no genera re-
cargo. Sistema de Liquidación Bruta en Tiempo Real (SLBTR), el recargo por 
transferencia vía BCV de bajo valor igual o inferior a Bs.F 500.000,00 es de Bs.F 
100,00 por cada transferencia. En operaciones de alto valor superiores a Bs.F 
500.000,01, no genera recargo. Otro punto a resaltar es que los cheques de 
Gerencia están exentos del cobro del recargo antes indicado.

Diccionario económico
Economía planificada
Es aquella en que se prescinde de 

un mercado para la asignación de sa-
tisfactores, esos bienes y servicios 
que usted consume apreciado 
lector(a). Existen varios modelos, 
desde el que surge del consenso en-
tre los actores económicos, a través 
de la socialización de los medios de 
producción en un entorno descen-
tralizado y de participación activa de 
los productores (planificación colec-

tiva o comunitaria) y ciudadanos; has-
ta la “impuesta” por una autoridad 
central dirigida por tecnócratas y bu-
rócratas (planificación centralizada); 
generalmente en modelos políticos 
autoritarios, en donde usted amigo(a) 
no decide qué, cómo, dónde ni cuán-
do comprar. Las marcas, calidad, di-
versidad, cantidad y conveniencia 
–entre otros aspectos- son impues-
tas por el gobierno-autoridad central, 
quien decide qué producir cómo se 

va a producir y para quién se va a pro-
ducir. En una economía planificada se 
elimina el lucro individual como fuer-
za motriz de la producción y lo co-
loca en manos de los planificadores 
del estado para determinar cuál es 
la adecuada producción de diferen-
tes tipos de mercancías. Este tipo de 
economía busca sustituir un núme-
ro de empresas con una sola empre-
sa para todo un sector económico. 
Así las cosas PDVSA, PDVAL, MER-

CAL, Corporación CASA, etc., al fi-
nal se están mimetizando y termina-
rán, si usted lo permite, siendo la 
misma cosa, esa gran empresa a la 
que hace alusión la doctrina econó-
mica objeto hoy de estudio. Con 
asombro y preocupación uno ve co-
mo van surgiendo locales comercia-
les destinado a la venta de alimentos, 
más allá de los Mercales y Mercali-
tos, con anuncios de  Venta de Víve-
res Compra Planificada.

Olivar financiero

El sismo, tuvo una duración de cer-
ca de 2 minutos 45 segundos, al menos 
en Santiago. Fue percibido en gran par-
te del Cono Sur con diversas intensi-
dades, en lugares como Buenos Aires y 
São Paulo por el oriente. Este terremo-
to, el más fuerte en los últimos 50 años 
en  Chile, afectó a seis regiones, donde 
habita casi el 80% de la población, tuvo 
más de cuarenta réplicas de entre 5,4 
y 6,2 grados. La para entonces presi-
denta de Chile Michelle Bachelet eva-
luó inmediatamente los daños y nom-
bró un Comité Nacional de Emergen-
cia gubernamental. Con alta efectividad 
mitigaba los efectos de tan aparatoso y 
lamentable suceso para el país, el cual 
se encontraba en vísperas de un cam-
bio de gobierno. El 13 de Marzo de 
2010, el actual presidente de Chile, Se-
bastián Piñera, anunciaba que el cálcu-
lo de las pérdidas ascendía a 30.000 mi-
llones de dólares y anunció que finan-
ciará la reconstrucción con ahorros e 
ingresos por venta del cobre. Los ex-
pertos calcularon que sería necesario 
un incremento del gasto público fuera 
del presupuesto de unos 5.000 millo-
nes USD. Sin embargo, los expertos 

En Chile no solicitaron habilitantes para resolver 
el desastre ocasionado por el Terremoto

[acontecimiento]
El sábado 27 de febrero de 

2010, a las 3 y 34 de la madruga-
da, un Terremoto de 8,8 grados Ri-
chter azotó Chile y dejó al menos 
723 muertos

mantuvieron prácticamente sin varia-
ción sus pronósticos de reactivación 
para la economía chilena en 2010, ajus-
tando sus expectativas de crecimiento 
en 5,4% al 5% del PIB. No estuvo en el 
espíritu de ninguno de los dos ocupan-
tes del Palacio de La Moneda mencio-
nados, solicitar una ley habilitante, re-
plantear integralmente el sistema tri-
butario o aplicar un nudo gordiano a la 
economía Chilena (sabían que si actua-
ban así, lejos de sumar, restarían). El te-
rritorio venezolano ha sido azotado 
por inclementes e inusuales lluvias, las 
cuales han dejado cientos de damnifi-
cados y cerca de cincuenta fallecidos 
según cifras oficiales, además de cuan-
tiosos daños materiales (no cuantifica-

dos oficialmente). Tan lamentable co-
yuntura de los caprichos de la natura-
leza, en víspera de fiestas decembrinas, 
ahora se ve conjugada con el augurio 
de nefastas medidas económicas que 
desde todas perspectiva o enfoque ob-
jetivamente evaluativo son inacepta-
bles. Toda comparación es odiosa, y to-
da tragedia lamentable. 

administración
Una administración ininterrumpi-

da de gobierno por más de diez años, 
que ha manejado más de 1.000.000 de 
millones de dólares americanos, lo 
cual equivale a 5 billones trescientos 
mil millones de Bs.F; que ha obtenido 
el respaldo del pueblo venezolano pa-

ra que construya un país de justicia e 
inclusión social, que ha sido favoreci-
da por los actores internacionales 
quienes han visto desarticular los 
principios de justicia, de democracia y 
de estado de derecho, sin ofrecer la 
debida resistencia diplomática y polí-
tica; ahora pretende utilizar los efec-
tos de las precitadas lluvias para justi-
ficar una Ley Habilitante, con el artifi-
cio de pretendidos fines económicos, 
para restablecer la normalidad coti-
diana de la familia venezolana. El vene-
zolano, y el ciudadano en general, sa-
ben que esta situación de calamidad 
te vino como anillo al dedo para ju-
garte a Marisela y tratar de terminar 
de imponer el esquema socio-econó-
mico del proyecto castro-comunista 
que tanto admiras, y que en el mundo 
de hoy es tan inviable como retrógra-
do. No hay excusas ni justificación. En 
tanto se beneficiaron a naciones alia-
das más a tu chequera petrolera (con 
petrodólares que pertenecen a los 
venezolanos) que a tu proceso, con 
increíbles donaciones, regalos y 
apoyos de extraña naturaleza; el 
país se desvencijaba ausente de 
adecuadas políticas gubernamenta-
les, planificación estratégica de me-
diano y largo plazo, y gestión de go-
bierno con acertada visión de futu-
ro.  No hay causa sin efecto y toda 
acción genera consecuencias. To-
dos evolucionamos y  habrá que en-
tregar cuentas porque el cambio 
está inmerso en nosotros, por él te 
eligieron. Ahora tienes tu habilitan-
te: “veremos”.

angeldivine7@hotmail.com

[creación] 
La inversión en el proyecto de etanol sería de 1.347 mi-

llones de dólares (MUSD). La inversión total en estos pro-
yectos de refinación sería de 16.480 MUSD y se crearían 
25.400 nuevos empleos

Economía al día 
ORO, GRan nEGOciO. Si usted es de los conservadores a quienes les 

gusta invertir en oro, le felicitamos. Para diciembre de 2009 (hace un año), el va-
lor de referencia internacional de la onza de oro (onza Troy = 31,1034768 gra-
mos), se ubicó en 1.120,00 USD; no obstante, 07 de diciembre-2010 alcanzó el 
interesante valor de 1.430,25 USD/onza, lo cual representa un incremento de 
310,00 USD por esta unidad de masa proveniente de la antigua Roma. Todo in-
dica que seguirá siendo un buen negocio. En tanto, la actividad minera en nuestro 
país demuestra el mismo comportamiento que el PIB venezolano ¡decreciendo! 
Ello, da cuenta de otro costo de oportunidad que se ve pasar y que de suyo pu-
do coadyuvar a aportar importantes recursos para una mejor calidad de vida del 
venezolano. La actividad minera está en manos del estado venezolano.

WTi. De manera progresiva,  el West Texas Intermediate (un promedio, 
en cuanto a calidad, del petróleo producido en los campos occidentales del 
estado de Texas y que se emplea como precio de referencia para fijar el pre-
cio de otros petróleos crudos producidos en medio oriente o el mar del 
Norte (Petróleo Brent), así como para la comercialización internacional del 
crudo venezolano), ha mantenido la tendencia al alza promediando en el 2010 
promediando en el año al cierre de esta edición los 79,11 USD/Barril.

caEn RESERVaS inTERnaciOnaLES En 2010
Preocupa que durante el año 2010 las reservas internacionales venezolanas, 

según cifras del BCV, disminuyeran en aproximadamente 7.523 millones de dó-
lares al cierre de esta edición. Eso, en palabras sencillas para el ciudadano co-
mún es menos respaldo del valor sobre los bolívares débiles que usted tiene 
en su bolsillo. Cuidado…se elige a funcionarios a quien usted paga el sueldo 
con impuestos, tasas y contribuciones, para que con efectividad (en este caso 
económica) rijan los destinos del país. 

Esta disminución conlleva implícitamente estertores de devaluación y, aun-
que como se evidencia en esta sección los precios del petróleo han mejorado 
objetivamente durante el año 2010, la línea de tendencia muestra la preocu-
pante caída en los ahorros de la nación. Al final del día, lo que significa es que 
en una economía de puerto, apreciado lector, su dinero tiene cada vez menos 
capacidad de adquisición y ello se traduce, más allá a cambio de hábitos de con-
sumos y sacrificios tanto personales como familiares, a destrucción de su eco-
nomía familiar. En el año que culmina, además de las reflexiones y sumarios ne-
cesarios que realice, le ayudamos a meditar para que con su activa participa-
ción construyamos un país mejor. Entérese y saque cuenta que 6toPoder le se-
guirá informando.
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10 años de navidades rojas rojitas con Chávez
Humorista rolando salazar asegura que el predomino de la actividad política en las fiestas de pascua 
son una señal de que en la filosofía comunista se ignora la emocionalidad y religiosidad

jgm,
jmartinez@6topoder.com

Los tradicionales colores rojo y 
verde de la Navidad han tomado 
otra tonalidad en Venezuela desde 
hace 12 años. Un rojo revoluciona-
rio y un verde militar han estado 
presentes a la hora de abrir los re-
galos, comer las hallacas y dar el 
abrazo de feliz año nuevo. Para 
unos, Hugo Chávez ha sido el 
Grinch que se robó la Navidad; pa-
ra otros, el Santa Claus criollo a 
quien enviarle las cartas con las pe-
ticiones para el próximo año.

 
El humorista Rolando Salazar, 

quien ha destacado con su imita-
ción del Presidente, divide en tres 
etapas las Navidades durante el 
mandato chavista. Considera que 
hubo una primera fase esperanza-
dora, a pesar de las dificultades que 
se presentaron; una segunda fase, 
en la que empiezan a prevalecer las 
promesas incumplidas; y la tercera 
fase la califica como de devastación 
evidente.

 
“La actividad política se mantie-

[regalos]
Las peticiones para 2011 irán 
dirigidas a los tres reyes ma-
gos: la ONU, OEA y CIDH

Más de una década lleva el país con dicieMbres políticaMente agitados

lluvias 
1998 Llega chávez al Poder
Hugo Chávez gana las elecciones del 6 de diciembre alcanzando 
la Presidencia de la República con 56 por ciento de los votos.
 
1999 nueva constitución y tragedia de vargas
Se realiza el 15 de diciembre el referendo en el que se aprueba 
la actual Constitución en medio de un torrencial aguacero. “Si 
la naturaleza se opone lucharemos contra ella”, dijo el jefe de 
Estado parafraseando a Simón Bolívar para animar a sus simpa-
tizantes a salir a votar. El Gobierno logró su objetivo pero la na-
turaleza pasó factura con la vaguada que se registró entre el 15 
y 17 de diciembre  en el estado Vargas y otras zonas del país.
 
2000 Reforma sindical
El Gobierno logra el 3 de diciembre en un referendo aprobar 
una reforma sindical que crea la central única de trabajadores. 
Asimismo, el oficialismo se queda con 60 por ciento de los 
cargos de elección popular de carácter municipal que fueron 
sometidos a relegitimación ese mismo día.
 
2001 Paro contra paquete habilitante
Se realiza con éxito el 10 de diciembre un paro general de 24 
horas en rechazo a un paquete de 49 leyes habilitantes que 
asomaban ya la política confiscatoria que hoy se aplican, siendo 
la ley de Tierras y la ley de Pesca las más polémicas; convirtién-
dose ésta en la primera gran protesta nacional que llevó a los 
sucesos de abril de 2002.
 
2002 navidad sin gasolina
Se inicia el 2 de diciembre el paro general indefinido que se 
convirtió en paro petrolero con la suspensión de gran parte 
de las actividades de PDVSA y la declaratoria en rebeldía de 
la tripulación de varios buques que surtían gasolina, entre ellos 
el emblemático Pilín León; lo que generó escasez de combus-
tible, de alimentos e interminables colas en las estaciones de 
servicio. El 6 Venezuela se enluta con la llamada “Masacre de 
Altamira”, donde el único detenido fue Joao De Gouveia.
 
2003 Firmazo por el revocatorio
Oposición entrega el 19 de diciembre a las autoridades del 
Consejo Nacional Electoral (CNE) 3,4 millones de firmas para 
solicitar un referéndum revocatorio del mandato del presiden-
te Hugo Chávez, que se realizó luego en agosto de 2004.
 
2004 comienza la censura
Presidente Chávez da el 8 de diciembre el ejecútese a la ley de 
Responsabilidad Social en Radio y Televisión (Resorte), apro-
bada el día anterior por la mayoría chavista en el Parlamento, 
iniciándose así la censura en los medios de comunicación.
 
2005 asamblea roja rojita
Chavismo se queda con el control absoluto de la Asamblea Na-

ne en los últimos diciembres como 
dándonos a entender que en la fi-
losofía comunista se ignora la emo-
cionalidad y la religiosidad, y el des-
asosiego se ha convertido en un ar-
ma de la política de Estado”.

 
Considera que Chávez no es 

comparable ni con el Grinch  ni con 
Santa Claus porque el primera tie-
ne ideas neoliberales y el segundo 
inspira esperanza y, asegura que el 
venezolano ya perdió las esperan-
zas en el Presidente. “Se podría de-
cir que es una especie de persona-
je de una mitología criolla ‘arabei-
beroafroaborigen’ que todo lo ex-
propia”.

 
En su defecto, señala Rolando 

Salazar que las peticiones de los ve-
nezolanos irán dirigidas más bien a 
las organizaciones internacionales 
de Derechos Humanos, ya que la 
ONU, OEA y CIDH han pasado a 
ser los tres reyes magos.

 
Por su parte, Claudio Nazoa se 

remonta al 27 de noviembre de 
1992, cuando Hugo Chávez apare-
ce con un segundo intento de gol-
pe de Estado en víspera de las fes-
tividades decembrinas y, desde ese 
momento estima que comenzó una 
“angustia extraña” que desde hace 
12 años no sólo aparece en Navi-
dad, sino en Carnaval, Semana San-
ta, Primero de Mayo y en todas las 
festividades.

cional al obtener la totalidad de los diputados en las elecciones 
parlamentarias del 4 de diciembre en las que la oposición retiró 
a sus candidatos argumentando desconfianza en el CNE.
 
2006 Reelección y zarpazo a Rctv
Hugo Chávez gana la reelección en los comicios del 3 de di-
ciembre. Tres semanas después, a dos días de la celebración de 
fin de año, anuncia el cierre de RCTV, que se concreta el 27 de 
mayo a la medianoche.
 
2007 Derrotado y tras la revancha
El Gobierno convoca a los venezolanos a las urnas el 2 de diciem-
bre a votar por la reforma constitucional de carácter socialista que 
fue negada en el referendo que se convirtió la primera derrota 
para el chavismo. De inmediato, el jefe de Estado dijo que había 
sido una victoria “de mierda” para la oposición y comenzó a apro-
bar por decreto a través de la habilitante a la que le quedaban seis 
meses las propuestas rechazadas en la consulta popular.

2008 campaña por la reelección
Hugo Chávez pide a la Asamblea Nacional que le tramite una en-
mienda constitucional que le permita reelegirse indefinidamente, 
la cual se aprueba en primera discusión el 19 de diciembre y, una 
vez más, las navidades estuvieron cargadas de tiente político por 
la campaña que emprendió el Primer Mandatario con miras al 

referendo del que logró salir victorioso el 15 de febrero.
 
2009 aguinaldos intervenidos
Este diciembre comenzó con las intervenciones del Banco 
Canarias, Banpro, Confederado, Bolívar, Central, Banco Real y 
Baninvest. Fueron muchos los venezolanos que tuvieron que 
olvidarse de las compras navideñas, pues sus utilidades, aguinal-
dos y ahorros se quedaron represados esperando la respuesta 
de Fogade que, en muchos casos quedó para 2010. La ame-
naza de una eventual guerra con Colombia también marcó las 
navidades pasadas.
 
2010 Radicalización legislativa
Tras otorgarle a Chávez por 18 meses la cuarta ley habilitante, 
la Asamblea Nacional sigue en sesiones permanentes extraor-
dinarias para reformar el Reglamento de Interior y Debates y 
un conjunto de leyes orgánicas antes de que se instale la nueva 
Asamblea en la que ya no tendrá mayoría calificada, entre és-
tas la ley que sanciona los saltos de talanquera, la ley de Uni-
versidades, la ley que elimina las parroquias y la que despoja 
de todas sus funciones y servicios a gobernaciones y alcaldías. 
También arrecian las expropiaciones, encontrándose con un 
enorme rechazo en el Sur del Lago. El diputado José Sánchez  
Mazuco es condenado a 19 años de cárcel. Venezuela se indig-
na por la decisión de la Juez.
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esTADo BoLiVAr
El Padre Gerardo Moreno, Párroco 

de la iglesia Santa Teresa de Jesús, la que 
está bajando por el Uyapar en el Estado 
Bolívar, escribió un mensaje dirigido al 
Presidente: “El que tenga oídos que oi-
ga”, palabras de Jesús, el Señor, que us-
ted Presidente Chávez, algunas veces ci-
ta a su conveniencia, y yo las retomo pa-
ra que, por favor, no sólo cierre gLo-
BoVision, sino también a Venezuela. 
Sí, cierre a nuestro país y siga haciendo 
lo que le dé la gana, porque si hay algo 
que los venezolanos y venezolanas te-
nemos claro es que usted no ama este 
país, porque si lo amara no hubiera sem-
brando tanto odio de unos contra otros. 
Cierre también a Venezuela, porque un 
pueblo sin libertad no es pueblo, sino 
súbdito, y esto es lo que usted persigue. 
Cierre también a Venezuela, porque no 
es de todos, sino de los delincuentes de 
cuello rojo y delincuentes de a pie. Es de 
los secuestradores, corruptos y oportu-
nistas revestidos de revolucionarios. 
Cierre también a Venezuela, porque los 
hospitales no cuentan con medicina, es-
tructura y personal suficiente para sal-
var vidas. Por cierto, venga a Ciudad 
Guayana o mande al gobernador del Es-
tado Bolívar y dígales que pasen por el 
Hospital Uyapar o el Seguro Social Raúl 
Leoni para que verifiquen el deterioro 
en que se encuentran. Denunciado en 
años pasados por los propios chavistas. 
Cierre también a Venezuela, porque el 
desabastecimiento es galopante. “Tre-
menda consigna para el progreso”. Cie-
rre también a Venezuela, porque será la 
única forma de ocultar su cobardía, arro-
gancia, resentimiento, odio y “arreche-
ra”, por no alcanzar sus logros con sus 
propios méritos, sino a fuerza de armas 
de militares que han bajado la cabeza y 
han vendido su honor. A fuerza de per-
secución política, de compra de los Po-
deres Públicos y hasta del Tribunal Su-
premo de Justicia. Cierre también a Ve-
nezuela, porque no ha cumplido sus pro-
mesas, lo único que usted ha cumplido 
es la promesa del fracaso como sucedió 
con el golpe que llevó a cabo. Por cier-
to, Presidente, ¿recuerda cuando era 
candidato y recorría Venezuela? ¿Re-
cuerda cuándo estuvo en El Callao? El 
hombre, además de sacerdote, es escri-
tor, poeta y está terminando la carrera 
de derecho. Tiene varias publicaciones y 
ha sido reconocido internacionalmente. 

Creo que no llega a 30 años de edad y 
tiene un estilo muy particular

FrAnCisCo rAngeL gÓ-
MeZ: Gobernador reelecto de Bolí-
var denunciado por irregularidades du-
rante su gestión, pues nunca se supo 
del destino de $15 millones que pagó 
la empresa canadiense Cristallex para 
asegurar una concesión de explotación 
de oro en la reserva aurífera de Las 
Cristinas. También se le acusó de adqui-
rir un lujoso avión marca Beechcraft 
modelo 400, de alta velocidad, equipa-
do con asientos de cuero y con todas 
las comodidades. Andrés Velásquez de-
nunció que el ejecutivo regional adqui-
riera una lujosa aeronave para el trans-
porte del gobernador, pese a que ya la 
Dirección de Servicios Aéreos de di-
cho ente contaba con varios aparatos, 
en los cuales perfectamente podía vo-
lar el mandatario. Bueno, allá la gente 
está cada día más pobre, los mineros, 
los verdaderos hombres y mujeres que 
aman este país, no tienen como llevar 
el sustento a su familia. ¿Sera que hay 
dos clases de JUsTiCiA?

CArACAs 
Insólito lo que vi en una tienda en la 

avenida libertador antes de llegar al 
Sambil. No tiene rejas ni santa maría, 
solo vidrios electrificados con alta ten-
sión. Lo dice un papel bien pequeño. Yo 
pregunto ¿Eso no es riesgoso para los 
niños que no saben leer? Y si es peligro-
so, como es que las autoridades lo per-
miten. Por cierto en Chacao, la policía 
de tránsito tiene que volver a hacer 
cursos. Igual la de Baruta. Que desastre 
dirigiendo el tráfico y otra cosa, no hay 
trato preferencial hacia los turistas que 
buscan una dirección. Por cierto una 
gran contradicción la posición de An-
Tonio LeDeZMA y la MUD. 
Por un lado él llama a la desobediencia 
constitucional de las leyes ilegales y a la 
protesta cívica nacional y la MUD a 
dar cacerolazo. Si la gente que come en 
La Castellana o en las mercedes, no sé. 
En Maute Grill o en Brasileros, por 
mencionar solo dos. Cuando engulla 
una punta trasera madurada o unos 
medallones de lomitos a la roquefor, 
acompañado de tostones o un queso 
que en Yaracuy llaman “quesa” supiera 
de donde viene todo eso. Estarían tan 
tranquilos como uno los observa, vi-

viendo la dolce vitta mientras en el Sur 
del Lago no sabemos qué pasa. 

MArACAY:
La ciudad es un completo desastre. 

Cada vez más destruida y abandonada. 
Ha crecido de manera muy desordena-
da y las expropiaciones han acabado con 
los sectores de producción de la capital. 
Basta con bordearla desde la autopista 
regional del centro para ver como el con-
cepto de lo feo se apodera de la otrora 
“Ciudad Jardín”. En la vieja vía hacia el cas-
taño, un pesebre, un nacimiento, de no-
che algo ayudan a embellecer la zona pe-
ro si usted viene del centro o de la aveni-
da las delicias, tiene que calarse una cola 
de más de media hora por lo menos pa-
ra poder avanzar. ¿Cómo es posible que 
ni el Alcalde ni el Gobernador o alguna 
autoridad, hayan hecho algo para resol-
ver el parampanpan como dice mi amigo 
Leocenis que se arma a las 6pm en el cru-
ce del este al oeste, es decir hacia la en-
trada a la urbanización la soledad? Las fa-
milias maracayeras están además asom-
bradas con los niveles de inseguridad. El 
pasado Martes 21 un joven de 17 años 
fue muerto a tiros. Si allí mismo frente al 
árbol que no muere…murió un proyec-
to de vida y de progreso. Muchos se pre-
guntan ¿Dónde está aquella ciudad tran-
quila con olor a tabaco a las 4pm, full de 
arepitas en la avenida bolívar y el restau-
rant “Venezuela” con una industria pujan-
te de derivados lácteos, de telas…? Don-
de uno veía a un militar de la aviación y 
se sentía orgulloso de ellos. Da mucha 
tristeza recordar….

ZULiA. sUr DeL LAgo
Para cuando esta nota sea leído ya 

se habrá dicho y comentado lo de Je-
sUs “CHUCHo” MeLeAn. A 
sus 92 años de edad este señor des-
pertó a toda una nación, independien-
temente del “arreglo” al cual llegó o no 
llegó con el Presidente, demostró que 
es un caballo viejo de la política para el 
cual no existen edades para hacer lo 
que muchos políticos de la MUD no 
hicieron. No hay pruebas fehacientes 
de su participación en el pasado de la 
masacre hacia la familia Semprun, he-
cha leyenda en Venezuela a través de la 
novela “LA FierA” y la actuación 
estelar de la desaparecida Doris Wells, 
entre otras estrellas. Se han dicho mu-
chas cosas. Muchas ciertas. Muchas es-

peculativas. Tengo la suerte de ser so-
brino de uno de los fundadores del sur 
del lago Don José Pineda y este en vi-
da, yo muy niño me conto muchas his-
torias sobre varios personajes de la zo-
na. Jesús CHUCHo Melean, en efec-
to es protegido en su hacienda por 
“guajiros” porque él mismo es parte de 
esa raza. No son ni trescientos ni qui-
nientos. “CHUCHo” Melean y no 
“chicho” melean como dijo uno de los 
tantos charlatanes chavistas, vivió en 
Estados Unidos por más de 20 años. En 
efecto tiene la nacionalidad “norteame-
ricana y su hija incluso, es gerente u 
ocupa un alto puesto en uno los ban-
cos del sector ganaderos más fuerte de 
los Estados Unidos el TeXAs 
BAnK, fundado por otro ganadero 
zuliano conocido como “Rafito Bo-
leon”. Su casa durante mucho tiempo 
“El Gran Chaparral” era sitio de en-
cuentro seguro de todo turista que vi-
sitaba Maracaibo.

QUe HAY DeTrás De LAs 
eXProPiACiones en eL 
sUr DeL LAgo 

Muchas cosas. Se dice por esta par-
te de Venezuela que hay muchas “Ha-
ciendas o Fincas que durante mucho 
tiempo se ha dicho que pertenecen a 
uno de los delfines del Presidente apo-
dado por el mismo el de los “Ojitos Be-
llos”.  Algunos aseguran hasta una socie-
dad entre él y el señor CHUCHo 
MeLeAn. Desheredado como se en-
cuentra en este momento, nada es de 
extrañar que esto sea parte del castigo 
usual del Comandante Presidente hacia 
los “protegidos” que no le juegan cerra-
do. Por cierto luego de escuchar las pa-
labras del señor CHUCHo Me-
LeAn reconozco que me “tapo nue-
vamente” la boca el Gobernador PA-
BLo PereZ con su posición 
mesurada y calmada. Al escuchar a Don 
Chucho sentí un sabor amargo. Felicito 
el excelente trabajo del Diputado 
JUAn roMero y ojala su com-
pañero JULio MonToYA lo es-
cuche y baje los meganiveles de “pan-
talla” como decía Oscar Yanez en unos 
de sus libros. Necesitamos Diputados 
que monten menos “ollas” y hagan 
más trabajo por quienes los eligieron. 
Sin embargo la situación en el Zulia es 
muy confusa pero lo comentare en 
otra oportunidad.

RegionesWWW.angelmonagas.blog.com.es
             @angelmonagas con Angel Monagas

Navidad y año nuevo no detienen las 
informaciones. Los datos abundan. An-
damos recopilando y soltando lo que 
nos llega. La lucha por posicionarse po-
líticamente lleva a muchos a estar frené-
ticos; incluso, pierden el control algunos. 
Mientras, seguimos en lo nuestro: infor-
mando verazmente desde Carabobo.

Con PoCA VoLUnTAD: Se 
preveé una irreversible intervención de 
Voluntad Popular en Carabobo. Al pare-
cer es muy acentuado el “cortocircuito” 
entre los activistas encargados de los 
municipios y la coordinación del Estado 
de ese movimiento político. El movi-
miento en todo el país ha crecido ace-
leradamente, sin embargo en Valencia no 
termina de arrancar. El que coordinaba 
el Estado Carabobo, un joven de apelli-
do Gasset, se fue para una mejor vida en 
Francia, y los que asumieron el control 
no convocan ni organizan ninguna acti-
vidad. Y lo que es peor, en la MUD del 
estado poco se le toma en cuenta. No 
hay protagonización política en ningún 
sentido, parece un club de jóvenes tra-
tando de mantener un nexo amistoso 
entre ellos mismos. Me cuentan que una 
joven de apellido Carrozo con poca vo-
luntad, ni organiza y ni deja que organi-
cen. Leopoldo, ponga el ojo.

LA r en MAYÚsCULA: Siem-
pre fueron aguerridos. Tuvieron un amplio 
poder en Venezuela. Muchos aseguran 
que ganaron las elecciones presidenciales 
en el año 93. Líderes como Pablo Medi-
na y Aristóbulo Izturis fueron baluartes 
originarios. Pasó el tiempo y llegaron aires 
renovados. Fueron 4 los diputados que 
salieron el 26S por ese partido:

La Causa R. En Carabobo siempre ha 
estado bajo el mandato del ex concejal 
de Valencia (2 veces) Nelson Salcedo. Su 
fiel acompañante Carlos Silva, esta vez 
toma un aire de mayor protagonización 
y me entan que comanda la estructura-
ción de la oficina parlamentaria centro 
occidental que ha decidido montar ese 
partido en el eje Carabobo-Yaracuy-La-
ra. El inquieto Carlos, osado como sus 
mentores, es de los que piensa que la 
instalación de la próxima AN no será na-
da fácil, y que los diputados opositores 
tienen que amarrarse los pantalones, 
pues lo que viene, según su criterio, es 
candela pura. Sus razones tendrá para 
decir eso.

Kinos gAnADores Y no 
TAnTos: En la inevitable alineación de 
las elecciones de Alcaldes y Concejales pa-
ra el 2012 con la Ley de Regularización de 
los Períodos Constitucionales y Legales de 

los Poderes Públicos Estadales y Municipa-
les de recién aprobación en la AN, se abre 
un espacio interesante para los futuros Al-
caldes que sean elegidos ese año, pues  po-
drán armar sus “kinos” de Concejales para 
esas elecciones locales. Ya se empiezan a 
cuadrar muchos, incluso, algunos connota-
dos personajes de los municipios de la 
Gran Valencia realizan sus respectivos mo-
vimientos electorales en cuanto a cambio 
de residencia. Destacan nombres como 
Ángel Álvarez (Ctas Claras), Antonio San-
tos (PSUV), Nestor Ecarri (AD) e Iván Ló-
pez (Voluntad Popular). Algunos serán “ki-
nos” ganadores y otros, no tanto.

BooMerAng oFiCiALis-
TA: Uno de los más fervientes defenso-
res de Hugo Chávez en Carabobo, entre 
amigos y panas, el pasado miércoles dijo: 
“que voluntad la de mi Comandante, yo 
tanto que defiendo a este proceso, y a 
ahora me quitan la chamba”. Así se le es-
cuchó decir a Leiver Vegas miembro de la 
Junta Parroquial de San José del Munici-
pio Valencia, quien como sus otros once 
mil colegas y miembros de todas las Jun-
tas Parroquiales (léase bien 11 mil) en to-
do el país que son compatriotas rojo ro-
jitos; en Enero ya no tendrán el 15 y últi-
mo de todos los meses. Y yo me pregun-
to: ¿Esta medida la habrá medido bien en 
todo su alcance el Presidente Chávez? No 
lo sé. Se sabe que nuestro Primer Man-
datario todos sus  pasos lo calcula y eje-
cuta con mucha táctica, pero esta dispo-
sición por afectar a muchos venezolanos 
afectos al proceso luce como poca opor-
tuna. Bien vale recordar, que más del 80 
% de los miembros de las Juntas Parro-
quiales del país son de tendencia chavista. 
Cuidado con un Boomerang oficialista.

CoLeTiLLAs FinALes:
- ¿Será verdad que el Presidente de 

Industrias Diana ubicada en Valencia, en 
la zona Industrial, en la Avda. Henry Ford, 
tiene en su discrecionalidad el manejo 
de los inventarios y que en dicho proce-
so se genera una buena ganancia?

- Se anuncia la salida pública en Febre-
ro del 2011 de un Micro-Noticiero Polí-
tico que se grabará en radio y saldrá a la 
vez por Televisión regional. Al parecer, se-
rán dos voces masculinas las que conduz-
can dicho programa. Todo sobre política 
en Carabobo, con el “picante propio” de 
sus narradores, es lo planteado.

- ¿Sabrá la Directora de Hacienda de 
la Alcaldía de Guacara Adriana Molinar 
que sólo se habla en los alrededores de 
su Plaza Bolívar de la supuesta “quiebra 
financiera” de dicha municipalidad?

Nos seguiremos leyendo, mis habi-
tuales lectores…

CARABOBO: infORme de JOsé PeRdigOnes
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Los aLcaLdes chavistas deL estado Miranda Lo exhortan a seguir denunciado eL proceso de centraLizador 
deL gobierno centraL que Le quita recursos para sus gestiones
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jesús linares
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[José Vicente Rangel]
“Yo me senté por cinco años 
en el mismo curul que ocupó 
José Vicente Rangel en la 
Asamblea Nacional cuando 
era Congreso y cuando las 
minorías a las que él pertene-
cía eran respetadas y podían 
presidir comisiones”.

Muchos aún lo recuerdan como di-
putado: impecablemente vestido, ha-
ciendo gala de una gran oratoria y de 
sus conocimientos jurídicos para darle 
réplica a sus homólogos chavistas. En 
este sentido lamenta que hoy en día no 
haya tantos asambleístas de la oposi-
ción para poder contener la verborrea 
de los oficialistas. Sobre todo cuando 
ve por ANTV las intervenciones de 
Carlos Escarrá: “¡Caramba, lo que está 
diciendo es falso y  alguien debería con-
testarle!”

Ahora Gerardo Blyde es alcalde.  Sin 
decirlo asegura ser exitoso. Señala que 
no necesita de una gran maquinaria pu-
blicitaria para promocionar sus logros. 
Eliminar el problema de la basura en Ba-
ruta y haber bajado notablemente los 
índices de inseguridad, son dos de ellos.

Confía en que los diputados electos 
de la oposición están lo suficientemen-
te preparados para dar un debate de 
altura en la desprestigiada Asamblea 
Nacional. Habla con toda naturalidad 
del “nuevo gobierno” que vendrá lue-
go de 2012, pero advierte que el trán-
sito no estará exento de grupos violen-
tos pagados para obstaculizar la con-
creción de esa nueva gestión.

¿Qué pasa con los drenajes 
de Las Mercedes?

Las Mercedes se inunda porque los 
drenajes son pequeños y viejos. Era una 
urbanización absolutamente residencial 
y en estos momentos estamos hacien-
do la sustitución de esos drenajes por 
unas tuberías gigantes. Alguien lo tiene 
que hacer, a nadie le gusta hacer eso por-
que es una obra que va por debajo de 
la tierra, que rompe las calles, que causa 
problemas de movilidad,  genera tráfico 
y molesta a la gente. Es un trabajo lento, 
fastidioso y costoso.

Sabemos que la inseguridad 
es el principal problema del 
venezolano y muchos dentro 
del Municipio Baruta se que-
jan de ese problema.

Nosotros hemos adquirido patru-
llas, más de 60 unidades patrulleras en 
lo que va de año y los baruteños lo 
han sentido en la calle. Adicionalmen-
te activamos de nuevo el programa de 
red vecinal, es una radio mediante la 
cual más de 900 vecinos distribuidos 
en Baruta tienen comunicación direc-
ta con su policía. Es una policía abso-
lutamente descentralizada. Nosotros 
en este momento tenemos 14 zonas 
policiales. Hemos logrado bajar la ci-
fra delictiva en este año en más de 
30%, hemos logrado detener bandas 
de secuestradores exprés, y en este 
momento, gracias a Dios, no es que no 
existan sino que se han mudado a 
otros municipios gracias a la presión 
que hemos venido ejerciendo. 

¿Qué análisis realizas como 
militante de Un Nuevo Tiempo 
de las elecciones del 5 de di-
ciembre y el 26 de septiembre?

Las elecciones del 26 de septiembre 
hablaron y hablaron duro y el gobier-
no no ha querido oír la voz que dio el 
pueblo venezolano. Obtuvimos más 
votos pero menos diputados. Un siste-

Gerardo Blyde: Caso Mazuco es 
absolutamente inconstitucional 

“Me enseñó muchas cosas, pero también fue frustrante en 
otras. Sobre todo cuando terminábamos un debate llegaban 
diputados del chavismo y me decían que tenía razón, pero 
que debían votar por el Comandante y luego veía como vo-
taban sin el libre ejercicio de la conciencia, como dice la Cons-
titución. Ni siquiera defendían a los estados que representa-
ban, sino a la revolución y al Comandante”.

“Mi paso poR la 
asaMblea…”

el buRgoMaestRe confía en que pRonto VendRá un nueVo gobieRno

“Yo conocí el Palacio Federal Legislativo cuando era niño 
de la mano de mi abuelo. Él me hizo vestir el flux de la pri-
mera comunión para entrar en ese recinto. Cuando llegamos 
donde está el acta de la Independencia de la República, me 
dijo que se debía entrar de paltó y corbata porque se respe-
ta la historia del país. Yo aprendí, desde muy pequeño, a que-
rer a mi país, a mi ciudad, a mi historia, a respetarla. Y mi abue-
lo me enseñó que el respeto, hasta con una corbatita, aun-
que fuera la única que tuviera, se le da a la historia, de quie-
nes nos antecedieron y nos hicieron quienes somos. Allí se 
dieron los grandes debates de la Constituyente del 45; tam-
bién los debates para aprobar nuestra actual Constitución. 
Cuando fui electo diputado yo le prometí a la memoria de 
mi abuelo que le iba asumir la actitud de respeto que él me 
enseñó. Estuve cinco años de paltó y corbata dentro de la 
Asamblea Nacional por respeto a la memoria de mi abuelo 
y a la memoria del país que está en ese edificio. Cuando uno 
está de alcalde la cosa es distinta, porque uno tiene que es-
tar todo el tiempo en la calle  visitando a los vecinos del mu-
nicipio y resolviendo emergencias, como las que se presen-
taron con las recientes lluvias”. 

del flux al blue Jean 

Este año hemos reducido 
en más de 30% el problema 
de la inseguridad

solución

ma electoral perverso, que no respeta 
lo que representa la voluntad popular. 
El país habló y exige convivencia, respe-
to, que nos entendamos y que enten-
damos que la población de Venezuela 
está por encima de cada uno de los in-
tereses políticos de cada una de las per-
sonas. Y creo que volvió a hablar el pa-
sado 5 de diciembre. No hubo sorpre-
sas, ya que se ganó donde se iba a ga-
nar y se perdió donde se iba a perder, 
y con absoluta claridad en cada uno de 
los 11 municipios y los 2 estados que 
se midieron

¿Cómo se define ideológica-
mente Gerardo Blyde, quien 
fue militante de Primero Jus-
ticia y ahora de Un Nuevo 
Tiempo?, partidos bastante 
opuestos en su concepción.

Yo entré a Primero Justicia cuando 
aún no tenía definición ideológica, era 
un partido en construcción, en forma-
ción. Fui su Jefe de Fracción Parlamen-
taria y luego su Secretario General. El 
partido fue cambiando, se ligó más  con 
la democracia cristiana del mundo, sus 
vinculaciones internacionales estaban 
más con el PP de España, con el Parti-
do Republicano en los Estados Unidos 
y algunos nos sentíamos un poco incó-
modos con esa línea que estaba llevan-
do PJ en ese momento. Yo soy social 
demócrata, estoy identificado con esa 
corriente que es más hacia la centro- 
izquierda. No significa un socialismo ra-
dical ni marxista. Yo sí creo en un Esta-
do fuerte para hacer las cosas que tie-
ne que hacer, como tener un sistema 
judicial fuerte, poderoso, efectivo; pero 
que no compita con la empresa priva-
da, sino que incentive la competencia 
de la empresa privada, esa inversión pri-
vada. Esa es la Social Democracia, estoy 
mucho más ligado al partido demócra-
ta de los Estados Unidos, a la izquierda 
y la centro-izquierda de Europa y Lati-
noamérica.

Desde el punto de vista 
ideológico, actualmente den-
tro de la oposición se está dan-

do una reconfiguración de 
fuerzas, según tendencias que 
se estarían conformando para 
medirse en primarias.

Henry Ramos dio declaraciones 
anunciando la conformación de un fren-
te social demócrata o de centro- iz-
quierda y que iba a trabajar en ello an-
tes de conversar con los autores que 
podrían conformar a futuro ese frente. 
Pero debió comenzar al revés. Primero 
conversando con los jefes de cada par-
tido para que llevaran esa discusión a las 
mesas de cada uno de sus direcciones y 
luego anunciarlo como un gran logro si 
eso se materializa. En algún sentido se 
podría pensar que se quiere crear una 
plataforma de centro- izquierda y una 
plataforma de centro- derecha para en-
tonces medir dos candidatos en prima-
rias con esa plataforma de base, pero 
eso es muy difícil que suceda porque van 
a haber otras personas que también 
quieren ir a primarias y eso derecho no 
se lo puedes quitar.

Claro, primero hay que pen-
sar en la unidad.

El próximo gobierno debe ser de 
unidad nacional, porque va a ser un pe-
riodo muy difícil. Lo más seguro es que 
haya guerrilla urbana porque se han ar-
mado algunos sectores radicales para 
impedir la  ejecución de un buen gobier-
no, alterno a éste. A partir de la derrota 
de 2012 habrá situaciones de violencia 

provocada y financiada, por eso el próxi-
mo gobierno debe tener el apoyo de to-
dos. Habrá que reconstruir una infraes-
tructura de producción que está des-
truida, unas infraestructuras agrícola e 
industrial que están en el piso, hay que 
reconstruir la confianza en el inversio-
nista nacional y extranjero, la confianza 
de nosotros mismos los venezolanos en 
nuestro país, reconstruir el sistema judi-
cial. Hay que reconstruir el Estado, yo no 
sé si habrá que llamar incluso que llamar 
a una Constituyente para ello. 

Usted fue uno de los políti-
cos que más luchó para evitar 
la reforma ¿Por qué la oposi-
ción ha permitido que esos ar-
tículos sea aprobados en la ac-
tualidad?

Para la victoria que se obtuvo con-
tra del referéndum de la reforma hubo 
varios factores que confluyeron y que 
no están presentes en este momento. 
En primer lugar, el gobierno fue dema-
siado ambicioso y voraz. Una reforma 
que estaba en principio plantada sola-
mente para la reelección presidencial, 
esa reforma fue creciendo y creciendo 
con todos los artículos que se le incor-
poraban por parte del Presidente u de 
la Asamblea, y se le estaba tirando una 
bomba atómica al texto constitucional 
de un solo golpe, Ahora esas modifica-
ciones se han hecho poco a poco, por 
ello la percepción para la mayoría es 
que no hay peligro porque no viene to-
do junto. En segundo lugar, teníamos un 
cierre de un medio de comunicación 
tan importante como RCTV, que había 
sensibilizado a todo el movimiento es-
tudiantil venezolano y a la población ci-
vil en general, y eso se unía a la bomba 
atómica que estaba por estallar. Y ese 
factor no está hoy presente porque 
RCTV se cerró y se han cerrado mu-
chas estaciones de radio. En materia 
comunicacional hay un desequilibrio 
muy grande, los medios del gobierno 
arropan los discursos disidentes.

Globovisión hace un excelente y 

extraordinario trabajo de tratar de 
equilibrar la inmensa plataforma comu-
nicacional que tiene el gobierno, pero 
no se ve en todo el país como los me-
dios oficiales. En ese entonces se hizo 
un muy buen material explicando por 
qué no era conveniente la reforma y el 
pueblo fue muy informado de forma 
exhaustiva y sencilla, incluso los chavis-
tas no fueron a votar, porque sabían to-
do lo que iban a perder. 

¿Usted se siente cómodo en 
su función de Alcalde luego de 
ser diputado? 

Sí y he aprendido mucho. Cuando 
era parlamentario  no sabía de admi-
nistración pública y ahora que sé, ase-
guro que un diputado no puede apro-
bar un crédito adicional sin saber en la 
realidad cómo eso se maneja un pre-
supuesto. Primero se debe estar en la 
administración pública y luego estar en 
el Parlamento para hacer leyes. Muchas 
veces la legislación coarta las posibilida-
des de hacer una buena administración 
pública. La legislación parece hecha des-
de el pensamiento de la mala fe. La 
Constitución dice que la buena fe se 
presume. Nosotros desde el Parla-
mento percibimos que todo funciona-
rio público es corrupto y entonces lo 
amaramos de mano, porque la ejecu-
ción presupuestaria en este país es ab-
solutamente cerrada: le ponemos to-
das las trabas un alcalde hasta para ta-
par un hueco. Los procesos burocráti-
cos son muy complicados. Ser alcalde 
me hace mucho más feliz porque me 
deja hacer cosas y veo cómo se reali-
zan, aún con las trabas. Yo resolví el pro-
blema de la basura en Baruta, sin mu-
cho levantar la voz. Hoy en día el mo-
delo de recolección desechos sólidos 
más eficiente de toda la ciudad de Ca-
racas y lo hicimos sin ninguna publici-
dad. En todo caso, yo he visto mucho 
parlamentario ser Presidente. Pero no 
había visto parlamentarios exitosos 
que bajaran a ser alcaldes y eso no qui-
ta nada, al contrario da mucho. 

¿Usted no cree que en estos 
momentos  debería estar en la 
Asamblea Nacional en vez de 
la Alcaldía de Baruta?

No, porque tenemos mucha gente 
capacitada que ganó el 26 de septiem-
bre. Elías Mata quien tiene mucha ex-
periencia en materia de finanzas; María 
Corina Machado, es muy estudiosa y 
no habla tonterías, Juan Carlos Calde-
ra, es excelente abogado. Del pasado 
mi alter ego jurídico era Alejandro Ar-
mas. Esta vez creo que a la actual Asam-
blea le ha faltado un alter ego jurídico 
de la oposición, porque la palestra se la 
ha llevado Carlos Escarrá y cuando lo 
escucho en los debates por ANTV, me 
digo ¡Caramba, lo que está diciendo es 
falso y  alguien debería contestarle! Los 
diputados de la oposición, que están 
hoy en la AN han hecho un gran traba-
jo pero son muy pocos y dividirse las 
materias e intervenir en las discusiones 
no es fácil. Le recomiendo a los nuevos 
parlamentarios que trabajen en equipo. 
Divídanse los temas, según su especia-
lidad, y creo que para cada una de ellas 
hay gente muy preparada para dar as 
peleas que haya que dar.

¿Qué opina de todo  lo que 
ha pasado con el diputado Jo-
sé Sánchez Mazuco, que es un 
militante de su partido?

Lo que está haciendo con Mazuco 
es totalmente inconstitucional,  que 
desde el momento de su proclama-
ción como diputado tiene inmunidad 
parlamentaria. Esas actas de procla-
mación las tiene el CNE y fueron con-
signadas a los tribunales que llevan ese 
juicio. Desde esa instancia se debió or-
denar la liberación y no declarase in-
competentes y mandarlos a la Sala Ple-
na del TSJ para que ellos decidieran, 
violando el orden constitucional, que 
señala que el control constitucional en 
cada caso lo tiene un juez de instancia 
y tiene que ejercerlo. Porque se lo da 
la ley y la Constitución. En esa instan-
cia del TSJ van a sesionar irrespetan-
do además las vacaciones judiciales 
para dejarlo sentenciado antes del 5 
de enero y que no pueda asumir el 
cargo, porque el Presidente de la Re-
pública dio la orden, violando la sobe-
ranía popular.

La Cuarta República respetó a los 
candidatos a diputados de la izquierda, 
cuando eran electos salían inmediata-
mente, si estaban presos. Recuerdo el 
caso de Juan Barreto quien tenía un pro-
cedimiento judicial, un procedimiento 
penal y juicio y cuando fue electo dipu-
tado el año 200 el juicio fue suspendido. 
Y Barreto fue diputado con todas las 
prerrogativas para ejercer su cargo.
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María Celeste, belleza 
“Al Rojo Vivo”
En Estados Unidos es considerada como una 
de las personalidades más destacadas de la te-
levisión. Es para muchos, la periodista estrella 
de la Cadena Telemundo           B2

Nitu Pérez Osuna: Una periodista 4 X 4
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A los nueve años de edad hizo un 
periódico en el colegio. Nada que 
hacer. Ana Beatriz, la consentida, la 
menor de cinco hermanos (dos va-
rones y tres hembras) sería perio-
dista; “y quién sabe si hasta famosa”, 
comentó al conocer la novedad una 
colaboradora de su padre ya falleci-
do, José Antonio Pérez Díaz, cuando 
éste recibió la noticia de su voca-
ción, y pensó que ella era lo suficien-
temente inteligente como para “ha-
cer otras cosas”. Sin embargo, des-
de entonces, cada mañana a las seis, 
cuando la despertaba para que fue-
ra a estudiar, la llamaba así: “levánta-
te, famosa”.  Y Ana Beatriz se levan-
tó; Y también logró ser famosa.

Nació en la parroquia El Recreo 
de Caracas y su equipo son los Leo-
nes, aunque también milita en el Real 
Madrid. Fue un 26 de Julio _toda una 
leona_ día entre fuerte y dulce co-
mo el guarapo, y como ella misma. 
“Ese fue el día del asalto al cuartel 
Moncada en Cuba _dice_ pero tam-
bién es el día de Santa Ana, madre 
de la virgen María y patrona de las 
mujeres embarazadas”.  Es militante 
activa de la democracia y se cuida 
muy bien de hacerlo saber con ve-
hemencia en cuanta oportunidad 
tiene de comunicarse con el país a 
través de los medios.  Sus principios 
y formación, más allá de lo académi-
co, provienen de un hogar donde la 
política, la democracia y la toleran-
cia, eran parte del  menú infaltable 
del día a día. “En mi casa lo mismo 
podías encontrar a un demócrata 
como Raúl Leoni, o a un Eduardo 
Gallegos Mancera, dirigente del par-
tido comunista de aquella época, o 
al mismo Alí Primera”, rememora. Su 
padre, José Antonio Pérez Díaz, me-
jor conocido y recordado como  “el 
negro”, fue junto a esas figuras, pie-
za fundamental de la democracia, 
proceso que supo engranar en el an-
tiguo Congreso de la República, des-
de una curul hasta la silla de la pre-
sidencia.

- La Política y la amistad 

“De esto se sale con las armas De la ley y la Democracia. aunque no las respeten, nosotros las seguiremos usanDo”

[TRAYECTORIA]
Egresada de la Universidad Cató-
lica Andrés Bello. Sus primeros 
pasos lo dio en el canal ocho, 
Venezolana de Televisión, hace  
casi  tres décadas. Allí comenzó 
recogiendo cables, y no de papel 
precisamente. Es conductora 
del espacio “Yo Prometo” en 
Globovisión, desde hace 12 años. 
Lleva las riendas del programa  
“Entre tú y yo” por Radio Cara-
cas Radio 750 Am. Escribe para 
El Universal web y es columnista 
en confirmado.com.ve. Tres hijos 
y un matrimonio de 26 años. 

 
DE ANA BEATRIZ A NITU
Gustavo y Joseíto se daban por vencidos. La pequeña Ana 
Beatriz, de dos meses de nacida, no paraba de llorar. Traviesa 
desde entonces, la bebé comenzó a reír inesperadamente al 
escuchar la desconsolada claudicación de los hermanos: “Ni tu, 
ni yo podemos hacerla callar, hermano”, decía Joseíto. Así nació 
su apodo. 
“Cuentan que me hacía mucha gracia; me reía mucho cada vez 
que mis hermanos decían eso. Desde entonces me llaman así. 
De hecho al cumplir quince años, recibí una carta hermosísima 
de mi hermano Joseíto que estaba fuera del país. En ella le decía 
a mis padres que ellos habían decidido rebautizarme porque 
de alguna manera, con mis risas, yo había escogido ese nombre, 
aunque el mío me parece hermoso la verdad. Lo que es la 
vida, me llamo Ana Beatriz; nací el día de Santa Ana, que es el 
día de la fundación de Santa Ana de Coro, que es el nombre 
completo de la capital de Falcón, y de allá justamente, es mi 
esposo Vladimir”.

asumir
Hay una parte de mi familia que 

me dio apoyo desde el comienzo y 
otra que no. Aquí hay un tema de 
decidirse a asumir quién tú eres, sin 
importar las consecuencias.

REsTEAdA pOR lA lIbERTAd Y lA dEmOCRACIA

verdadera, ¿son un binomio 
posible?

- Cuando estás en posiciones de 
poder, la política te acerca a mucha 
gente que dice ser amiga. Yo nunca 
he estado en posiciones de poder, 
pero mi familia sí. Siempre recuerdo 
que mi papá, cuando era presidente 
del Congreso, decía que los amigos 
de nosotros eran los amigos de 
siempre, “los que ustedes han visto 
cerca toda la vida”, decía.  Recuerdo 
que la primera navidad llegaron mu-
chas cestas repletas de cosas, de re-
galos, y mi papá decía: estos no son 
amigos; estas son circunstancias; y 
entonces nosotros, con todos aque-
llos regalos, hacíamos cestas más pe-
queñas y luego las repartíamos en-
tre personas necesitadas. 

Quienes la conocen de cerca di-
cen que Ana Beatriz es terca, persis-
tente y solidaria con su equipo de 
trabajo. “Tengo prohibido darme 
por vencida _dice_ y lo que más me 
anima es levantarme cada día y ver 
a mis hijos. Yo lucho para que ellos 
puedan vivir en un país demócrata y 
libre”. A lo largo de su recorrido por 
los medios de comunicación, lo mis-
mo se le ha visto entrevistando Pre-
sidentes que compartiendo e inda-
gando en un barrio de los más hu-
mildes. Es periodista a tiempo com-
pleto, y nunca imaginó siquiera ser 
otra cosa. “Mi objetivo es buscar la 
verdad, aproximarme a ella por en-
cima de los prejuicios, conveniencias 
y parcialidades ajenas y propias”, di-
ce tajante. 

- ¿Qué es lo más difícil de 

ser periodista en este mo-
mento?

- Hoy en día, el riesgo normal al 
ejercer esta profesión se ha multi-
plicado por diez. Hay riesgo por tu 
vida, riesgo por tu familia, riesgo ju-
rídico, riesgo patrimonial, riesgo de 
que te insulten en la Hojilla, riesgo 
de que te insulte el Presidente o al-
guien en la calle, riesgo por tu canal, 
riesgo por tu radio, riesgo por tu pe-
riódico, riesgo por tu reputación. A 
los periodistas se nos persigue de 
todas las maneras imaginables.

- ¿Cómo le afecta la ame-
naza que en forma perma-

Entrevista

Historias del alma: 
Celina Fiorillo, la 
mujer de los cuentos

Ideas para Armar

MORIR EN LA ORILLA
Apenas conocerlo, le dijo sin ambages: “Tu te vas a casar con-
migo”. El hombre, un apuesto abogado que le pisa los talones 
al metro noventa de estatura, salió literalmente corriendo. Pero 
ella, hace 26 años que le alcanzó de todas maneras. 
“Yo no tenía ningún interés en casarme en ese momento _re-
memora su incondicional esposo y compañero Vladimir Petit_ 
así que lo primero que me dije fue: a correr piojo que llegó un 
peine _recuerda entre risas_ Pero qué va. Ella es muy inteli-
gente y me supo alcanzar. Ahora veo atrás y siento lo mucho 
que Nitu se ha reafirmado profesionalmente; la bella familia que 
hemos creado; nuestros hijos; todo eso me llena de una gran 
satisfacción y orgullo”, dice. Ella, de su lado, asegura que sin el 
pivote que es su esposo, nada sería posible. “Es un excelente 
compañero de lucha. Cuando me agreden por un lado, él me 
da fuerzas y me empuja para que siga adelante. Eso es un capital 
demasiado importante”.

nente se cierne sobre Globo-
visión?.

- La amenaza de cierre o asalto al 
canal está cantada hace tiempo, 
cuando el Ministro de Comunica-
ciones, ahora por tercera vez, An-
drés Izarra, dijo que se hacía nece-
saria la hegemonía comunicacional, 
y anunciaba la persecución y cierre 
de los medios independientes del 
país.  Pues bien, ahí van, robándonos 
las libertades poco a poco. Ahora 
bien, Globovisión no es sino un es-
pejo que muestra la verdadera cara 
de la Venezuela de hoy, damnificada, 
ranchificada”, en emergencia per-
manente, que solo puede ofrecerle 

Análisis internacional

Brasil: El 31 de diciembre 
se termina “la era Lula”

B11

Aldea Global

B12

a sus habitantes carpas por casa; 
cuarteles por viviendas, o las propie-
dades de otros en clara invitación al 
asalto masivo.  12 años de revolu-
ción, 950 mil millones de dólares 
que jamás soñó en administrar los 
40 años juntos de democracia y ¿qué 
tenemos?:  Más de dos millones de 
déficit habitacional; calles, avenidas y 
puentes ahuecados y destruidos; ba-
sura por todas partes, enfermeda-
des que habían sido erradicadas 
ahora de nuevo en pleno apogeo; 
muertes y más muertes. Por eso 
quieren  silenciar a Globovisión, pa-
ra que no siga contando las verda-
des de lo que pasa en Venezuela. 

- Prensa escrita, radio y 
televisión. ¿En cuál de 
esos medios se siente más 
cómoda?

- Yo le debo todo a la televisión. 
Mis grandes amigos y quienes me 
enseñaron todo de este negocio 
fueron mis compañeros del canal 8, 
en mis inicios. Los obreros, los co-
legas; de todos ellos aprendí muchí-
simo; así que para mí  la televisión 
ha sido mágica. Nunca quise ser 
otra cosa que periodista, en parte 
por una inmensa vocación y en par-
te por la gran admiración que siem-
pre sentí por una de mis hermanas 
mayores, Mercedes, que también es 
periodista. 

Además de ser la menor de la 
prole Pérez Osuna, es la única rubia 
de la familia, “pero si me vieras _ríe_ 
me encanta bailar tambores”. Se 
convirtió en la pequeña chaperona 
de sus propios hermanos, y con ello 
se agenció el mejor de los salvocon-
ductos para las salidas y paseos en 
la época de la juventud. “A mí me 
gusta mucho la aventura, y lo disfru-
té cuando se podía; recorrer el país 
en moto; dormir en una carpa en el 
mismísimo Salto Ángel;  ir a Chuspa 
en motocicleta. Ahora la inseguridad 
y la mala infraestructura no nos per-
miten nada de eso”.

- ¿Qué opina de las leyes 
que a toda marcha está apro-
bando la Asamblea Nacional?

- Lo que opinan todos los demás 
demócratas que somos la mayoría 
del país; que es una aberración más.  
A los medios, en regímenes como el 
de Chávez, hay que silenciarlos por-
que informan la realidad del país. 

Piensan que si no se informa por 
los medios independientes, bien 
sean los tradicionales o las nuevas 
redes sociales o el internet, el pue-
blo no se enterará. Pero el proble-
ma para esta dictadura, es que la 
gente lo vive en carne propia: la in-
seguridad e impunidad; los altos pre-
cios de la comida y de los servicios 
públicos, aunado al desabasteci-
miento y fallas de luz y agua; la basu-
ra que nos ahoga a todos; el pésimo 
sistema de salud; la baja calidad de la 
educación; el mal estado de las ca-
lles y avenidas; la falta de viviendas, 
la corrupción que se ha tragado más 
de 950 mil millones de dólares. ¿Co-
mo silenciar esa realidad?, ¿Vendo el 
sofá?. Los venezolanos seguirán pa-
deciendo la incapacidad de un go-
bierno que nada resuelve, todo lo 
destruye y empeora. 

Al pueblo, que es quien informa, 
no lo callarán. En los medios traba-
ja el pueblo, venezolanos de carne y 
hueso que están a punto de estallar. 
Con el pueblo no se juega, él sabe 
cobrar y cobrará tanto abuso y re-
presión. Todas esas leyes son incons-
titucionales. Quienes las aprobaron 
son cómplices del golpe que se está 
gestando y al final, tendrán, junto a 
su jefe, que presentar cuentas por 
tanta ilegalidad.

La periodista Nitu Pérez Osuna en compañía de Juan Manuel Santos, presidente colombiano
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 “Me siento en un MoMento de plenitud total coMo Mujer, Madre y profesional”

dg
dgiron@6topoder.com
@dinoragiron

[ESTRELLA]
En Estados Unidos es consi-
derada como una de las per-
sonalidades más destacadas 
de la televisión. La conducto-
ra y titular indiscutible del pro-
grama “Al Rojo Vivo” es, para 
muchos, la periodista estrella 
de la Cadena Telemundo. 

Una mujer intensa, que le da más 
importancia a la mente y al intelec-
to que a las carteras y al maquillaje, 
y a quien le gusta navegar en la sus-
tancia y no estar pendiente de cosas 
materiales. Así define su personali-
dad María Celeste Arrarás al sema-
nario 6to Poder.

Periodista, presentadora de  tele-
visión y actriz, esta puertorriqueña se 
destacó al comienzo como modelo, 
luego dedicó su tiempo a realizar es-
tudios de Ciencias de la Comunica-
ción Social en una universidad de 
Miami. Su primer paso en la televisión 
fue en la cadena televisiva Univisión 
donde condujo el programa “Primer 
Impacto”. 

Actualmente la vemos en la pan-
talla chica en la conducción de pro-
grama “Al Rojo Vivo”, transmitido por 
la cadena televisiva Telemundo. 

Esta hermosa periodista reúne 
muchas cualidades como profesio-
nal y como ser humano, sin embar-
go, son la sencillez, el enfoque y la 
humildad algunas de las característi-
cas que le han permitido destacar y 
triunfar, y hacerse acreedora de mu-
chos reconocimientos a lo largo de 
sus 20 años de carrera. Es la única 
latina que ha recibido el premio Gé-
nesis otorgado por el National Ark 
Trust Fund. En 1999 fue selecciona-
da como la figura de mayor credibi-
lidad y popularidad de la televisión 
de habla hispana.

 “Me siento en un momento de 
plenitud total como mujer, madre y 
profesional. Como dijo Pablo Neru-
da: Confieso que he vivido...” y to-
das esas experiencias, buenas y ma-
las, me han hecho crecer como ser 
humano”.

-¿Qué puedes decir de esa 
lealtad que la audiencia te ha 
mostrado a través de los 
años?

-Que entre los televidentes y yo 
hay una relación mágica y especial. 
Todos los días me permiten entrar 
en sus hogares a una hora clave, 
cuando los hijos están llegando de la 
escuela y haciendo asignaciones, 
cuando los padres se están prepa-
rando para la cena. Es una hora en 
que todo el mundo busca ponerse 
al día con lo que pasó con los demás 
miembros de la familia mientras es-
taban en el trabajo y la escuela. Yo 
entro a contar las noticias y me con-
vierto en un miembro más de la fa-
milia. Así me siento.

¿Cuales dirías que son al-
gunas de las exclusivas o los 
reportajes más importantes 
de al rojo vivo este año?

-Hemos tenido muchas exclusi-
vas, pero es imposible tener una to-
dos los días. Por eso no creo que las 
exclusivas sean la clave del éxito de 
nuestro programa. Yo se lo atribuyo 
más bien a que siempre damos la in-
formación poniéndola en perspecti-
va. A que no censuramos, a que no le 
tenemos miedo a nada. Y sobre todo 
a que no es un programa pretensio-
so, porque es un reflejo mío y yo no 
lo soy. La gente se identifica porque 
es genuino.

-¿Qué es lo que más te apa-
siona de lo que haces? 

-Lo que más me apasiona de mi 
trabajo es que no existen dos días 
iguales. Las noticias son siempre dis-

María Celeste, belleza  “Al Rojo Vivo”

1- En vez de perder el tiempo en chismes de pasillo, en-
foca esa energía en tu trabajo. Alcanzarás tus metas con ma-
yor rapidez.
2-Nunca te compares con nadie, mucho menos con tus 

compañeros de trabajo. Concéntrate en lo tuyo.
3-Aprende todo sobre tu profesión para que así estés 

en control de tu carrera.
4-No te amarres a una idea fija para alcanzar tus metas, 

pues es posible que otra mejor te pase por el lado y ni cuen-
ta te des.
5-Jamás tomes una decisión, ni en lo personal ni en lo 

profesional, en base al ego. El ego nos lleva a la ruina en to-
dos los sentidos.

ConSEjoS pARA 
LogRAR EL éxiTo 
pRofESionAL

-Creo que el perdón tremendamen-
te. No hay nada que te libere más que 
el poder perdonar. Yo he sobrevivido du-
ras pruebas en mi vida gracias a que ten-
go una capacidad para perdonar, como 
he visto en pocas personas. En mi libro 
“Vive tu Vida Al Rojo Vivo” hablo exten-
samente sobre el tema.

CREEnCiA

tintas e impredecibles.

-María Celeste es una mu-
jer de grandes logros ¿Con 
quién debe compartir los 
créditos de los mismos?

-En lo personal, le debo todo a mis 
padres por darme una buena educa-
ción, por inculcarme buenos princi-
pios y un compromiso con la exce-
lencia de las cosas que han sido cla-
ves en mi vida. En lo profesional ten-
go que darle gran parte del crédito a 
mis compañeros de Al Rojo Vivo, en 
Telemundo, sin cuyo respaldo no se-
ría nada. Uno puede ser un buen pi-
loto de carreras pero si no tiene un 
buen auto se queda a mitad de la pis-
ta. Sin ellos no tendríamos un vehícu-
lo ganador.

-Luego de la publicación de 
tu último libro “vive tu vida 
al rojo vivo”, recibes cientos 
de consultas acerca de diver-
sos temas. ¿Cómo logras sa-
tisfacer con respuestas ade-
cuadas a todos tus lectores?

-Contesto poco a poco y con to-
da honestidad. Considero que cuan-
do la vida te premia como lo ha he-
cho conmigo, uno está en el compro-
miso de reciprocar. Ayudar a otros es 
la mejor forma de mostrar agradeci-
miento por lo que tienes, por las lec-
ciones que aprendiste. 

-Fuiste elegida por Newsweek 
como una de las 20 mujeres 
más poderosas de la próxima 
generación. ¿De qué clase de 
poder habla la revista?

-Pienso que se refiere al poder de 
convocatoria y de poder denunciar 
injusticias. Mi programa se ve en 
EE.UU. y en 15 países de América La-
tina. Lo que en él decimos tiene gran 
influencia sobre la opinión pública. Es 
un foro excepcional para fiscalizar, 
para hacer una diferencia. Es una gran 
responsabilidad, por eso me la tomo 
tan en serio.

- “al rojo vivo” es uno de 
los principales programas de 
la televisión hispana en esta-
dos Unidos. ¿Cómo te hace 
sentir?

-Más que nada orgullosa. Es un 
programa que hacemos a diario con 
dedicación y ahínco. Y hablo en plu-
ral porque “Al Rojo Vivo” es el pro-
ducto final de todo el día de trabajo 

de decenas y decenas de personas. 
Ellos son el carro y yo soy el piloto. 
Por más buen piloto que uno sea, si 
la maquina no sirve no se llega a la 
meta. Sin ellos no sería nada.

-¿Conducir un espacio así 
diariamente conlleva algún 
tipo de presión?

-Lleva la presión del tiempo. Vi-
vimos contra el reloj, pues a la ho-
ra que empieza el programa todo 
tiene que estar listo y perfecto. En 
cualquier otro tipo de trabajo pue-
des llegar cinco minutos tarde y no 
se acaba el mundo. Aquí es diferen-
te, a la hora de tu cita con el públi-
co tienes que estar puntual o si no 
el televisor se va en negro y pier-
des tu audiencia. 

 
-¿Cómo defines el estilo de 

“al rojo vivo”?
-Siempre digo que es una paella 

noticiosa porque en una hora te in-
forma de lo que pasa en todas partes 
del mundo, en todos los campos, de 
todos los temas. Al igual que en una 
paella-hay para todos los gusto y sa-
ciamos el hambre de información.

-Ha sido fácil llegar al pun-
to en que te encuentras hoy 
en día en la televisión esta-
dounidense?

-No ha sido fácil porque el logro 
que llega fácil no es logro. Pero tam-
poco lo veo como que haya sido un 
sacrifico monumental. Cuando uno 
es disciplinado y consistente todo es 
posible. Hubo etapas más duras que 
otras pero lo que me ha ayudado más 
que nada es tener siempre una acti-
tud positiva y emprendedora. Hay 
gente que se ahoga en un vaso de 
agua, yo aun en los momentos difíci-
les veo los rayos del sol filtrarse, y 
eso es de vital importancia, algo que 
espero que mis hijos aprendan.

-Cuando llegas a los estu-
dios de telemundo y te pre-
paras para salir al aire, ¿cómo 
quieres que te perciban los 
millones de televidentes que 
te ven en todo el mundo?

-Quiero que me perciban tal cual 
soy. A mí como televidente me gus-
tan las personas que salen en la tele 
sin pretensiones, las que son genui-
nas. El público es muy inteligente y sa-
be quién es falso y quién no. Me gus-
ta que me vean en la calle y me tra-
ten como que me conocen, no como 
una estrella inaccesible. La sencillez 
es lo más bonito que puede tener una 
persona, pero hay que cultivarla.

 
-Como ser humano debes 

tener tus altas y tus bajas, 
días en los que no estás total-
mente en ánimo para hacer 
el programa. ¿Cuál es tu re-
ceta para salir al aire, mos-
trarte segura y proyectar esa 
credibilidad que te ha carac-
terizado?

-Claro que hay días difíciles. La 
clave para superarlos y hacer el 

programa como se acostumbra es-
tá en la disciplina y el entrenamien-
to. Al igual que los payasos en un 
circo nosotros no podemos dejar 
que nuestro estado de ánimo afec-
te nuestro trabajo. Imagínate que 
vayas al circo y el payaso esté llo-
rando....se arruinaría la función. 
Cuando nosotros estamos frente a 
la cámara tenemos que desconec-
tarnos por completo de lo que pue-
da estar afectándonos y nos toca 
concentrarnos en el trabajo. Es co-
mo entrar en un cápsula donde to-
do lo que pasa afuera no existe.

 
-no te tiemblan las pier-

nas cuando tienes que pre-
sentar una noticia muy al ro-
jo vivo?

-No. Te hago otra comparación. 
Imagínate un doctor en la sala de 
emergencia, preso de los nervios. Si 
le tiembla la mano... !se le muere el 
paciente! Para hacer nuestro traba-
jo efectivamente nosotros nos me-
temos en un túnel que no permite 
distracciones personales. Sentimos 
emociones pero no las dejamos sa-
lir hasta después del programa.

 
-¿a la hora de leer un libro, 

qué género prefieres?
-Me gustan los libros de autores 

existencialistas.

-Cuál es ese autor que más 
te apasiona y por qué?

-Jorge Luis Borges porque tenía 
una mente brillante y atormentada, 

porque veía la vida de una forma mul-
tidimensional; era una enciclopedia 
ambulante. Sus cuentos nos enfren-
tan a realidades y posibilidades ate-
rradoras y profundas a la vez.

-el periodismo es una ca-
rrera que absorbe mucho 
tiempo, la familia también. 
¿Qué haces para conseguir el 
balance perfecto?

-El balance perfecto no existe. 
Siempre hay un lado que cojea... No-
sotras las mujeres en particular vivi-
mos haciendo malabares. Lo impor-
tante es darle más atención al lado 
que esté más desnivelado.... y siem-
pre hay uno desnivelado.

 
-Como madre y profesio-

nal, ¿Cómo has encontrado el 
balance ideal para compar-
tirte entre tu familia y tu pú-
blico?

-Para serte honesta es un balan-
ce frágil y delicado. Hay días en que 
te toca dividirte tanto que te olvi-
das de ti misma. Pero eso es algo 
que les pasa a todas las madres de 
hoy en día. La sociedad espera tan-
to de nosotras que nos ponemos 
mucha presión encima por ser per-
fectas en todo y, en el proceso, no 
dejamos para nosotras ni las miga-
jas. Debemos recordar que si no-
sotras no estamos bien, nuestros 
hijos tampoco lo estarán.

-¿Cómo logras estar siem-
pre hermosa? ¿tienes alguna 
rutina de belleza?

-Gracias a Dios tengo buenos 
genes y me mantengo decente sin 
mayores cuidados, porque en ese 
aspecto soy un poco descuidada. 
No soy de rutinas de belleza que 
toman horas.

-La cualidad que más admiras en tu persona-
lidad.

-La lealtad

-el defecto que menos te gusta de tu perso-
nalidad.

-Hablar demasiado rápido

-¿Crees en la perfección?
-Soy muy exigente porque desde pequeña mis padres me 

inculcaron que no hay nada peor que la mediocridad y que 
uno siempre debe aspirar a la excelencia. A mis compañeros 
les exijo mucho pero yo me exijo a mi misma 30 veces más, 
y lo saben. 

opinión

TALEnTo, dinAmiSmo y objETividAd ES ALgo dE Lo muCho quE ApoRTA ESTA bELLA pERiodiSTA puERToRRiquEñA 
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[Oscuridad]
Las doce campanadas que 
retumban en la calle, entre 
gritos de felicidad y emoción, 
no atravesarán las espesas 
paredes de los centros de 
detención que mantienen a 
los llamados presos políticos. 
6to Poder acudió a ellos 
para escuchar su mensaje y 
entender cómo se viven estas 
fechas tras unos barrotes. 

Diciembre es un mes que des-
pierta en el venezolano muchas 
sensaciones. La emoción fanática 
de la liga de béisbol, el comerse una 
buena hallaca, la compra de los re-
galos y hasta la tan esperada cuen-
ta regresiva que se musita entre una 
docena de uvas. También agudiza la 
ayuda al prójimo, este año amplifi-
cada por los damnificados que de-
jó las inundaciones. Aún así siempre 
nuestra sociedad deja en una esqui-
na oscura a los que se encuentran 
bajo el ojo de la justicia y condena-
dos a vivir años privados de su li-
bertad, también años sin Navidad. 

Desde las instalaciones de alta 
seguridad de la sede del Servicio 
Bolivariano de Inteligencia Nacio-
nal (SEBIN) los reclusos conocidos 
por sus escandalosos enjuiciamien-
tos y extensas sentencias, Lázaro 
Forero, Alejandro Peña Esclusa e 
Iván Simonovis nos revelan lo difí-
cil que es estar preso bajo la con-
vicción de ser inocente y persegui-
dos políticos, y todavía lidiar con el 
hecho de no poder estar con los 
suyos en esta época. 

Mensaje iván simonovis

“Este gobierno de incapaces y 
resentidos, han tratado a sus opo-
nentes políticos de una manera su-
cia y despiadada, la persecución po-
lítica, la cárcel y el terror es una de 
sus formas de doblegar a sus adver-
sarios pero nunca conseguirán aho-
gar verdaderamente la libertad de 
un hombre, mucho menos la de un 

Entre una cautiva Navidad 
y un esperanzado Año Nuevo

Son los detenidos que pasaron di-
ciembre en El Helicoide. “Aquí todos 
los días están llenos de osio y aburri-
miento. Son una fotocopia uno del 
otro”. Iván Simonovis.

30

PresOs POlíticOs se revelarían frente a un indultO del Presidente chávez

AlejAndro Peña esclusa

Político- 56 años

detenido desde el 12 de julio de 2010

cargo: terrorismo - sin condena

  Tres pequeños nacimientos, productos del 
obsequio de sus amistades, adornan los siete metros 
cuadrado donde vive Peña Esclusa desde hace 
medio año. Dice tener todo lo que necesita porque se 
preparó para enfrentar el desafío de estar en la cárcel 
desde que inició las denuncias contra el gobierno 
hace más de una década. Aún así, con visitas 
constantes, extraña a su familia. “En un régimen 
totalitario como éste, un demócrata que denuncia 
al tirano, como lo he hecho yo desde hace ya quince años, siempre termina 
preso. Así que me preparé psicológicamente para vivir esta situación con la 
frente en alto y hasta con optimismo”.
“Hermana cárcel” como llama a su centro de detención ha servido para 
fortalecer los sentidos y reafirmar las convicciones de Peña Esclusa. “Desde 
aquí puedo comprender mejor los problemas nacionales, incrementar mi 
amor por Venezuela, para conocer gente muy valiosa y para valorar lo que 
verdaderamente importa en la vida”. Es un hombre muy religioso y entre 
las lecturas de Adviento, pide por el futuro del país, a quien considera su 
similar por haber estado preso injustamente: Jesucristo. 
De vez en vez, entre el encierro de concreto, retumban las notas de música 
navideña que coloca para sentirse mejor. Para él la Navidad es compartir 
con la familia y visitar a sus amigos, pero ahora son ellos quienes lo visitan. 
“Han dado muestras de cariño y de solidaridad que me conmueven. Más 
bien siento dolor por mis compatriotas que están libres allá afuera, su-
friendo diariamente por todo lo malo que ocurre en Venezuela”.
Peña Esclusa se mantiene firme ante quienes lo acusan y subraya que no 
se doblegará por estar injustamente en un calabozo. Espera que para el 
próximo año se conquiste la democracia en el país y que luego el venezo-
lano se dedique a la reconstrucción del país. “En mi hermana cárcel crezco, 
me fortalezco, me preparo y le saco un enorme provecho para el difícil 
futuro que nos espera”. 

Iván simOnOvis

ex comisario Jefe de la Policía técnica Judicial - 50 años

detenido desde 22 de noviembre de 2004 - cargos: hechos 

violentos en abril de 2002 - condena: 30 años

Hace 18 años, Iván Simonovis no se encontraba en un oscuro 
calabozo de cuatro metros cuadrados sin ventanas. Esperaba 
ansioso el nacimiento de su primogénito el cual heredó 
su nombre. Desde hace siete diciembres, los días 26, no 
comparte la torta de cumpleaños de su hijo por las comple-
jidades del área de visita. Según su padre, Iván Andrés no 
quiso celebrar su aniversario porque no había razones para hacerlo. “No pude estar en 
muchos momentos con él, pero puedo decir con orgullo que mis hijos crecieron con 
ejemplo de principios y valores que les hemos inculcado. La tenacidad de mi esposa ha 
sido fundamental para que ellos sean personas sin resentimientos y útiles a la Nación”. 
A través de Bony Pertiñez, esposa de Simonovis, nos llegan sus palabras desde su sitio 
de reclusión, el calabozo uno del pasillo A en el Sebin de Caracas. Compara el calvario 
de su proceso judicial, realizado en la ciudad de Maracay, con los consumados por los 
tribunales de la Alemania nazi. “Cada audiencia era una cruel tortura psicológica de 
este alevoso gobierno. Te sientes insignificante. Muchas fueron las veces que le dije a 
la jurista del horror, Marjorie Calderón, que me condenara, que terminara la tortura 
judicial”. Narra la Navidad en la cárcel como un hecho muy triste y que durante 23 años 
tuvo que estar lejos de su familia en alguna de las fechas de celebración decembrina 
por cumplir guardias, pero aún así nunca se acostumbró a estar lejos de ellos. “Iróni-
camente luego de haber entregado la vida por la justicia y la libertad terminas siendo 
víctima del sistema que tanto defendiste. Aparte del tema familiar, es frustrante este 
diciembre no poder trabajar por el bienestar de tu ciudad. Sólo habrá una celda fría, 
silencio, oscuridad y en una cama frente la reja de 24 barrotes, terminas luchando por 
conseguir el sueño y olvidar esta espantosa visión”.
Simonovis cierra los ojos y añora estar en su casa durante estas fechas. Recuerda como 
su esposa adornaba toda la casa con gran estilo y hasta llega a olfatear el olor a pino, 
que describe él, multiplicaba la paz de su hogar. Los 24 y 31 los pasaba rodeado de 
nacimientos de distintos materiales en casa de su suegra y confiesa que siempre, desde 
que en 1991 se casó, no había hecho más que disfrutar esos días en casa de la familia de 
su esposa. “En la cárcel nos tocará pasarlo en un salón lleno con más de 80 personas, no 
hay privacidad para nada. Hasta un espontáneo gesto de cariño se hace complicado”.

lázAro fOrerO

ex director de la Policía metropolitana 

61 años - detenido desde 04 de diciembre de 

2004- cargos: hechos violentos en abril de 

2002 - condena: 30 años

   
Las gruesas paredes del Helicoide y el laberinto de su 
arquitectura, no permiten la entrada de la luz del sol en 
el calabozo de Forero. Difícilmente el aire natural llega hasta sus 2,30 metros de 
ancho y largo de la celda que le da domicilio. Sus caminatas más largas las puede 
hacer en los 25 metros de un pasillo que lo traslada de su celda al lugar donde se 
ejercita, donde explica, es lo único que puede hacer allá adentro. “Esto no es un 
penal, no hay oportunidad de estudiar, trabajar ni realizar actividades recreativas”.
Entre las 10 de la noche hasta las 6 de la mañana, durante su encierro, Forero 
reflexiona de su encarcelamiento. “Dicen que de todo lo negativo hay que sacar 
algo positivo, pero es poco lo que se puede aprovechar; si acaso la solidaridad que 
nos han demostrado la Sociedad Civil y medios de comunicación. He perdido seis 
años al lado de mi familia”.
La noche y el día pasan desapercibidos ante los ojos de Forero. Expresa que no 
hay Navidad en la cárcel, ni tampoco otra fecha especial. “El 24 y 31 de diciembre 
la familia viene y almorzamos juntos, metiéndonos el embuste de que es la cena 
navideña, pero al final de la tarde se van y lo que queda aquí y lo que se llevan es 
tristeza”. Su contacto con la realidad exterior viene desde un televisor, pero el esce-
nario interior de Forero sólo presenta los recuerdos de sus añoradas reuniones fa-
miliares, el adorno de la casa, preparar las hallacas, los intercambios de regalos y la 
ilusión de ver a los más pequeños esperando la llegada del Niño Jesús. El azabache 
que carcome el sótano donde sobrevive, le permite imaginar la Caracas cargada de 
luces de colores, aunque le llegan noticias desde afuera que ya la capital brillante 
no lo es tanto. “La situación del país ha hecho que se pierdan esa tradición”
Forero extiende su condición y habla por todos las personas que se encuentran en 
el sistema judicial. “El Ejecutivo debe garantizar su autonomía para que se pueda 
imponer justicia imparcialmente, se deben respetar las decisiones de los jueces, los 
procesos penales. No se debe utilizar el poder para perseguir y encarcelar  a los que 
no piensen igual. Eso es lo más aberrante que puede ocurrir en un país que se dice 
democrático”.

Paquete de leyes
aPe:
Sencillamente es un golpe de Estado. Desde hace tiempo vivimos en dictadura, pero ahora 

es más evidente para quienes no se atrevían a aceptarlo.

LF:
Demuestra el miedo que tiene el gobierno a la nueva Asamblea Nacional. Por qué aprue-

ban estas leyes a la carrera si podrían aprobarlas también a partir de enero de 2011. Ellos tie-
nen la mayoría simple. Quieren asegurar el control de todos los sectores del país para implan-
tar el comunismo. Si dicen tener la aprobación de la mayoría, por qué actúa con ese miedo. 
Creo que son  inaplicables y los venezolanos no van a dejar que se las impongan.

is:
Si un líder no ofrece audacia e inspiración el resultado es el desencanto y desmoralización. Esta-

mos en una administración decadente ineficiente y corrupta. No me asombra lo que hace este go-
bierno, lo que me asombra y desconcierta es la apatía de muchos compatriotas. Espero que des-
pierten antes que sea demasiado tarde.

pueblo que se sembró con semillas 
de grandeza y libertad. La lucha de-
be mantenerse en cúspide, a pesar 
de las adversidades”.

Mensaje Lázaro Forero

“Los venezolanos deben des-
pertar y darse cuenta que estamos  
perdiendo la democracia. Nos quie-
ren imponer un sistema político 
que la mayoría rechazamos en la re-
forma a la Constitución. Hay algu-
nos que son indiferentes. 

Hay otro grupo que se ha enri-
quecido haciendo negocios con el 
gobierno y piensan que a ellos no 
le va a tocar, a todos les va a tocar 
si no despiertan y reaccionan. He-
mos sido muy activos a medida que 
van tocando nuestros intereses. Mi 
mensaje es que tenemos que luchar 
democráticamente todos y no es-
perar que nos afecten algo para sa-
lir a reclamar. De esta manera re-
cuperaremos el país del desastre en 
el que lo sumergieron”

Mensaje  alejandro 
Peña esclusa (extracto)

“(…) Pedirle a Dios y a la Virgen 
que salven a Venezuela no significa 
solamente orar y esperar pasiva-
mente a que ocurra un milagro, si-
no pasar por un proceso de con-
versión, y solicitar los dones y vir-
tudes necesarios para enfrentar un 
proyecto “torcido” como el que 
nos gobierna. 

Conversión significa recapacitar 
sobre nuestros errores pasados, 
proponerse enmendarlos y dispo-

 

Indulto 
de Chávez

aPe: El próximo diciem-
bre tendrían que hacerle esa 
misma pregunta a él.

LF: Un indulto es el per-
dón de la pena impuesta a un 
condenado por un delito. 
Aceptar un indulto es acep-
tar que yo cometí los delitos 
por los cuales me condena-
ron. Yo no cometí ningún de-
lito, no soy un delincuente y 
por lo tanto no lo aceptaría.

is: Yo me he declarado 
en rebeldía y desconozco  
un Estado que actúa arbitra-
ria y tiránicamente. Este go-
bierno tiene una legitimidad 
ilegitima. Desde mi oscuro 
calabozo le digo que no re-
nuncio a mi dignidad. Mejor 
libre en la cárcel que cobar-
de y esclavo en libertad.

nerse a hacer el bien (…) Entre los 
dones y virtudes que Dios le pro-
porciona al hombre están el amor 
a la verdad, la solidaridad y genero-
sidad con el prójimo, la valentía pa-
ra vencer el miedo, la fortaleza pa-
ra soportar situaciones difíciles, y la 
sabiduría para saber cómo actuar. 

Desde hace años se me hizo evi-
dente que Chávez ordenaría mi en-
carcelamiento. Cuando decidí por 
mi propia voluntad venir a prisión, 
lo hice poniendo mi confianza en 
Dios y en el pueblo venezolano 
(…) Quise hacerlo para enseñarle 
a mis compatriotas que no debe-
mos caer en el chantaje del miedo; 
para mostrarles que el calabozo no 
es la peor opción, porque infinita-
mente peor es vivir humillado y 
atemorizado (…)”
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“El Diablo DE la SalSa” SiguE montanDo parranDa por toDo El munDo

ds
diosa@6topoder.com
@diosasoares

[TALENTO]
Ha recibido los mejores 
calificativos como músico de 
Salsa, es conocido en 144 
países, combina el talento 
musical con su calidad huma-
na y tiene un don con el que 
sólo nacen “los grandes”.

Oscar Emilio León Dionisia, alias 
“El Sonero del Mundo”, nació el 11 de 
julio de 1943. De adolescente se re-
unía con los muchachos de la parro-
quia de Antímano para formar la pa-
rranda en cualquier esquina, aunque 
su escenario predilecto era cerca del 
cementerio de ese sector. Con uno 
que otro instrumento montaba la mú-
sica. Pero no todo era fiesta y bochin-
che, la formación era indispensable y 
por ello se instruyó como topógrafo, 
aunque no ejerció el oficio. 

Con los años la gente fue apre-
ciando su don musical, y de aquel hu-
milde muchacho que saludaba a to-
dos con una canción y elogiaba a las 
chicas con su emblemática palabra, 
“sabroso”, pasó a ser uno de los can-
tantes más respetados y queridos en 
el mundo. 

dimensión latina
D’León tuvo responsabilidades 

desde pequeño, pero esto no fue im-
pedimento para alcanzar sus metas. 
De joven manejaba un taxi en el que 
sus clientes se divertían: el chofer es-
cuchaba viejos sones y cantaba mien-
tras conducía el famoso “taxi de la 
rumba” o “carro de la parranda”. 

Cuando perdió su trabajo como 
conductor, a causa de un accidente 
de tránsito, la necesidad de mante-
ner a su familia se convirtió en su 
ticket ganador. Comenzó a “matar 
tigres” de día y de noche, cuando se 
le presentó la oportunidad de suplir 
al cantante de una agrupación que 
tocaba en una concurrida cervece-
ría de Caracas. Oscar se afincó en 
uno de sus dones: la improvisación, 
y le dijo a los muchachos de sus pa-

Oscar D’León: Aunque mi Venezuela 
esté despeinada, yo no me voy de aquí

“A mi corazón se llega con cari-
ño y sin mezquindad ni envidia”.

cONquisTA

rrandas: “Vamos a darle, yo conozco 
el repertorio, yo canto”. 

El dueño del local había decidido 
prescindir del grupo que tenía, pues 
quería contratar una orquesta. Astu-
tamente, el salsero mayor de Antí-
mano le dijo: “Yo tengo la orquesta 
que buscas”, y junto con Enrique 
“Culebra” Iriarte, Cesar “Albóndi-
ga” Monge, José Rojas “Rojitas”, Jo-
sé “Cheo” Rodríguez y Elio Pache-
co, se encerró a ensayar en un apar-
tamento de La Guaira, propiedad de 

uno de los integrantes y armaron el 
repertorio. Era el año 1972 y nacía 
“La Dimensión Latina”, nombre que 
dio a la agrupación el saxofonista y 
jazzista venezolano Víctor Cuica. 

 “Mantengo recuerdos muy gra-
tos, digamos que algo muy especial 
en mi vida, ya que fue el inicio de mi 
carrera, esta remembranza siempre 
estará presente en mi vida”, comen-
tó D’León a 6to Poder.

Orgullo
La música de Oscar fue influencia-

da por el cantante y compositor cu-

bano Benny Moré, y con mucho orgu-
llo comentó que en una oportunidad 
hizo bailar a todos los cubanos con su 
repertorio, pero lo que más le causa 
sentimiento es haber conocido a la 
madre de Moré, con quien compartió 
un ameno rato cantando piezas del 
también llamado “El bárbaro el ritmo”. 
La anécdota marcó su vida. 

discografía
En cada una de sus producciones 

discográficas D’León ha logrado triun-
fos y reconocimiento mundial. No ca-

Oscar D’León compuso “Llorarás” en el año 1975, canción 
que fue incluida a última hora en el disco cuando hacía falta 
un tema para concluir la grabación. El resultado fue prodigio-
so, ya que esta pieza marcó un hito en la historia de los éxi-
tos salseros.

LLOrArás 

“Cuando yo era muy cha-
mito mis padres eran pa-
rranderos, a veces me lleva-
ban con ellos y de regreso 
a casa siempre escuchaba 
‘Mata Siguaraya’ en un sitio 
donde siempre parábamos 
de regreso a casa. La graba-
mos sin pensar en lo que iba 
a ser en el futuro, gustó sim-
plemente porque ya cono-
cían ese número”.

MATA 
siguArAyA 

bría en estas líneas mencionar la inter-
minable fila de éxitos que ha cosecha-
do y que aún tiene, pasando no sola-
mente por la salsa, sino también por 
el bolero y el merengue, además del 
rock y el reggaetón, que ha incluido en 
su último CD. Su producción disco-
gráfica cuenta con más de 50 álbumes 
y muchas de sus grabaciones han me-
recido el “Disco de Oro”. Además, el 
cantante ha recibido numerosos pre-
mios y honores y ha compartido es-
cenarios con muchos artistas de re-
nombre, como Wladimir, Dyango, Ce-
lia Cruz, La India, José Alberto “El Ca-
nario”, Tego Calderón, entre otros.

Planes para el 2011
Oscar viene con sorpresas para 

el 2011. Su reto es cautivar China 
y los países árabes. Tiene programa-
das 24 presentaciones en Europa, 
además de su habitual gira por 
EEUU y México, donde tiene mu-
cha aceptación. Pero también dará 
curso a proyectos como “La figura 
Polar”, 

¿Oscar d’león? 
Si te ha parecido ver al sonero en 

la autopista, manejando maquinaria 
pesada, pues es cierto, es uno de sus 
pasatiempos. Cada vez que Oscar se 
siente estresado se monta en un 
tractor o en una gandola, se coloca 
su cachucha y conduce. Muchas per-
sonas lo han visto pero creen que se 
trata de alguien con un “impresio-
nante parecido” al “Diablo de la Sal-
sa”, pero ¿quién se va a imaginar los 
gustos del sonero? 

Confesiones 

-¿Cómo se llega al corazón 
de Oscar?

-Con cariño, sin mezquindad, sin 
envidia.

-¿Cómo está su salud?
-Yo me siento muy bien, las inci-

dencias, las sorpresas, son otra cosa 
pero yo me siento muy bien, como 
me sentí siempre. Sucedieron las co-
sas porque tenían que suceder, por 
el hecho de que mis venas eran muy 
delgaditas. Hubo la solución al caso 
y me siento bien. 

n Se graduó de Topógrafo. 
n Es fanático de los Leones del Caracas.
n Tiene alrededor de 18 hijos, de los cuales 12 
      están reconocidos.
n Es un hombre muy sentimental, lo consideran llorón.
n Su comida favorita es el Pabellón Criollo.
n Ama los plátanos fritos.
n Cumplirá 40 años de carrera artística.
n Trabajó como obrero en la empresa General Motors 
     de Caracas.
n Se considera un ferviente soñador. 
n Prestó su voz en una de las películas de Disney 
     (Las locuras del Emperador) 
n Rechaza la hipocresía y las personas con malas 
      intenciones.
n Tiene  dos premios Grammy, uno entregado por la  
      Academia de la Música Norteamericana y otro 
      por la Academia Latina. Ha sido nominado 12 veces.
n Es un trinomio perfecto: Canta baila y dirige.

LO quE NO sAbíAs 
dEL sONErO MAyOr

A Oscar D’León, sin dudas, 
le apasiona lo que hace, por 
algo le llaman “corazón de 
León”. Tiene dos fundaciones 
–Operación sonrisa y Cardio-
amigos- porque le gusta ayu-
dar a la gente, y con esmera-
da y gran sensibilidad social 
dedica su mejor esfuerzo a 
recabar fondos que permitan 
acometer esta noble e im-
portante labor.

OpErAcióN 
sONrisA 
y cArdiO- 
AMigOs  

-¿Cómo te preparas para 
esta navidad?

-Como siempre, con mucho en-
tusiasmo musicalmente hablando, 
con mucha actividad, y preparándo-
me para estar con mi familia 24 y 31, 
que es una tradición. 

-¿Con quién te gustaría 
compartir el escenario?

-Con todos los artistas. Realmen-
te cualquiera que llegue lo recibiría 
con mucho cariño, porque todos 
son mis amigos y colegas.

-un mensaje para los lec-
tores de 6to Poder. 

-Sigan leyendo, porque leer es cul-
turizarse, es aprender más en la vida, 
lo cual nunca terminas de hacer.

Oswaldo aponte, nobleza 
y amistad

Desde hace 28 años Oswaldo 
Aponte es el má nager del “León de 
la Salsa”. Cuida desde el más míni-
mo detalle hasta la total coordina-
ción de conciertos, viajes y relacio-
nes con la prensa en la vida artística 
de Oscar D’León. Ambos forman un 
perfecto engranaje, ya que en todo 
este tiempo  ha surgido también una 
sincera amistad. 
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CLAVE: Análisis 
AMOR: Conversación con la pareja para establecer algo 
más concreto y estable. Florece la relación con tu pareja. 
Planifican un viaje al exterior para el año que viene. Haz 
tu ritual para viajar. Arreglo de documentos para compra 

casa, u objetos para tu casa. Los hijos comienzan a “volar solos” y 
podrían irse al exterior el año que viene. Estás intuitivo en relación a 
tus asuntos personales. 
LABORAL: Comienzas a planificar y a organizarte para establecerte 
en un trabajo que te dé más seguridad. Estudiarás ofertas y en enero 
tomarás una decisión. Persona mayor o con muchos conocimientos 
te enseñará y te hará crecer. Hombre que viene de vidas pasadas te 
hará avanzar para que montes tu propia empresa. Feliz Año Nuevo.
SALUD: Cuida tu corazón Nº: 88

CLAVE: Aventura
AMOR: Avances. Estás muy intuitivo con tu pareja, aunque hay 
una persona de tu familia no la soporta; puede que cierres relación 
con esa persona. Trata de buscar estabilidad en tu familia. Podría 
haber una ruptura por mentiras que descubres esta semana y que 
pueden provoca discusiones. Tus hijos están contigo. Vas a tratar 

de viajar el año que viene.
LABORAL: Cuídate de las energías ocultas de una persona que quiere sacarte 
dinero. No inicies nada nuevo porque Mercurio sigue retrógrado hasta fin de 
mes. Pero obtendrás buen dinero. Prosperidad. Un hombre y una mujer son tus 
enemigos ocultos; vienen cargados de envidia. Sepárate e ellos. Hay personas 
que quieren hacer mucho daño. En tu ambiente laboral nadie es amigo. Mantén 
tu trato. Te viene buen dinero por ciertas transacciones que hiciste.
SALUD: Tristeza. Nº: 91

CLAVE: Cambios 
AMOR: Has pensado mucho en hablar con esa persona que te 
gusta, pero no es el momento; te puede decir NO, pues Mercu-
rio está retrógrado hasta el 31 de diciembre. Con el año que se 
va, deja ir también todas las relaciones de pareja que te hicieron 

daño. Vienen oportunidades para nuevas relaciones. Los que tienen pareja la 
conservan, a pesar de algunas discusiones. Disgusto de un hombre de la familia 
por el comportamiento de un hijo. Discrepancias entre padres e hijos. LABORAL: 
Avances y aperturas para el año que viene con el apoyo de persona de alta je-
rarquía. Quieres mejorar en tu área laboral. Sientes que tu grupo de trabajo es 
inestable, que no se apoyan. Cortas con personas o compañeros de trabajo 
que te molestaban. Posible ascenso, mejoras o nuevo empleo para el año que 
viene. Celebraciones con personal de la empresa. 
SALUD: Cuida tu garganta. Nº: 50

Ar
ies

CLAVE: Movimiento 
AMOR: Conversación positiva con tu pareja por proyectos y estra-
tegias en común. Dinero que llega. Están pensando en comprar 
una casa. Armonía. Compra de muebles para los hijos. Apertura y 
entusiasmo en la pareja. Viaje que aplazan por estar con la familia 

–abuelos, tíos, sobrinos-. Celebración en familia. Pequeñas diferencias a nivel de 
comunicación, pero desaparecen.
LABORAL: Trabajas horas extra para tener más dinero y comprar lo nece-
sario para este fin de año. Momento para pensar qué deseas hacer el año 
entrante porque sientes que no eres tan próspero como deseas. Cuídate de 
personas chismosas (mujeres) en el trabajo, que te hacen hablar demás y 
luego murmuran con tus adversarios. Aperturas el año que viene.
SALUD: Vigila tu tensión. Nº: 19

CLAVE: Juicio 
AMOR: Cambios en la pareja. Viene dinero extra. Arreglo de 
documentos para la compra de una casa o de un carro. Sientes 
soledad por cierto alejamiento de tu pareja, que antepone su trabajo 
a la relación contigo. Alegría: te reencuentras con una pareja del 

pasado, con quien sales y vas a fiestas; cuidado: tu pareja te puede descubrir 
y se puede formar tremendo rollo. También podría disimular y hacer como que 
no ve, pero tomará la decisión de separarse en el 2011.
LABORAL: Hombre viene con una nueva propuesta laboral. No tomes una 
decisión al respecto esta semana sino después del 31 de diciembre. Cuídate 
de mujer intrigante que trata de separar el grupo de trabajo. Inestabilidad 
laboral. Separación. Buscas oro lugar de trabajo para el 2011. 
SALUD: Cuida tu estómago. Nº: 56

CLAVE: El mago
AMOR: Cuídate de persona que llega a tu vida y puede perjudicar 
tu relación estable. Acuérdate: Mercurio está retrógrado y ni tú 
mismo te entiendes. Problemas de comunicación con hermanos, 
pero serán pasajeros y se vuelven a unir. Apertura. Deseas hacer 

muchas cosas este fin de año. Pide lo que deseas en la relación de pareja. 
Reconciliaciones en enero. Protégete con Mandalas y piedras de Amatista.
LABORAL: Mujer desorganizada y con engaños entre el grupo de trabajo. 
Puertas que se abren en el 2011 para lograr estabilidad. Deja fluir pero organiza 
los cambios para que te mantengas en tu posición. Haz un ritual a fin de año 
para ayudar tu progreso. Cambios. Protégete. No es momento para viajar.
SALUD: Cuídate de las gripes. Nº: 38

CLAVE: Observación
AMOR: Buena comunicación con tu pareja sobre planes 
para fin de año. Alegrías por hijos que propician la unión 
familiar. Noche sexy con tu pareja. Sin embargo estarás 
meditando sobre tu vida –pasado y presente- y podrías es-

tar depresivo. Deja ir los pensamientos negativos porque el año que viene 
hay apertura y sales de una etapa de destrucción.
LABORAL: Cierras el año con arreglos de ciertos papeles o documentos 
que guardan relación con la mejora de tu área laboral. Los Géminis sin tra-
bajo lo conseguirán y esa oportunidad viene señalada con una mujer, pero 
será después de fin de año. Vas al trabajo con alegrías, aunque ha poco 
movimiento. Acuérdate e brindar y bañarte con licor para atraer dinero el 
año que viene. Prende velas y haz un ritual. 
SALUD: Emociones a flor de piel, cuidado con la dualidad. Nº: 74

CLAVE: Detenido 
AMOR: Discusiones con la pareja por asuntos del pasado. Debes 
botar los rencores del pasado para que puedas comenzar una 
relación estable en el futuro. Los casados estarán como detenidos, 
rutinarios. Por cierto: hay dos planetas que te hacen “limpiar” la 

relación de pareja. Aparece alguien de tu época de adolescente, pero ojo: 
sólo viene con pasión, no confíes. Casamiento para los solteros el año que 
viene. Hijos con problemas. Es época de estar unidos. Date un baño ritual y 
“energizante” con tu pareja.
LABORAL: Te angustias por cosas que pasan en la empresa. Cuídate de 
hombre malintencionado que te reta; puede hacerte muchas trampas. Dinero 
que viene por un cambio que harás. Se arreglan documentos de propiedades 
que te traen dinero. 
SALUD: Cuida tus riñones. Nº: 41

CLAVE: Justicia
AMOR: Angustias por situaciones en la familia. Estás 
escogiendo entre ésta y tu pareja. Problemas de 
comunicación con tu familia debido a una pareja que llevas 
a casa. Tu pareja tiene defectos y actitudes inmaduras pero 
te gusta; permanecen juntos y hacen proyectos, pero no los 

pongan en marcha todavía, sino en el 2011.
LABORAL: Estás construyendo algo nuevo que es difícil o duro de 
desarrollar o poner en marcha, pero se ve apertura para eso en enero. 
A una persona que trabaja contigo le cuesta aprender para crecer, por la 
forma que lo tratas. El año que viene se abre con prosperidad si cambias 
algunas personas que no te convienen. Enero será positivo para ti.
SALUD: Vigila tu columna. Nº: 71.

CLAVE: Los enamorados. 
AMOR: Te va a gustar una persona que conocerás esta se-
mana; está terminando con su pareja. Vas a tener una aven-
tura con esta persona, pero se terminará a principios del próxi-
mo año. Propensión a discusiones. Te vas a querer ir de la 

casa. Estás molesto, todo te fastidia. Emociones a flor de piel. Buena relación 
con hijo a pesar de tu carácter. Acuérdate de Mercurio retrógrado en tu signo 
opuesto. 
LABORAL: Problemas en negocios de sociedades, sobre todo si es una so-
ciedad de familia. Pérdidas. Sientes que no has ganado el dinero que te co-
rresponde. Personas del pasado vienen a fastidiar y a bloquear tus ganancias. 
Piensas y cierras negocio para iniciar otro que comienza lento pero seguro. 
SALUD: Cuidado con excederte bebiendo y comiendo. Nº: 65

CLAVE: Transmutación
AMOR: Estás pensando en alguien con quien quieres forma pareja, 
pero no lo hagas este año porque no te va a durar. Espera el 2011. 
Los que tengan pareja están haciendo planes para fin de año con 
toda la familia. El hogar se mantiene estable, sin cambios. Cuídate de 

enemigos que vienen del círculo de tu pareja, especialmente un hombre con malas 
energías. Cambia estrategias con tu familia. Date un baño de protección.
LABORAL: Estabilidad. Proyectos en mente. Apertura. Se integrarán nuevos 
socios el próximo año. Deber mantener la tranquilidad a pesar de que estás 
preocupado por los sucesos que ocurren a tu alrededor. Dueños, gerentes 
y grandes personas te acompañan y protegen. Haz un ritual con esencia de 
cambios.
SALUD: Baja energía. Nº: 71

CLAVE: Mundo. 
AMOR: Cosecha. Viene a tu vida una persona próspera. Hay 
avances. Un hombre protege tu casa y está pendiente de ti. Un 
hombre y una mujer, que son pareja, buscan que haya apertura 
en esa unión. Estás entre dos aguas en la escogencia de pareja. 
Hay descontento a nivel de pareja que conduce a la frialdad. 

Rompe y deja que vuele con su energía.
LABORAL: Dinero en puertas por nuevas sociedades. Quieres establecerte 
para construir, pero deja eso para el 2011. Viajes cortos. Hombre y mujer 
vienen con apertura. Venta. Prosperidad. Cierras cosas del pasado. Usa una 
piedra de Amatista para protegerte de enemigos y transmutar energías. Gente 
a tu alrededor, que dicen ser tus amigos, vienen con engaños. 
SALUD: Cuida tus oídos y la tensión. Nº: 38

HORóSCOPO
mg,
tlf. 0414-311.0444
mgracia@6topoder.com

Células Madre curará el Sida
Con el paso del tiempo, sólo tendremos que preoCuparnos por superar la muerte

[LOGROS]
Durante la última década, 
investigaciones en el campo 
de la medicina apuntan que 
el uso de terapias genéticas 
a base de células madre 
embrionarias es el cami-
no adecuado hacia la cura 
definitiva del SIDA y otras 
enfermedades. 

jpr
jruiz@6topoder.com 

Salieron para quedarse. Pareciera 
que la respuesta a nuestros males es-
tuvo siempre dentro de nosotros 
mismos: las células madre ofrecen 
una respuesta efectiva para reparar 
totalmente los daños causados al or-
ganismo por diversas patologías. 

¿Qué son?
Son un tipo de células no espe-

cializadas, las cuales pueden ser in-
ducidas a convertirse en cualquier 
tipo de tejido del cuerpo humano. 
Gracias a esta característica, en los 
últimos años se han ido convirtien-
do en una especie de Santo Grial de 
la medicina moderna, pues sus usos 
terapéuticos en una gran cantidad 
de enfermedades y afecciones co-
nocidas están resultando altamente 
efectivos y prometedores, mucho 
más que los tratamientos conven-
cionales existentes hasta la fecha.

Hasta ahora se desconoce el al-
cance real de este maravilloso y efi-
caz descubrimiento, que ha sido apli-
cado en pacientes diabéticos, cuyo 
resultado fue la suspensión total de 

EL SantO GRiaL dE La mEdicina

las inyecciones de insulina. En otros 
procedimientos se logró recons-
truir tejidos en su totalidad, como el 
caso de labio leporino de un bebé 
recién nacido en Argentina, donde 
tuvo participación Matercell Bio-
tech (reconocida empresa suiza en 
esta área, con sede en Venezuela), 
donde se obtuvo un 100% de recu-
peración en el paciente.

Apenas estamos viendo la punta 
del iceberg, con el uso de células ma-
dre se abre una gama de posibilida-
des al parecer ilimitadas. Recientes 
investigaciones apuntan a que en po-
co tiempo ya no solamente se logra-
rá curar enfermedades y reproducir 
tejidos, sino crear órganos comple-
tos con la finalidad de reemplazar 
aquellos dañados por afecciones tan 
graves como el cáncer.

Células Madre vs VIH
Pareciera que ya los milagros 

no son sólo un acto de fe atribui-
do exclusivamente a las autori-
dades celestiales, sino también 
a las células madre y la cien-
cia. Timothy Ray Brown es 
un hombre de 42 años que 
ha pasado a la historia de 
la humanidad como el pri-
mero en haber sido cura-
do totalmente del mortal 
virus VIH.

Un trasplante de célu-
las madre que se le reali-
zó con el propósito de 
combatir una mortal leu-
cemia, que también pade-
cía, terminó por erradicar 
completamente el VIH de su 
cuerpo. 

Ray se encontraba reci-
biendo un agresivo tratamiento 

de quimioterapia que acabó con su 
sistema inmune, lo que facilitó el 
acoplamiento y la posterior repo-
blación de su cuerpo con nuevas y 
sanas células luego del trasplante.

Este sorprendente resultado se 
logró gracias a que el donador de la 
muestra celular, con la que Timothy 
fue tratado, poseía una extraña mu-
tación hasta ahora nunca vista, la 
cual no solo hacía a las células más 
resistentes al VIH, sino que también 
permitía destruir al virus. 

Este caso promete ser el precur-
sor de una solución definitiva con-
tra esta mortal enfermedad, no obs-
tante, actualmente es de altísimo 
riesgo tomar un tratamiento que 
implique quimioterapia y terapia ge-
nética en paralelo.  

dónde encontrarlas
Al nacer, el cordón umbilical po-

see en su interior un elevado núme-
ro de estas células. En la actualidad 
existen muchas empresas que cuen-

tan con bancos especializados en su 
recolección y almacenamiento.

El proceso es completamente se-
guro e indoloro, tanto para la madre 
como para el recién nacido. Se rea-
liza extrayendo la sangre del cordón 
umbilical y almacenándola en un 
contenedor especial, conocido co-
mo kit de recolección, el cual la man-
tiene en un ambiente de asepsia du-
rante el tiempo de traslado al labo-
ratorio, que debe hacerse en un lap-
so no mayor a las 48 horas para 

garantizar un mayor porcentaje de 
células vivas.

Cómo se preservan
Una vez en el laboratorio, la san-

gre es procesada para extraer las cé-
lulas, luego son recogidas en conte-
nedores especiales y se les agrega 
una sustancia crioprotectora que 
evita daños por congelación. Final-
mente son criopreservadas (conge-
ladas) en tanques de nitrógeno líqui-
do a una temperatura de -192 gra-
dos Celsius.

Una vez completado todo este 
proceso las células están listas para 
ser utilizada por el dueño de la mues-
tra, que es el recién nacido en cues-
tión. Sin embargo, por razones obvias, 
hasta que el bebé llegue a la mayoría 
de edad las células quedan bajo el cui-
dado y disposición de los padres.

Hay un 100% de compatibilidad 
con el miembro de la familia cuyo 

cordón umbilical haya sido utili-
zado. Sin embargo, tomar la de-
cisión de criopreservar no so-
lo garantiza un seguro de vida 
para el donador de la mues-
tra; el bebé, los padres y her-
manos también pueden ver-
se beneficiados, ya que ante 
un posible tratamiento que 
requiera el uso de células ma-

dre existe entre ellos de un 40 
a 50% por ciento de compatibi-

lidad. También se cree que hay un 
25% o menos de compatibilidad 

para que las células sean usadas por 
los abuelos.  

Con el paso del tiempo, sólo ten-
dremos que preocuparnos por 

superar la muerte. Sin em-
bargo, la humanidad va por 
buen camino.



B6 entrevista internacional editor: Dinora Girón

“deben conciderar eliminar las leyes revolucionarias aquellas que someten a los torturados, perseguidos y presos políticos”

dg
dgiron@6topoder.com
@dinoragiron

[InIcIatIva]
El tema de la situación de los 
presos políticos ha motivado 
a algunas instituciones, tanto 
nacionales como internacio-
nales, a luchar por la defensa 
de los Derechos Humanos 
y la calidad de vida de cada 
una de estas personas, tal 
es el caso de Venezuela 
Awareness Foundation, 
organización registrada en 
el estado de Florida, EE.UU. 
en el 2004, que nace por la 
necesidad de dar a conocer 
mundialmente la profunda 
crisis de violación a los De-
rechos Humanos por causas 
políticas en Venezuela bajo 
el gobierno del mandatario 
Hugo Chávez Frías. Así lo 
explicó a 6to Poder Patricia 
Andrade, venezolana-ameri-
cana y miembro co-fundador 
de la referida institución.

La abogada con Diplomado In-
ternacional en Derechos Humanos, 
Patricia Andrade, explica que cuan-
do en Venezuela se hablaba aún de 
un gobierno plenamente democrá-
tico, iba recaudando la evidencia 
necesaria para clasificar a estas per-
sonas como presos políticos o de 
conciencia. Actualmente cuenta 
con un archivo muy completo del 
registro de las violaciones a los De-
rechos Humanos por causas políti-
cas durante el gobierno de Hugo 
Chávez. 

Poco a poco se fueron ganando 
espacios hasta que finalmente se 
logró se reconociera internacional-
mente que en Venezuela hay presos 
políticos, como en el informe del 
2009 del Departamento de Estado 
para el Hemisferio, que al referirse 
a Venezuela admite la totalidad de 
los presos políticos registrados por 
la organización.

 
-Desde venezuela se tiene 

conocimiento de organiza-
ciones que se dedican a aten-
der el tema de los presos po-
líticos. ¿en qué se diferencia 
venezuela awareness? ¿cuál 
sería su mayor fortaleza co-
mo organización?

“Gobierno venezolano debe 
respetar la Constitución”

Siempre he recibido llamadas y 
cartas de los presos políticos cuando 
salían en libertad. Es el mejor premio 
que recibimos cuando luchamos por 
su justicia y libertad.

justIcIa

patrIcIa andrade

Caracas, 26 de diciembre de 2010
al 2 de enero de 2011

-Nos diferenciamos como orga-
nización porque hemos construido 
una base de defensa desde el exte-
rior en el momento en que se ini-
ciaron los encarcelamientos políti-
cos bajo el gobierno de Hugo 
Chávez. La ciudad de Miami nos 
proporciona una excelente plata-
forma internacional para poder 
proyectar al hemisferio las graves 
violaciones a los Derechos Huma-
nos por causas políticas, que ocu-
rren en Venezuela. Trabajar desde 
las primeras reclusiones políticas, 
documentando y construyendo un 
archivo muy completo de cada ca-
so, nos permite defender a los pre-
sos políticos sin que exista duda al-
guna de su condición y además nos 
confía la credibilidad de organismos 
internacionales acostumbrados a 
trabajar con procedimientos serios 
y confiables.

-se dice que muchos de 
los donativos que se hacen 
en nombre de los presos po-
líticos no llegan luego a sus 
manos. ¿Qué sugiere enton-
ces a las personas de buena 
voluntad para que canalicen 
sus esfuerzos? ¿a dónde 
acuden?

-Cierto, esto ha sucedido y es la-
mentable. Para ayudar a los presos 
políticos es primordial conocerlos 
a todos. Actualmente hay 22. Sugie-
ro visitarlos. Al conocerlos verán 
las necesidades de cada uno y así, 
con conocimiento, ayudarlos direc-
tamente. He visto casos extremos 
de presos políticos y sus familias, 
sin embargo no reciben ayuda por-
que nadie los conoce. Estos presos 
necesitan del apoyo y solidaridad 
de todos, no podemos concentrar-
nos sólo en algunos.

Para información completa los 
invito a visitar nuestra página web 

donde mantenemos la lista actuali-
zada de los presos políticos venezo-
lanos: www.venezuelavigilante.com 
o www.venezuelaawareness.com

 
-¿cuál ha sido el escollo 

más difícil de vencer en su 
experiencia al frente de ve-
nezuela awareness Foun-
dation?

-Creo que he tenido dos escollos 
a lo largo de estos años. Uno se en-
foca hacia Venezuela: vencer la indo-
lencia del venezolano hacia la causa 
de los presos políticos. No parece 
ser fácil entender que cualquiera 
puede ser víctima de un encarcela-
miento político. Además, no es tam-
poco fácil para el ciudadano común 
reconocer por qué se trata de un 
caso político. Hay mucha confusión 
sobre este tema y muchas organiza-
ciones trabajando por su cuenta con 
agendas que solapan varios temas: 
Derechos Humanos, política, candi-
daturas, libertades fundamentales... 
Lo difícil ha sido que el público pue-
da decantar cuáles son los esfuerzos 
que realmente ayudan al preso polí-

tico a conseguir su libertad.
El otro escollo lo viví a los co-

mienzos de mi trabajo, aquí en Es-
tados Unidos, cuando me tomé la 
tarea de convencer a los que des-
conocen que en Venezuela sí exis-
ten presos políticos. Eso fue una lu-
cha muy dura, de hormiguitas, y po-
co a poco se logró. Ejemplo de ese 
esfuerzo fue en el 2009 cuando fue-
ron reconocidos internacional-
mente todos los presos políticos 
venezolanos.

-¿cómo llega a posicio-
narse en la confianza de los 
presos y sus familiares, 
cuando usted tiene más de 
20 años viviendo fuera de 
venezuela?

-Precisamente, por el trabajo se-
rio que hemos venido realizando 
con constancia y demostrando re-
sultados nos ganamos esa confian-
za y la valoramos como un tesoro. 
Los presos y sus familias han sufri-
do muchos desengaños y no es fá-
cil para ellos creer en cualquiera. 
Pero una vez que se empiezan a ver 

resultados concretos pueden va-
luar bien quién cumple y quién no.

 -¿cuál seria para usted el 
logro más significativo hasta 
ahora de su organización en 
pro de los presos políticos?

-Recordando los inicios, uno de 
los primeros logros sería las mejo-
ras de las condiciones de reclusión. 
Los presos políticos en la Disip (Se-
bin) vivían en condiciones de reclu-
sión deplorables, inhumanas, inclu-
so pasaban meses sin ver el sol. Tra-
bajando desde aquí se logró pre-
sión internacional y esto consiguió 
revertir las condiciones a respeta-
bles. Sin ser las ideales aún, debo 
aclarar. 

Actualmente, el logro más signi-
ficativo es el reconocimiento inter-
nacional de la existencia de presos 
políticos en Venezuela, no sólo por 
gobierno y organismos en EE.UU. 
sino también en Europa y otros paí-
ses, que ya abren sus puertas a los 
perseguidos políticos venezolanos.

 

-cuénteme una anécdo-
ta, producto del trabajo en 
la fundación, que le haya 
marcado profundamente.

-Recientemente, cuando conocí 
al ex preso político Raúl Díaz a su 
llegada a Miami. Él estuvo seis años 
recluido en la Disip (Sebin) y tuve 
escaso contacto a través de cartas 
manuscritas que me conmovían 
mucho. Cuando lo tuve al frente, 
sentí una mezcla de emociones que 
tuve que disimular con mucho es-
fuerzo. Estaba sumamente feliz de 
verlo en tierras de libertad, lejos de 
quienes lo persiguieron y encarce-
laron. Verlo y escucharlo por pri-
mera vez, me marcó mucho. 

 -¿Qué balance ofrece so-
bre la situación de los pre-
sos políticos en venezuela?

-En Venezuela hay una revolución 
antidemocrática que para sobrevivir 
controla todo, incluyendo el Poder 
Judicial. En los casos de los presos 
políticos esto es aún más grave. Un 
preso político no tiene garantía al-
guna, está en total indefensión con-
tra el poder de un Estado todopo-
deroso. Al principio se guardaban las 
formas, actualmente ya no hay disi-
mulo alguno en violar las garantías 
que debe gozar todo procesado po-
lítico para que tenga un juicio justo. 
Además del trabajo legal y de infor-
mación realizamos un trabajo social 
que va directamente a los presos 
políticos y sus familias.

-Desde su  punto de vista 
como litigante de los Dere-
chos Humanos ¿qué medi-
das cree deba implementar 
el gobierno para mejorar la 
justicia venezolana?

-Primero respetar la Constitu-
ción y los tratados internacionales. 
Actualmente todo está en papel, de 
adorno. Eliminar las leyes revolu-
cionarias a las que someten a los 
torturados, perseguidos y presos 
políticos. Las leyes revolucionarias 
las inventan en el momento, no se 
estudian en la universidad. Hay de-
fensores que me confiesan que an-
te esto no saben qué hacer.

  
-Desde su organización 

¿qué mensaje le envía a to-
dos los presos políticos?

-Un mensaje de esperanza, que 
seguimos luchando para que regre-
sen a sus hogares.

Patrcia Andrade asegura que en Venezuela hay una revolución antidemocrática que para sobrevivir 
controla todo, incluyendo el Poder Judicial

the green hornet the tourIst el chIco que mIente

Britt reid, es el dueño de un 
famoso periódico que por las no-
ches se convierte en el Avispón Ver-
de, un justiciero enmascarado al cual 
todos ven como un ladrón sin es-
crúpulos. Su identidad secreta le 
mantiene protegido del mundo, 
aunque Kato, su fiel y habilidoso 
chofer, conoce el secreto, siendo 
además el segundo héroe de la ciu-
dad. Ikano Kato, un maestro de ar-
tes marciales, fue rescatado por Reid 
cuando estaba a punto de ahogarse en el mar. Tras este inci-
dente, el luchador asiático decidió unirse a Reid con el obje-
tivo de luchar contra el crimen, para lo cual diseñaron instru-
mentos de alta tecnología, además de unas mascaras que les 
ayudarían a pasar desapercibidos. 

estreno: 14 De enero De 2011

Gira en torno a 
Frank (Depp), un turista 
americano que viaja a Italia 
para tratar de recuperarse 
de un fracaso amoroso. Elise 
(Jolie) es una extraordinaria 
mujer que deliberadamente 
se cruza en su camino. Con 
el incomparable marco de 
Venecia como telón de fon-
do, Frank se deja llevar por 
la atracción del romance, pe-
ro en poco tiempo él y Elise 
se verán envueltos en un tor-
bellino de intriga y peligro. 

Un cHico de 13 años 
inicia un viaje por la costa de 
Venezuela, y, para lograr so-
brevivir, reinventa una y otra 
vez su propia historia en la tra-
gedia del deslave. Sin embargo, 
también se irá revelando su 
verdadero pasado. Hace 10 
años el deslave le arrebató a 
su madre, ahora él cree que la 
puede encontrar. Le espera un 
difícil camino, pero también un 
mundo por descubrir. 

crítIca de cIne

samir al attrach
samirr@cantv.net

ReD

Frank Moses (Bru-
ce Willis) es un agente 
secreto retirado que abu-
rrido de su nueva vida, de-
cide volver a la acción 
cuando alguien intenta 
asesinarlo. Pero Frank no 
volverá solo pues decide 
recuperar a su viejo equi-
po. Helen Mirren, Morgan 
Freeman y John Malkovich 
son los actores encarga-
dos de dar vida a sus anti-
guos compañeros, dis-
puestos a darlo todo en su 
retorno a la acción. 

estreno: 07/01/2011 estreno: 28 De enero De 2011 estreno: 28 De enero De 2011
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El podEr dEl pasatiEmpo
CUestioNaRio De CRUCiGRama   N°  06

Horizontales:

a. Incidente, contratiempo --- popular personaje de comiquitas.

b. Siglas de una disquera internacional --- (...kiu): cadena de islas 

de japón --- siglas de comité olímpico internacional --- siente amor

c. Uno, en inglés --- la corona o cadena del rosario --- (...king co-

le, crooner y pianista de los mejores en su época-

d. Símbolo del tantalio --- fascinante, asombrosa, prodigiosa --- le-

tras con las que es conocido el rapero c. J. Harris (7 discos de plati-

no)

e. Una cosa que no se puede o no se quiere nombrar ---abrevia-

tura de tonelada --- iniciales del pitcher lester straker --- nación, esta-

do.

f. Primera letea de rap, raggae y raggaeton --- querida --- pecado, 

en inglés.

g. Rezarán --- el veneno que tomó sócrates.

h. Nadie, en inglés --- percibir con los ojos --- uno de los clubes 

de futbol más prestigiosos de ecuador.

i. Se trasladaba --- la tercera ciudad en importancia del líbano --- 

hormiga, en inglés.

j. (inv.): ojeadas, vistazos --- (...sábato): célebre escritor argentino.

k. Indumentaria formal del hombre --- (...delon): el galan mas fa-

moso del cine francés --- colgar una prenda en contacto con el aire.

l. Iniciales de la actriz angela lansbury --- agarrar con fuerza --- vol-

can italiano --- (lady...): la que en vida, fué diana de gales.

m. Palabra francesa que define el lapso entre el atardecer y la no-

che --- que no falte nadie ---cabecera de la embarcación.

Verticales: 
1. Los actores principales
2. (inv.): arrojé --- tomarlo sin intención de devolverlo.
3. Siglas de real academia española --- esculpida, cincelada
4. Montaña redonda y no muy alta --- arrugar, gastar, envejecer.
5. El “container” de noé --- sistema de detección por medio de 

ondas electromagnéticas, plural.
6. (inv.): tren, en inglés --- abreviatura de new york
7. Ciudad venezolana, la primera fundada en el continente ameri-

cano --- listo, vivo, en inglés.
8. Iniciales de la recordada actriz italiana alida  valli -- cambié una 

cosa de un sitio para otro --- enredo-d
9. (....ekberg): actriz sueca que protagonizó el film italiano “la dolce 

vita” --- nombre del rey inglés que abdicó por amor a una plebeya.
10. Quinientos cincuenta en números romanos --- tieso, consis-

tente.
11. Acepción que se usa solo en escritura y que significa la parte 

opuesta del que habla --- una manera cariñosa de decir niños.
12. inv.): importante estadista ateniense de los siglos v y vi a.c. --- 

símbolo químico del cerio.
13. Hermanas del padre o de la madre con respecto a alguien --- 

(georges...): famoso novelista francés, creador del inspector maigret.
14. Parte pequeñísima, punto muy reducido --- (inv.): deténgase.
15. (isla de...): pequeña isla del mar de irlanda  rodeada por ingla-

terra, irlanda, escocia y gales --- dejase sin efecto algo decidido.
16. (nicolo...): eximio fabricante de violines, maestro de stradiva-

rius ---inducido, instigado.
17. Dícese de la gestión que cumple con los deseos y expectativa 

de buenos resultados.

8 PROEZAS DE LA MENTE
INVENTAR  -  CREAR  -  INNOVAR  
IDEAR  - PROYECTAR  -  
DESCUBRIR  -  SOLUCIONAR  -  
TRANSFORMAR  -

SuDOku77 RESuLTADOS

sopa dE lEtras N° 6



entrevistaB8 editor: aymara Lorenzo

Un cabello blanco como la nie-
ve, enmarca unos ojos verdes que 
se pierden en los surcos de su piel 
ajada por el tiempo. Pero solo en su 
cuerpo ha dejado huella, porque le-
jos de aquietarla, a sus 85 años se 
revela en ella una vitalidad que co-
nocen solo quienes han vivido en el 
amor. Es precisamente ese el mo-
tor que mueve a Celina Margarita 
Fiorillo de Sosa, para cruzar la ciu-
dad todas las semanas de su casa en 
El Llanito hasta el Hospital San Juan 
de Dios donde es una abuela cuen-
ta cuentos.

Hay que remontarse a su pasa-
do, a principios del siglo XX cuan-
do en Los Teques, su ciudad natal 
escuchaba atenta los cuentos de su 
papá, de quien adquirió la afición 
por las historias de su pueblo. “Yo 
nací en 1925, en esa época casi nin-
guna mujer sabía leer ni escribir, pe-
ro yo leía porque mi papa nos in-
culcó la lectura. Leía cuentos tradi-
cionales, con la salvedad de que nos 
decía que no era bueno terminar 
los cuentos con tanta violencia. La 
caperucita roja, por ejemplo, no se 
por qué el lobo se tiene que comer 
a la abuelita, será por eso que me 
siento aludida” (risas). 

Su primer encuentro con los 
cuentos y los niños fue un asunto 
fortuito, quizás un truco para lograr 
la atención de un salón de clases, de 
alumnos de conducta irregular, en el 
Correccional Preorientación de Los 
Teques en 1943, cuando tenía 18 
años. “Me había graduado de labora-
torista y fui a hacer una suplencia 
dando clase de matemáticas. No sa-
bía como manejar a un grupo de 
alumnos. Un día estaban incontrola-
bles los muchachos y a mí se me 
ocurrió contar un cuento y comen-
cé a hablar duro sin dirigirme a na-
die, poniéndole interés a los perso-
najes del cuento. Los muchachos 
eran terribles, con antecedentes pe-
nales, pero se fueron sentando. Y yo 
pensé, cuando se acabe el cuento se 
arma el jaleo otra vez, y les dije: -has-
ta aquí, ahora vamos a sacar cuentas 
y el fin de este cuento será para ma-
ñana-. Ellos se quedaron entre lelos 
y encantados. Yo no lo podía creer y 
eso me llevó a un convencimiento: 
niño es niño y eso no se lo quita na-
die. Niño es niño aunque esté en un 

[reto]
A sus 85 Celina Fiorillo de 
Sosa cree que no tiene nada 
que contar y se siente una 
más del montón. Pero con 
el humor y la vitalidad que la 
caracteriza comparte en este 
espacio las razones que la 
motivan, a encontrarse todas 
las semanas con unos oídos 
y ojos inquietos que hayan en 
sus historias una razón para 
volar con la imaginación y por 
un momento dejar a un lado, 
esa férrea lucha con la que, 
a tan corta edad, intentan 
ganarle la batalla al cáncer. 
“Hacerlo no me hace especial 
a mí, eso me da felicidad”.

“Nunca es tarde para una historia”
“El primEro quE invEnté lo hicE inspirada En dos sapitos quE tEnía En El jardín”

al
ideasparaarmar@gmail.com

Celina recrea las historias no 
solo con su voz, también lo hace 
con sus manos con las que da 
forma a sus personajes en ma-
dera, telas y otros materiales

vida

@aymaralorenzo
ideasparaarmar@gmail.com

con aymara lorEnzo

Ideas para armar

correccional, aunque tenga dolores, 
esté lleno de angustia, miedo, con 
cáncer, hospitalizado, en las escueli-
tas de un barrio. Y hay que darle lo 
que necesita: amor, estimularlo, lle-
narle la cabeza de sueños. Ahí fue 
que comencé a contar cuentos”. 

Como todo en la vida hasta con-
tar cuentos tiene su secreto. “Hay 
que verle los ojos a los niños, y en 
ellos veo si el personaje gusta o no, 
y si no, invento otro. Varío los cuen-
tos como quiero. El primero que in-
venté lo hice inspirada en dos sapi-
tos que tenía en el jardín. El cuen-
to se llama “Saltarín el sapo”. Cuan-
do tenía 75 años vi en el periódico 
que el Banco del Libro iba a dar un 
taller de cuenta cuentos, y lo hice. 
Íbamos a contar cuentos en los 
hospitales con el programa “Abue-
lita cuéntame un cuento”. En ese ta-
ller aprendí a perder el miedo a 
contar cuentos, a que uno puede 
soltar su imaginación, aprendí que 
darse, entregarse contando un 
cuento es algo muy bello. Cuando 
se acabó el taller seguí sola, mi es-
poso me llevaba y me esperaba. Es-
cogí el Hospital de Niños. Un día 
una maestra me pidió que fuera con 
mi hijo, que es músico y ciego tam-
bién, al sótano 2 donde están los ni-
ños con cáncer. Los niños estaban 
maravillados  con mi octavo hijo 
que es un yucpa adoptado. Una de 
las trabajadoras me pidió que fue-
ra esa sala  porque a nadie le gus-

taba ir a ese lugar. Le dije: si no llo-
ro, no tiemblo y no me desmayo 
vuelvo, y volví a la semana siguien-
te. Eso sí, salí emocionada y lloré 
cuando llegué al carro. No podía 
creer que los hubiera hecho reír, 
ver los ojos de las mamás que me 
miraban y me abrazaban y me agra-
decían. Esas palabras y esos abrazos 
me llenaron mucho. Cuando ves 
una cara marcada por la enferme-
dad, pero la ves reír, es la cara más 
bella del mundo. ¡Qué fácil es pro-
ducir esa sonrisa! ¿Por qué todos 
no producimos esa sonrisa, si es tan 
fácil? ¿Cómo una vieja como yo que 
va allí  ante un niño que muchas ve-
ces sabe que se va a morir, que tie-
ne miedo, que tiene angustia , hace 
que se sonría? ¡Es tan fácil echar un 
cuento y el resultado es algo tan lin-
do! Es gratificante. 

En el Hospital de Niños estuvo sie-
te años y medio hasta agosto de 2009. 
Después comenzó a ir al Hospital San 

Juan de Dios, y a pesar de que su es-
poso, su compañero  y su cómplice en 
esta aventura de contar cuentos, mu-
rió, continuó yendo en taxi. Pero no 
solo los niños hospitalizados escuchan 
sus historias. También cuenta cuentos 
en el barrio José Félix Ribas con las ca-
tequistas de colegio Champagnat. “Los 
cuentos tienen que tener valores y an-
tivalores, para que los niños los reco-
nozcan” 

Celina recrea las historias no so-
lo con su voz, también lo hace con 
sus manos con las que da forma a sus 

Historias del alma que Hacen país: celina fiorillo, la mujer de los cuentos

Caracas, 26 de diciembre de 2010
al 2 de enero de 2011

“Para hacer algo por los demás no tienen que ser gestos 
heroicos. Bendita la gente preparada y valerosa, pero es más 
eficaz si nosotros, quienes tenemos capacidad limitada hace-
mos algo y no los dejamos solos”.

eficaz

personajes en madera, telas y otros 
materiales que consigue de buenas 
almas. “Yo cuento los cuentos con tí-
teres, porque escogí hacerlo para ni-
ños enfermos en los hospitales. Los 
niños que tienen cáncer, tienen an-
gustias, miedo, dolores, y si una vieja 
con un libro va  a  contar cuentos no 
le prestan mucha atención, pero si va 
con un títere es diferente. Los cuen-
tos no son una cosa maravillosa por-
que no soy literata, pero aspiro que 
estos  cuentos expresen lo que quie-
ro, dar amor y ternura, sobre todo 
ternura. Creo que es el sentimiento 

más bello, porque proviene del amor. 
Yo aspiro a que mis cuentos y mi ma-
nera sencilla les transmita ternura”. 

Al recordar cómo fue la primera 
vez que contó un cuento ante los ni-
ños del hospital, guarda silencio. Mi-
ra un cielo azul de estos pocos que 
ha tenido diciembre, y se le iluminan 
los ojos verdes que al sonreír se 
pierden en los pliegues de la piel que 
hacen los años. “Yo había llevado 
unos instrumentos de resonancia, 
una pandereta, castañuelas, hechas 
de tapitas de refresco y se los repar-
tí a los niños. Comencé a contarles 
que estábamos en Guatire en las 
fiestas patronales en la plaza y cada 
uno era un personaje, un chichero 
un vendedor de flores, había un ni-
ño bien tremendo y se paró con la 
pandereta y salió del salón hacia el 
pasillo del hospital. Me tocó perse-
guirlo y yo no podía correr y tuve 
que pedir ayuda a los pasantes del 
hospital,  ¡recójanme a esos mucha-
chos que no me van a dejar venir 
más! Decía. Imagínate, en el pasillo 
sonando la pandereta, ¡pacatán pa-
catán! Nunca supieron que era yo la 
causante de tal alboroto. Me sentí fe-
liz y ellos se sintieron felices tam-
bién” Pero no solo felicidad ha sen-
tido de compartir con estos niños. 
“Lo más duro es ver morir a mis ni-
ños… He visto morir  muchos. Ha-
bía una muchachita que recuerdo 
todavía porque a ella le escribí un 
cuento y pedí permiso para entrar 
en aislamiento y la mañana cuando 
llegué al hospital con los títeres pa-
ra verla me dijeron que se había 
muerto. Yo venía con aquella ilusión 
para contarle lo que trabajó mi es-
poso en la madrugada para tener los 
títeres… Ese día la tristeza no me 
dejó. No conté cuentos”

-¿Qué cree usted que hace 
un cuento en un niño? 

Cuentos es muy fácil echar, si 
no, recuerda cuántos has metido 
tú. Lo bueno de los cuentos es que 
abres como una ventana, y te me-
tes en un mundo mágico, irreal en 
el que cabe todo lo que tú quieras: 
lo bueno lo agradable y lo gracio-
so. Un cuento estimula la imagina-
ción, y aunque los sueños en los 
cuentos no pueden hacerse reali-
dad, en la vida real otros sí. 

-¿Podría vivir 
sin contar cuentos?
No puedo porque dentro de mí 

tengo mucho que dar y  el tiempo 
que he vivido ha sido poco para to-
do lo que Dios me ha dado. Quiero 
hacer salir eso y es un granito de are-
na; con los cuentos brota algo de mí, 
es una forma de dar amor y ternura. 
Me habría gustado ser una heroína y 
hacer algo por mi país. ¡Pero es tan 
poquita cosa lo que puedo hacer! 
Contando cuentos puedo aportar un 
granito de arena, quizás alguna pala-
bra que yo diga haga reflexionar a al-
guien y lo haga ser mejor. Y a mis pai-
sanos, esos niños, darles felicidad. En-
tonces pienso que sí estoy haciendo 
algo por este mi país que estoy aman-
do desde 1925 cuando nací. Yo podría 
irme de Venezuela, pero, por qué me 
la voy a dejar arrebatar… Yo no pue-
do dar un discurso pero sí puedo ir 
al barrio José Félix Ribas a contarles 
cuentos a los niñitos.

Fotos: Aymara Lorenzo
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Un alto 
para disfrutar a casa llena

Leocenis García, presidente de la junta directiva de semanario 
6to Poder, sus demás integrantes: Yolanda Olmos, Pedro Francis-
co Aranguren, y la directora General, Dinora Girón, fungieron de 
amables anfitriones de una velada que se recordará por mucho tiem-
po, a propósito de las festividades de Navidad y Año Nuevo, y en un 
alto para el quehacer social, en el marco de un agasajo que, con ce-
na y minuta de rigor compartieron los que forman parte de la fami-
lia de este semanario.

En los salones del Lee Hamilton, en el epicentro de la movida ca-
raqueña, en La Castellana, y a casa llena, transcurrieron horas de so-
laz y esparcimiento, con repetidos brindis por la ventura y felicidad 
en las pascuas y el año que se avecina.

El coro de voces de Kanta-T-lo, bajo la dirección de Néstor Za-
varce hijo, animó la reunión evocando tradicionales canciones que 
imprimieron una nota de alegría a un ambiente en el que reinó la 
cordialidad.

Tras las emotivas palabras de Leocenis García, en las que desta-

có el esfuerzo y la dedicación con que se realiza este encomiable 
trabajo periodístico, se sucedieron los brindis y una grata comida 
con las tradicionales “multisápidas” que recibieron elogiosos co-
mentarios.  Los aplausos arroparon las interpretaciones del coro de 
voces que recibe el apoyo solidario de 6° Poder, en todas sus mani-
festaciones, como un aporte al progreso y desarrollo de la educa-
ción musical en Venezuela.

Al grato encuentro acudieron para testimoniar afectos, entre otros, 
María Elena Lavaud, Aymara Lorenzo, Eugenio Escuela,  Héctor Dávi-
la Mendoza, Yolanda Olmos Silva, Lina Romero,  Iván Martínez Rengi-
fo, César Camejo Manrique, Amílcar Boscán, Federico Olioso, Carlos 
Julio Rojas, José Gregorio Martínez, Jesús Linares, María Gracia Rubio 
Terán, Jesús Casique, Zulay Rodríguez, Diosa Soarez y Luis Gómez.

También, Andreina Flores, Asdrúbal Bermúdez, Tony de Viveiros, 
Fernando Núñez Noda, Leonardo Pérez, María Inés Jiménez Aran-
go, Manuel G. Iriarte, Miguel Ángel González Osorio y de allí ¡hasta 
el infinito!

El grupo coral Kan-t-telo, que animó la velada, acompañados por el presidente de 6to Poder, 
Leocenis García, y Néstor Zavarce, director de la agrupación coral

Festejan Navidad 
en el BOD

La otra noche, en víspera de la Navidad, los directivos de Corp Banca 
y del Banco Occidental de Descuento invitaron a un brindis en ocasión 
de agradecer el apoyo que a lo largo del año que está por finalizar ofre-
cieron los amigos y consecuentes medios de comunicación social.

La cita cordial transcurrió en un ambiente pre navideño, de música y 
alegría trepidante, a la que contribuyeron los invitados especiales y los 
amables anfitriones, quienes prodigaron proverbiales atenciones.

La Torre Corp Banca, en los espacios abiertos de La Castellana, alber-
gó a una nutrida concurrencia y sirvió de escenario de una de las más 
animadas fiestas de Navidad de la temporada.

Los que hacen posible 6to Poder compartieron el pan y el vino 
durante una cena que dejó una estela de recuerdos

El brindis cordial

Diosa Soares, Yolanda Olmos y Jesús Linares

Tony De Viveiros, María Elena Lavaud y Leonardo Pérez 
“Yayocaricaturas”

Eugenio Escuela, Dr. Pedro Aranguren y Dinora Girón, 
directora general de 6to Poder y Federico Olioso

Dinora Girón, directora general de 6to Poder, Dr. Pedro Aranguren y María Gracia D’Andrade

el Banco occidental de Descuento y corp Banca aga-
sajaron a sus colaboradores y amigos en una velada como 
para recordar en mucho tiempo.

Sandra Pianezzola y Darío De La Vega Julio Mier y Terán y Marlene Martínez

Andrés Pérez Capriles, Carlos García
y César Aristimuño

Aura Helena García y Lucelia Parra

Alberto García, Miguel López y José Gregorio Barreto

José Fernández, Eva Gutiérrez y Tomás Socías

José Gregorio Martínez y Aymara Lorenzo

Leocenis García compartiendo 
con la gente de 6to Poder

Salvatore Lo Monaco, Leocenis García, presidente de 6º Poder, y Yolanda Olmos, 
gerente de Mercadeo de 6to Poder
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@crackberrista

Aunque he recibido respuestas 
vía (DM) mensajes privado en Twit-
ter, de las cuentas oficiales de so-
porte de RIM en Twitter @ayuda-
blackberry y @blackberryhelp y se 
que ellos están dando excelente 
soporte por Twitter y los felicito, el 

¿Podrá RIM (Research in Motion) mantener la posición privilegiada 
dentro de las preferencias de los usuarios de Smartphones en Venezuela?

Antonio PererA
www.crackberrista.com            @crackberrista

Están saliendo a diario nue-
vas aplicaciones que brindan 
de manera gratuita el servicio 
de mensajería entre los dife-
rentes sistemas operativos

servicio[pesadilla]
Las constantes fallas en la 
plataforma del BBmess en 
estas ultimas 3 semanas, 
sencillamente no son 
normales, han convertido 
mi Timeline de Twitter en 
una verdadera pesadilla, 
cientos de personas a 
diario, preguntando como se 
resuelve el problema de las 
imágenes de los contactos 
en su BBmess que no se 
muestran.

no haber podido solventar este in-
conveniente, esta dejando a mu-
chos propietarios de  un Blackbe-
rry un sabor un tanto amargo en su 
opinión del Blackberry su desem-
peño y sobre todo de la capacidad 
de RIM de poder brindarnos esa 
plataforma estable y segura que le 
llevo a adquirir la fama mundial que 
tienen los Blackberry.

El fenómeno Blackberry en Vene-
zuela es impresionante, al caminar 
por el centro comercial Sambil en 
Caracas por ejemplo, casi que se po-
dría afirmar que unos 7 de cada 10 
teléfonos inteligentes que se ven, 
son algún modelo de Blackberry. Y 
es que los venezolanos somos así, 
cuando nos gusta algo ¡nos gusta!

En todos los centros comerciales 
pareciera haber ferias especiales de 
ventas solo de Blackberry y accesorios 
para ellos. Existe una especie de culto 

hacia el Blackberry en Venezuela.
¿Significa esto acaso, que el Blac-

kberry llego para quedarse y que no 
tiene competencia real en las prefe-
rencias de venezolano? O por el 
contrario su posición es frágil y pue-
de perder la preferencia del venezo-
lano si deja de brindarnos el servi-
cio rápido, seguro y estable al que 
nos hemos acostumbrado.

En Agosto de este año hice una 
encuesta para una empresa norte-
americana, en este caso me pidieron 

que les armara una encuesta de pre-
ferencias de Smartphones entre mis 
seguidores de twitter, los resultados 
de la misma le serian entregados a 
RIM en un informe, me pidieron 900 
muestras en 3 días y se recogieron 
mas de 3000 en ese momento. Los 
resultados impresionantes para 
Agosto del 2010 la intención de los 
propietarios actuales de un Blackbe-
rry de seguir usando equipos Black-
berry fue como de un 90% de los 
encuestados.

Pero si bien la gran mayoría de 
los usuarios actuales de Blackberry 
en Venezuela piensa seguir usando 
esta marca, también es cierto que 
nosotros los usuarios 2.0 somos 
una nueva raza de gente, no somos 
focas ciegas que aplauden sin fin, 
muy por el contrario de eso somos 
usuarios avanzados que cada día 
aprendemos a aprovechar mas y 
mejor las capacidades de estos equi-

pos y queremos aun mas funciones 
y capacidades, tanto de hardware 
como software.

Y también estamos muy al tanto de 
los equipos de la competencia. ¡Que 
si existe! En Europa y EEUU Blackbe-
rry esta lejos de ser el líder de los 
Smartphones. Aquí lo que paso fue 
que nos enganchamos con el tema del 
PIN. Hasta el punto que escuchado a 
personas en tiendas de ventas de ce-
lulares cuando les están ofreciendo 
los diferentes modelos, de diferentes 
fabricantes; preguntar ¿Y ese Nokia 
que me estas ofreciendo tiene PIN?

Por otra parte están saliendo a 
diario nuevas aplicaciones que brin-
dan de manera gratuita el servicio 
de mensajería entre los diferentes 
sistemas operativos Blackberry OS, 
Iphone OS, Symbian, Android y lo 
que vaya saliendo. Por lo que la ex-
clusividad de BBmess y el dame tu 

PIN podría verse prontamente 
amenazada.

Como conclusión, es mi opinión 
que la empresa RIM fabricante del 
Blackberry debe ponerse las pilas 
como decimos en criollo, y primero 
solventar los problemas que esta te-
niendo con lo de las imágenes en el 
BBmess, y también escuchar y leer 
mas las opiniones de sus usuarios 
actuales, para desarrollar equipos y 
aplicaciones que brinden la robustez 
habitual de RIM, mas las caracterís-
ticas y capacidades multimedia que 
todos queremos disfrutar, y que la 
competencia ya tiene.

Yo le doy un año mas a Blackbe-
rry como líder del mercado venezo-
lano de no cambiar de estrategia en 
el futuro inmediato.

Felices Pascuas y prospe-
ro año nuevo amigos.

La rebelión de los twitteros
Segunda parte de eSte breve manual de ciberdiSidencia

[expectativa]
¿Quiere que su voz llegue 
a grandes medios, que sea 
atendida por periodistas en 
otras latititudes?

Fnn
fernando@nuneznoda.com 
http://www.nuneznoda.com 
en twitter: @nuneznoda

cómo enviar correos elec-
trónicos a medios interna-
cionales

El “ciberactivismo” cobra fuerza 
en el mundo y, por circunstancias 
incluso más pertinentes, en Vene-
zuela. Campañas por Twitter han 
tenido impacto en la opinión públi-
ca internacional (#SOSInternetVe) 
o local (#SurdelLago), y son parte 
del permanente enfrentamiento 
entre el régimen venezolano y los 
medios en todos los terrenos. 

Facebook también ha sido una 
plataforma importante. Marietje 
Schaake, miembro del Comité de 
Medios del Parlamento Europeo 
señaló:

“La exitosa movilización ciuda-
dana puede verse en el ejemplo de 
Oscar Morales, quien abrió un sitio 
en Facebook llamado “Un millón de 
voces contra las FARC” [en febre-
ro de 2008], con la esperanza de re-
unir un millón de personas en línea, 
pronto movilizó 12 millones de 
personas que protestaron en las 
calles, en todo el mundo pidiendo 
el fin de la violencia de las FARC. 
Este movimiento fue motorizado 
por ciudadanos usando tecnologías 
como su vehículo. Tratar de limitar 
este vehículo no es solamente in-
justo sino que ha probado ser inefi-
ciente.”

De todas las herramientas, el 
viejo y confiable correo electróni-
co sigue siendo uno de las más usa-
das y eficientes. En principio, va di-
recto al destinatario, es personali-
zado y, en muchos casos, podemos 
saber si llegó o no. Es replicable, de 
modo que un mensaje puede reci-
clarse para otros destinatarios. 
Guarda un riguroso registro de lo 
enviado y recibido.

Más aún, es posible disparar men-
sajes a múltiples receptores con un 
sólo envío. A diferencia de Twitter, 

soporta más de 140 caracteres.
No obstante, hay estrategias mí-

nimas para hacer más efectiva una 
campaña por correo.  Aquí les 
ofrezco algunas recomendaciones:

1. Use, obviamente, el len-
guaje que habla el medio. Si quiere 
enviar un correo y no domina el 
idioma, busque a alguien que lo ha-
ga. Un correo mal escrito por des-
conocimiento del idioma puede ser 
contraproducente. Tampoco confíe 
en los traductores electrónicos.

2. Envíe mensajes cortos y 
concretos. Use el lenguaje más pe-
riodístico posible. Remítase a los 
hechos. Indique qué ocurrió, dón-
de, cuándo y quiénes estuvieron 
envueltos. Puede leer sobre las ca-
racterísticas de la noticia en Wiki-
pedia: http://bit.ly/990dPx y en esta 
guía confeccionada por mí: http://
bit.ly/dlXIqs 

3. No se deje llevar por la 
emotividad ni la rabia. El periodista 
de un medio internacional descar-
tará su mensaje por pensar que no 
contiene información objetiva, sino 
un arranque de ira.

4. No use calificativos sino 
descripciones. En vez de “La despia-
dada Guardia Nacional reprimió 
salvajemente…” diga: “La Guardia 
Nacional reprimió con bombas la-
crimógenas…”. El primero es una 
opinión, el segundo se acerca más 
a un hecho objetivo.

5. Busque declaraciones in-
teligentes y bien informadas de lí-
deres políticos, ciudadanos o perio-
distas. Cítelas textualmente, no las 
altere.

6. Incluya URLs con fotogra-
fías y videos. Por ejemplo: http://tin-
yurl.com/ncm8pp o http://www.
twitvid.com/DB881. Busque fotos 
elocuentes, que apoyen lo que afir-
ma en la nota. Si son en el mismo 
idioma del medio, mejor.

7. Trate de buscar direccio-
nes de correo específicas de perio-
distas, de modo que personalice los 
mensajes. Puede enviarlos con co-
pia a otros periodistas o a correos 
genéricos de jefaturas de redac-
ción, etc. Si no consigue correos 
personalizados, envíelos a las direc-
ciones que tienen que ver con re-
dacción, no con mercadeo, publici-
dad u otros no conexos.

8. No envíe el mismo co-
rreo varias veces al mismo recep-
tor, puede crear una reacción nega-
tiva.

9. También envíe mensajes 
a líderes de opinión: políticos, artis-
tas, intelectuales. Esta gente suele 
tener buena acogida en la prensa.

10. Identifíquese. Un co-
rreo anónimo no genera credibili-
dad ni confianza. Ponga su nombre 
y apellido. Si no quiere que se le 
mencione, indíqueselo al receptor. 
Los periodistas saben respetar esos 
deseos.

11. Póngase a la orden pa-
ra enviar más información si el pe-

segunda parte

de todas las herramientas, el viejo y confiable correo electrónico sigue siendo uno de las más usadas y eficientes

riodista se la solicita.

12. Si el periodista le con-
testa, mantenga el diálogo y conser-
ve su ecuanimidad.

Aquí hay una lista de directorios 
de medios de distintos países:

Medios de españa: 
http://tinyurl.com/lwm69r
Medios de eeUU: 
http://tinyurl.com/ko8cd8
Medios del Reino Unido: 
http://tinyurl.com/ko99g7
Medios de Brasil: 
http://tinyurl.com/lrcbht
Medios de México: 
http://tinyurl.com/naa5u7
Medios de Francia: 
http://tinyurl.com/lugcnf

* Pregunta de un lector

Por Twitter me consultan so-
bre la Ley Resorte y de Medios 
Electrónicos. Selecciono una in-
terrogante. Si alguien publica en 
Twitter (o, a la postre, en cual-
quier sistema 2.0) bajo un usua-
rio anónimo ¿puede el régimen 
detectar el número IP de ese 
usuario y llegar a él?

En teoría sí, pero no de forma 
directa. Automatizado implicaría 
detectar palabras y frases, seguir 
determinados usuarios, reunir 
casos que cumplan ciertos crite-
rios. Luego lo revisa alguien y de-
termina qué hacer. Si quieren ha-
cer tracking al IP, depende. 

Gracias al monopolio Cantv y 
al pretendido NAP (un concen-
trador de conexiones controla-
do por el estado, con 70% de la 
conexión nacional), podrían lle-
gar a quienes se comunican des-
de Venezuela. Seguimientos en 
otros países son posibles, pero 
puntualmente, no “en masa”.

Dado que se obliga a los ISPs 
(distribuidores menores de co-
nexión) a proporcionar sus ba-
ses de datos de usuarios, se pue-
de reducir el perímetro dentro 
del cual esté el usuario de ma-
rras. Los números IPs asignados 
a usuarios son, por así decirlo, 
“falsos”, máscaras de verdaderos 
IPs que identifican servidores y 
ruteadores. 

El usuario debe aprender a 
enmascarar su ubicación, un te-
ma que trataremos en futuras 
ediciones. Cómo estar y no es-
tar, cual samurai. En todo caso, 
mejor que esconderse, es hacer-
se inobjetable.
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Brasil: El 31 de diciembre 
se termina “la era Lula”
[DESPEDIDA]
Luego de 8 años, Luis 
Inácio Lula Da Silva dejará 
la presidencia de Brasil con 
un 87% de aprobación de su 
gestión de gobierno, gracias 
a las políticas económicas y 
sociales que aplicó durante 
su mandato.

Lula Da Silva, fue dirigente sindi-
cal de la industria metalúrgica bra-
sileña. Aspiró a la presidencia de 
Brasil en 1989, 1994 y 1998 antes 
de triunfar en las elecciones de 
2002. Cuando tomó posesión el 1 
de enero de 2003, entre lágrimas 
expresó: “Y yo que tantas veces fui 
acusado de no tener un título uni-
versitario, hoy consigo mi primer 
diploma, el título de Presidente de 
la República”. 8 años después de-
mostró tener gran capacidad para 
gobernar el país, pese a las acusa-
ciones de analfabeto que siempre 
le proferían sus más acérrimos 
opositores.

los logros de la era lula
Tras dos períodos de gobier-

no sucesivos, el balance del go-
bierno de Lula es positivo. Du-
rante su mandato logró median-
te la implementación de exitosos 
programas sociales que lograron 
gran movilidad y ascenso social 
sin afectar los intereses del gran 
capital al mantener la estabilidad 
de los grandes indicadores eco-
nómicos y de la actividad del sec-
tor privado brasileño gracias a 
haberle dado continuidad a las 
políticas económicas de su pre-
decesor Fernando Henrique 
Cardoso. Esto pudo lograrlo al 
consolidar al sector productivo 
privado brasileño para que en 
alianza con la inversión extranje-
ra convirtieran a Brasil en la sex-
ta economía más grande del mun-
do. Fue durante el gobierno de 
Lula que los empresario y ban-
queros brasileños tuvieron sus 
mayores ganancias en la historia, 
al punto que Ike Batista (Dueño 
de la siderúrgica Vale Do Rio Do-
ce), Roberto Setúbal (Dueño del 
Banco Itaú, el mayor de Brasil) y 
Abilio Diniz (dueño de la cadena 
de Hipermercados Pão de Açú-
car) apoyaron públicamente a su 
candidata y sucesora Dilma Rous-
seff. También hay que resaltar que 
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El 1 dE EnEro dE 2011 toma posEsión dilma roussEff, la primEra mujEr En asumir la prEsidEncia dE Brasil

“Voy a ser un buen 
ex presidente, sin 
incomodar a quién esté 
gobernando” luis inácio 
lula da silva

Desde siempre la diplomacia La-
tinoamericana ha percibido a la Or-
ganización de Estados Americanos 
como un lugar de mucho “Status” y 
de poco compromiso ; una especie 
de premio de retiro para ex presi-
dentes (Cesar Gaviria Trujillo) o pa-
ra quienes sucumbieron en el inten-
to de aspirar (José Manuel Insulza). 
En muy contadas oportunidades la 
secretaria general de la organización 
recayó en verdaderos diplomáticos 
de carrera como en el caso del Bra-
sileño Joao Clemente Baena Soares 
quien fue determinante para lograr 
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Este mismo club de presi-
dentes que defiende con uñas 
y dientes la legitimidad de ori-
gen de los mandatarios, nunca 
será capaz de cuestionar la 
deslegitimación de aquel que 
se aparte de la democracia

DEfEnSA

Ventana al mundoVentana al mundo

la salida de Ernesto Fujimori de la 
presidencia del Perú.

La triste realidad que signa a es-
tos organismos internacionales re-
gionales, es que están constituidos 
por representantes directos de los 
presidentes de cada país y se asien-
tan sobre la premisa inmodificable 
de condenar cualquier intento de 
alejar del poder a cualquiera de los 
miembros del club. De tal suerte 
que el resultado electoral, amaña-
do o no de cualquier país miembro, 
pasa a convertirse con casi ninguna 

excepción en una especie de paten-
te de Corso para conservar la silla 
presidencial al margen de las cir-
cunstancias. Este mismo club de 
presidentes que defiende con uñas 
y dientes la legitimidad de origen de 
los mandatarios, nunca será capaz 
de cuestionar la deslegitimación de 
aquel que se aparte de la democra-
cia en su periodo gubernamental. 
De tal manera que las numerosas 
organizaciones y comisiones que se 
generan al ritmo del club de presi-
dentes, tendrá siempre las taras 
congénitas de sus fundadores: la 

inoperancia y la reciprocidad del 
voto a conveniencia. Esta es la cau-
sa fundamental por la cual el go-
bierno del Tte. Cnel. Hugo Chávez 
jamás será ni siquiera amonestado 
en el foro hemisférico. ¡Hoy por ti 
y mañana por mi!

Entre las causas subyacentes de la 
inoperancia de la OEA, figura la com-
posición de sus miembros. Es prácti-
camente risible que una pequeña isla 
caribeña como Antigua o St kitts

Es prácticamente risible que una 

OEA, el club privado de los Presidentes

Dilma Rousseff comienza 
a marcar distancia de Lula

Dilma Rousseff, quien se alzó con la victoria en la segunda vuelta de las elecciones brasileñas el 31 de 
octubre pasado y se convirtió en la primera mujer en asumir la presidencia de Brasil, asumirá su cargo 
en una ceremonia que se realizará, de acuerdo a las leyes brasileñas el 1 de enero de 2011. Hizo toda su 
carrera política dentro del Estado, primero en la gobernación de Río Grande do Sul y luego dentro del 
gabinete de Lula, nunca en un cargo de elección popular, por lo que no son pocas las personas que du-
dan sobre la independencia de Dilma al frente del gobierno y qué tanta influencia tendrá su predecesor 
sobre ella. Lógicamente dará continuidad a las numerosas obras de infraestructura iniciadas durante el 
período anterior y dará continuidad a los planes diseñados para albergar el Mundial de Fútbol de 2014 
y los Juegos Olímpicos de Río de Janeiro en 2016. Sin embargo ya ha comenzado a marcar distancia 
de Lula en uno de los puntos más controversiales de su política exterior: la relación con Irán. Reciente-
mente dijo que ella no hubiera guardado silencio en relación a la condena a muerte por lapidación de 
Sakineh Mohammadi Ashtiani y criticó la postura brasileña de abstenerse de condenar a Irán dentro 
del Consejo de Derechos Humanos de la ONU.

durante la era Lula Brasil alcan-
zó una posición de prestigio den-
tro del sistema internacional, 
convirtiéndose en un actor cada 
vez más influyente dentro de la 
política mundial y teniendo un 
papel cada vez más relevante en 
el mantenimiento de la paz en 
América Latina. Finalmente, y no 
menos resaltante, logró que Bra-
sil sea la sede de los dos eventos 
deportivos más importantes: el 
Mundial de Fútbol de 2014 y los 
Juegos Olímpicos de 2016.

pequeña isla caribeña como Antigua 
o St kitts and Nevis tenga el mismo 
peso especifico que Brasil, en cuyo 

Luis Inacio Lula da Silva, tocando el violín durante una presentación de la Orquesta Sinfónica Dueña Lindu, de la Escuela Municipal del Tocantins en la Base Aérea de Brasilia. EFE/Fernando Bizerra Jr.

“Brasil está bien, las 
empresas brasileñas 
están bien, los pobres 
son menos pobres, la 
clase media alta del país 
está creciendo. creo que 
todos han ganado en 
estos últimos años y la 
expectativa es que todos 
seguirán ganando” luis 
inácio lula da silva

territorio puede caber unas 2 mil 
veces y cuyos votos valen exacta-
mente lo mismo. De hecho las en-
debles economías caribeñas han si-
do pasto tierno para la voluptuosa 
chequera petrolera que genera bue-
nas voluntades y de hecho blinda 
cualquier pronunciamiento contra 
gobiernos forajidos como el de Ve-
nezuela, que han impuesto de hecho 
formas de gobierno apartadas de la 
constitución y en abierta rebeldía 
con resultados electorales que re-
chazaron de plano la instauración 
del Socialismo.

Caracas, 26 de diciembre de 2010
al 2 de enero de 2011

¿Y luego de la presidencia 
qué?

Mucho se ha especulado acerca 

del futuro de Lula Da Silva una vez 
que deje la presidencia de Brasil. Ya 
le había sido ofrecida la posibilidad 

de ocupar la Secretaría General de 
UNASUR, cargo que rechazó, y se 
asomó la posibilidad de que suce-

der a José Miguel Insulza en la Se-
cretaría General de la OEA. Sin em-
bargo se ha conocido que la aspira-
ción de Lula es mucho más ambi-
ciosa: Desea ser Secretario General 
de ONU.
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Sueños eróticos...

En un avión…
Soy una chica normal, de veintimuchos años (casi treinta) y la verdad es que me en-

canta el sexo. No es que sea una de esas chicas que están encendidas todo el día, pero la 
verdad es que disfruto bastante del contacto carnal con otras personas. Me van los con-
tactos eróticos de todo tipo, con un chico, dos, tres... trios con alguna chica.. pero siem-
pre de un modo seguro, la protección es muy importante. Aunque he probado ya bas-
tantes prácticas sexuales, aún tengo bastantes sueños eróticos por cumplir. Por ejemplo, 
me encantaría prácticar sexo en un avión. Aunque lo he oído muchas veces y visto en al-
guna que otra película, no conozco a nadie que lo haya hecho. Porque, a ver, ¿por qué son 
tan pequeños los baños de los aviones? Obviamente no han pensado en esa posibilidad... 
Pero mi fantasía no es ni con un piloto ni con un azafato, más que nada porque los pri-

meros, suelen ser unos viejos babosos, y los segundos, gays. Me gustaría hacerlo con un 
pasajero. Por ejemplo, algún hombre de negocios interesante o un chico muy guapo que 
viaja con su novia al lado. Nos miramos antes de subir al avión y hay conexión instantá-
nea. Una vez dentro, nos sentamos muy cerca. Entonces me levantó y él me ve pasar ha-
cia el baño. Va detrás mío y yo oigo sus pasos detrás de mí, ya excitada por lo que va a 
suceder. Entro en el pequeño habitáculo y dejo la puerta abierta. Entonces, sin mediar 
palabra, entra él y me agarra con fuerza. Nos besamos también muy fuerte y comenza-
mos a hacer el amor... Es que me pongo a cien sólo de pensarlo.

Caracas, 26 de diciembre de 2010
al 2 de enero de 2011 Editor: Consejo de Redacción

[escríbenos]
¿Deseas que tus relatos ardientes estén en 6to PODER? Envíanos tu historia 
de hasta 1.500 caracteres a redaccion@6topoder.com

Un potente sexagenario
60º Aniversario es una edición especial que la marca japo-

nesa lanza al mercado para conmemorar la efeméride que ya 
anuncia la propia versión en sí. Ni más ni menos que 60 años 
lleva el Land Cruiser en el mundo del todo terreno, seis déca-
das en las que ha logrado vender 5 millones de unidades en 
184 países distintos. Esta versión 2011 del 4x4 japonés por ex-
celencia, ha sido creada a partir del acabado de su última edi-
ción, pero con acabados de primera, luciendo en su carroce-
ría el logotipo “60th Anniversary”.

La nueva versión 60º Aniversario supone un sobreprecio y 
estará disponible en las dos carrocerías del modelo de tres y 
cinco puertas. En el de tres puertas, sólo podremos optar al 
motor 3.0 D4-D de 190CV con caja sincrónica o automática. 
Por otro lado, el modelo cinco puertas estará disponible con 
un potente motor V6 de 4.0 y 282CV.

toyota land cruiser

nuevo Jeep Grand 
cherokee 2011

Chrysler Group LLC difundió  
ya imágenes del totalmente Nuevo 
Jeep Grand Cherokee 2011, un íco-
no estadounidense y símbolo del 
nuevo Chrysler. El totalmente nue-
vo Grand Cherokee, que ofrece un 
diseño intemporal y una ingeniería 
innovadora, redefine la industria 
del deportivo utilitario ofreciendo 
una verdadera dualidad, la capaci-
dad definitiva del Jeep para todo te-
rreno y la refinación en el camino 
para una experiencia excepcional 
de manejo.

 
Su capacidad incluye una opción 

de tres sistemas 4x4, nuevos siste-
mas de suspensión de aire Jeep 
Quadra-Lift™ y Selec-Terrain™, 
capacidad de arrastre de 7.400 li-
bras. La dinámica de marcha ha si-
do perfeccionada gracias a nuevos 
sistemas independientes de sus-
pensión delanteros y traseros, ade-
más posee una nueva estructura de 
chasis que aumenta notablemente 
la firmeza torsional.

Volkswagen jetta 2011
Luces, cámara y acción: El nuevo Jetta

El Jetta introduce nuevos criterios en su clase, incluso también 
en lo que al diseño se refiere. Su elegante silueta, su destacada par-
te delantera con la nueva imagen de la marca Volkswagen, así como 
su deportiva parrilla del radiador, hacen de él un verdadero centro 
de atención. Los elementos de diseño de estilo refinado, como los 
sofisticados perfiles cromados de los laterales de las ventanas o los 
faros delanteros y los intermitentes montados bajo el vidrio claro 
acentúan la estética.

Aveo 2011
En cuanto al diseño, en su exterior cuen-

ta con un nuevo diseño en sus focos, una 
parrilla de gran tamaño, sus faros traseros 
sin transparentes, rines de lujo, las manijas 
de las puertas traseras se esconden en el 
pilar C. En su interior ahora trae control de 
estabilidad de serie e incorpora conexio-
nes auxiliares de entrada de audio(Aux-in, 
USB) y funciones inalámbricas como lo es 
el Bbluetooth.

Entre sus motores estarán el Naftero de 
1.2 de 85 CV y 1.4 litros de 100 CV y tur-
bodiésel de 1.3 de 75 ó 95CV. La transmi-
sión es manual de 5 velocidades para las 
versiones nafteras y de 6 velocidades tam-
bién manual para diesel.

Volkswagen bora 2011

Uno de los modelos de la alemana Volkswagen es el Bora,  para su mo-
delo Sedán Bora 2011 se presentan algunos cambios, una de sus noveda-
des es su diseño aerodinámico con el que podrá tomar mayores veloci-
dades en menor tiempo con cierto parecido entre un Passat y el Polo 
Sedán, un rendimiento de combustible bastante considerable, en su inte-
rior se podrá disfrutar de tapizado en cuero, sistema de sonido con cor-
netas en sus 5 puertas, reproductor de DVD de 7 pulgadas y un GPS in-
tegrado, todo esto estará contenido en el modelo Bora Sedán 2011.


